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■ LAS TRES ARMAS SE HAN HECHO CARGO DEL PODER 
Y HAN CONSTITUIDO UN GOBIERNO MILITAR

ISABELITA DETENIDA Y /Ta han sido detenidos todos 
TRASLADÁDA a un pos gobernadores provinciales 
BALNEARIO DEL SUR / y los principales líderes peronistas

Esta madrugada, el Ejéitito argentino, por medio de un golpe de Estado, ha derrocado a la presidente Isabelita Martínez, o María Estela de 
Perón, junto con su equipo gubernamental. Los militares han constituido un gobierno provisional y como presidente de la República figura su 
comandante en jefe, general Jorge Videla.

La presidente Isabelita ha sido detenida en el helicóptero que la transportaba a su residencia oficial,desde la Casa del Gobierno. Tras su 
detención, ha sido transportada por vía aérea hasta el balneario de Bariloche, ai sur del país, donde ha sido confinada en una finca cercana a la 
población.

Los militares también han procedido a destituir y detener a los gobernadores provinciales y a los principales dirigentes peronistas. Según
últimas noticias, las fuerzas armadas controlan por completo la situación en la Argentina. (Amplia información en páginas 12, 13 y 19)
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Tres ministros y el proyecto de 
ley de asociaciones políticas FRAGA
contra la ruptura

a enfrentar conmigo

ruiseñores,

TELEFONO 372134

1
’O.

B.U.P.

E acaba de producir la definición política más 
importante del primer Gobierno de la Corona 

desde su constitución; está compuesta por el texto 
legal sobre asociacionismo político y por las últimas 

' declaraciones del vicepresidente Fraga. Estas dos ma
nifestaciones dan la pauta clara de los propósitos y 

1 significados del actual Gobierno empe¿ando por un 
I "no" a todo lo que signifique ruptura, siguiendo por 

un rechazo a tos presupuestos políticos de buena 
parte de la izquierda y desautorizando la constitu
ción de sociedades anónimas con finalidad política 
(artículo 4-B del estatuto de asociaciones que ha 
salido a la luz), a pesar de que en la conformación de 
algunas de estas sociedades anónimas hayan interve
nido muy directamente meses atrás miembros del 
actual gabinete.

Ha sido, en definitiva, otra clarificación la regií^ 
trada ahora: la clarificación de posturas de algunos 
ministros del Gobierno y la definición, como li'der 
del grupo oficial, por parte del vicepresidente Fraga. 
Todo esto y mucho más traen consigo sus recientes 
declaraciones y la redacción del texto legal para 
regular el asociacionismo político en este país en el 
que, a pesar de todas estas clarificaciones, continúa 
intuyéndose una especie de principio de divorcio 
entre realidad y oficialidad, al menos en algunos 
aspectos políticos de primera mano.

En páginas interiores ofrecemos hoy un extracto 
de las recientes declaraciones de algunos ministros, 
acordes con lo que se dice en el proyectado estatuto 
de asociaciones.

ORQÙE yo digo que 
las fuerzas que están a 

la derecha de la reforma son 
mucho más respetables que 
las de la izquierda”, señaló 
ayer el vicepresidente del 
Interior.

Ignoramos qué razones 
han podido llevar a Fraga a 
incurrir en el viejo juego del 
reparto de credenciales de 
respetabilidad. A la derecha 
de la reforma, a la izquierda 
de la reforma y al mareen de 
la reforma que el Gobierno 
conduce, la honorabilidad no 
se mide — o no se debería 
medir - por posiciones polí
ticas sino por talantes y con
tenidos humanos. Esto es al
go que no admite lugar a du
das. No entenderlo así es una 
peligrosa postura que podría 
implicar a las personas en la 
batalla de las ideas. Y esta 
sutil frontera entre la lucha 
de hombres y la de las ideas 
es sencillamente la que mar
ca el tránsito de las socieda
des primitivas a las que han 
obtenido altas cotas de madu
rez democrática.
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gf lunes volvió a darnos idéntico mitin

e idéntica paliza. iTerriblel

olémicQ
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mayoría es malísima, criminalísima...
Pero no fue sólo el sábado, sino que

A los cinco minutos de que el señor Soi/enitsin estuviera liado con su mitin 
televisivo del sábado, recibimos una llamada telefónica de un ciudadano 
indignado. Y no era precisamente del Kremlin, hlo. Era alguien que sufría porque 
pensaba que habría determinadas personas que se creerían aquella letanía 
sol/enitsiana. En España "to er mundo era güeno". En la URSS, la inmensa

Por Angel Sánchez
(De **Mundo Diario'9

mu MniN DE 
UIISIN

finura. Así se ha visto el plumero del 
personal que está al frente de la 
televisión a la española, por un lado, y 
de los gerifaltes planificadores, por el 
otro. Don Alejandro se pasó, no cabe 
duda. Claro, que como dice un amigo 
nuestro de la Barceloneta: "Pagan^ 
Sant Pere canta". Y Soljenitsin deja 
chiquito a Pérez de Tudela en la visión 
de la jugada. De esa jugada.

SE NECESITAN BARBAS

1

Î

M
as de 

personas, 
están destacadas 
política en la ¡I 

n,undo cultu 
prensa, cine 
firmado la p 
piensan pn 
Gobierno, 
nianifestaciór 
gigante a celebr 
el domingo 
so I i c i t a o d o 
democracia y ar 

No sabemos 
respuesta de 
pero, en cualq 
peticio'n es un s 
estado de opii 
ocasión aval 
nombradía de li 
vez más general 
las solicitudes 
son condicior

opinión pública del país tras su 
inesperada intervención ante las 
cámaras de RTVE, en la noche del 
pasado sábado.

Para una opinión pública altamente 
sensibilizada en estos momentos de 
transición política lo más significativo 
del “show Soljenitsin" radica en la 
forma y en la intención con que aludió 
a la vida política española y a las 
comparaciones que estableció con la 
de la Unión Soviética. A partir de unos 
presupuestos ideológicos maniqueistas 
el escritor de origen ruso realizó una 
maniobra de reducción dialéctica 
basada en un esquematismo primario 
en virtud del cual logró colocar a los 
progresistas en el mismo saco que el 
terrorismo. “Hoy vemos -dijo- cómo 
la opinión progresista exige refcxmas 
inmediatas y saluda a los actos 
terroristas".

política del país
¿Se trata d 

reto al Gobier 
toque de atenci 
estamos" de 
piden participai 
sea, se trata de 
incuestionable.

Desconocen 
hechos co 
responderá el G 
acción p o I 
fluctuaciones o 
postura clara 
Porque tambie 
fuerzas de sig 
que hacen oir : 
momento, 
indudable v: 
quien es quien" 
falta es que to 
sepa cuanto 
atenerse, no sól 
los propósitos 
tales, sino a 
punto en la prá(

Los acón 
apremian y l< 
queman r á 
momento urge 
Después, ya । 
capacidad de 
estrategia hay j 
en u nos y | 
otros. ’

El comentario de Joan de Segarra al 
respecto no tiene desperdicio. He aquí 
unos párrafos para el museo.

“Eso, ¡olé las barbas de 
Soljenitsin! ¡Y olé los bigotes de 
Iñigo! ¡Y olé las ce jas. del señor 
Martín Camero! Porque, la verdad 
hay que tener muchas barbas y 
muchos bigotes y muchas cejas para 
colarnos, así, de improviso, un rollo de 
casi tres cuartos de hora, en ruso 
—traducción simultánea, eso sí- no 
más empezar ese programa “ameno" y 
“divertido" de la noche del sábado que 
se llama “Directísimo".

A mí no me hizo ninguna gracia, 
me dio grima, eso es lo que me dio, 
grima. Me dio grima ver al “santón" 
Soljenitsin predicando su mensaje 
apocalíptico asomado a la pequeña 
pantalla. Y aún me dio más grima 
cuando dijo que puede que España con 
su originalidad nacional, aporte una 
solución a la crisis ética que padece la 
Humanidad. Por lo visto ya no somos 
los centinelas de Occidente, lo somos 
de Oriente y Occidente.

Yo le hubiera puesto al “santón” 
Soljenitsin el sombrero de Don Cicuta 
y le hubiera hecho asomar los ojos tras 
una de esas caretas de cartulina que 
venden de la Heidi, y después de haber 
soltado su piropo a la originalidad 
española hubiese pedido, a través de 
los bigotes y de las palabras de Iñigo, 
que todos los martillos y todas las 
hoces y todas las chapas de Coca-Cola 
y todos los long-plays de Frank Sinatra 
de España se acercaran a los televisores 
patrios para que el “santón“ los 
doblara con su sola mirada, con la 
misma facilidad con que Gurdjieff 
solazaba a las señoras y señoritas a 
varios metros y kilómetros de 
distancia".

"NO SOY UN POLITICO"
Para más "inri" Soljenitsin se 

expresa en una rueda de prensa 
posterior al "Iñiguísimo" en el sentido 
de que él no es político. Sinceridad, 
tienes nombre de mujer. Vean lo de 
"Ya".

”Me parece que soy poco conocido 
porque mis libros están mal traducidos 
y el lector no puede llegar bien a mi 
entraña. No soy en absoluto un 
político sino antes bien, un escritor. 
Quizá por esto hubiera sido 
conveniente haber venido a España 
dentro de diez años, cuando mis obras 
fueran conocidas a un nivel 
mayoritario”.

EL MAS CLARO 
EXPONENTE LIBERAL

"ABC" se hizo eco de la noticia de 
esta guisa.

SUPERFICIAL Y MANIQUEO

Sin duda, Alexander Soljenitsin se 
nos apareció en la pequeña pantalla 
(aquello fue una aparición digna del 
Palmar de Troya) como convencido y 
confeso de un refoimismo dé pequeños 
vuelos. "Rusia es un país en el que 
reina la esclavitud y creemos que la 
experiencia que hemos conocido es tan 
terrible que pensamos que no la 
conocerá nunca Occidente". Vale, don 
Alejandro. Está usted en su perfecto 
derecho de patalear todo lo que pueda, 
pero nos habría disgustado menos que 
esto lo dijese quien no se, está haciendo 
de oro en Suiza cobrando los derechos 
de autor de obras que versan sobre esa 
realidad que usted tanto condena. Y 
por favor, no nos venga con eso de que 
"rwestro pasado puede ser vuestro 
futuro" porque hasta ahí podía llegar 
la broma.

Soljenitsin no dudó en proclamar 
que "tras diez días aquí, me pregunto: 
¿saben ustedes lo que es la dictadura?" 
Cierto, ahora eso de la dictadura está 
más en el aire porque una dictadura 
no se concibe sin un dictador, pero sí 
sabemos lo que es una oligocrada

(como diría García Trevijano). Y 
desde luego y en cualquier caso, en 
diez días no se sabe ni lo que es una 
democracia ni lo que es una dictadura.

Pero donde don Alejandro alcanzó 
las máximas cotas de su capacidad de 
convicción fue en los siguientes puntos^ 
que asimismo recoge "Arriba" en su 
primera página de tipografía. Vean. 
Los españoles -Soljenitsin dixit— no 
sabemos lo que es una dictadura 
porque podemos —Soljenitsin dixit— 
"salir de las ciudades" (en la Unión 
Soviética todos depeixlen de la 
autoridad local); porque podemos 
viajar al extranjero (aquello es una 
cárcel); porque podemos comprar 
periódicos extranjeros (allí ni entran); 
porqué podemos hacer fotocopias por 
cinco pesetas —viva la pepa -(en las 
Rusias eso es contrarrevolucionario), 
porque podemos declararnos en huelga 
(en sesenta años jamás hubo una 
huelga en la URSS). Etcétera. Sí, 
decididamente, a Soljenitsin le han 
contado otra película que aquí no 
hemos visto. Y la maniobra podría 
haberse llevado a cabo con mucha más

"Tele/eXprés" insertaba en su 
portada una caricatura de Guillen en la 
que Soljenitsin era soplado 
ideológicamente por Fraga. También 
aparecía un comentario en que se 
podía leer lo siguiente:

“La perplejidad por los juicios 
superficiales que Alexander Soljenitsin 
dedicó a la situación actual española 
ha sido la nota dominante en las 
primeras reacciones registradas en la

“El escritor soviético Alexander 
Soljenitsin, cuyo nombre ha ocupado 
no pocas páginas de la Prensa mundial 
en loe últimos años, ha sido noticia en 
Madrid, con motivo de su Ixeve 
estancia en la capital de España. 
Soljenitsin como se sabe, participó 
anoche en el programa “Directísimo" 
de Televisión Española, y fue 
entrevistado por José María Iñigo. El 
día de San José acudió a presenciar 
una corrida de toros en la Plaza de las 
Ventas, como informamos en nuestra 
portada.

Es Alexander Soljenitsin según se 
reconoce en los más diversos medios, 
uno de los mejores prosistas rusos del 
momento. Y es, además el más claro 
exponente de toda una generación de 
escritores soviéticos de claro acento 
liberal que han decidido adoptar, con 
todas sus consecuencias, una sincera 
actitud critica ante el totalitarismo del 
sistema comunista".
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Manifestación 
ciudadana 
gigante
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iel país tras su 
vención ante las 
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pública altamente 
"os momentos de 
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ión con que aludió 
española y a las 
estableció con la 

a. A partir de unos 
jicos maniqueistas 
1 ruso realizó una 
lucción dialéctica 
imatismo primario 
ogró colocar a los 
nismo saco que el 
mos -dijo- cómo 
;ta exige reformas 
úda a los actos

POLITICO"
ri" Soljenitsin se 
rueda de prensa 

linw" en el sentido 
>lítico. Sinceridad, 
mujer. Vean lo de

soy poco conocido 
stán mal traducidos 
de llegar bien a mi 
' en absoluto un 
Î bien, un escritor. 
to hubiera sido 

venido a España 
s, cuando mis obras 
das a un nivel

M
as de trescientas 

personas, entre las que 
están destacadasfiguras de la 
política en la ilegalidad, del 

mundo cultural, sindical, 
prensa, cine, etc. han 
firmado la petición, que 
piensan presentar al 
Gobierno, de una 
manifestación ciudadana 
gigante a celebrar en Madrid, 
el domingo 4 de abril, 
solicitando libertad, 
democracia y amnistía.

No sabemos cuál será la 
respuesta del Gobierno, 
pero, en cualquier caso, la 
petición es un síntoma de un 
estado de opinion-en esta 
ocasión avalado por la 
nombradía de las firmas-cada 
vez más generalizado, de que 
las solicitudes que se hacen 
son condiciones; urgentes 
para la buena marcha 
política del país.

¿Se trata de un nuevo 
reto al Gobierno, o de un 
toque de atención, un "aquí 
estamos" de fuerzas que 
piden participar? Sea como 
sea, se trata de una realidad 
incuestionable.

Desconocemos si, ante 
hechos como éste, 
responderá el Gobierno en su 
acción política con 
fluctuaciones o tomará una 
postura clara y definida. 
Porque también hay otras 
fuerzas de signo contrario 
que hacen oir su voz. Por el 
momento, le será de 
indudable valor saber " 
quien es quien" Lo que hace 
falta es que todo el mundo 
sepa cuanto antes a qué 
atenerse, no sólo en cuanto a 
los propósitos gubernamen
tales, sino a su puesta a 
punto en la práctica.

Los acontecimientos
apremian y las etapas se

momento 
Después, 
capacidad

urge la claridad, 
ya veremos qué 
de

iO
.IBERAL

estrategia hay 
en unos y 
otros.

eco de la noticia de

oviético Alexander 
lombre ha ocupado 
íe la Prensa mundial 
s, ha sido noticia en 
ytivo de su Ixeve 
capital de España, 
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rama “Directísimo” 
Española, y fue 
^osé María Iñigo. El 
acudió a presenciar 
os en la Plaza de las 
armamos en nuestra

Soljenitsin según se 
lás diversos medios, 
is prosistas rusos del 
idemás el más claro 
a una generación de 
os de daro acento 
xidido adoptar, con 
jencias, una sincera 
e el totalitarismo del

Barcelona ya no
necesita aguo del Ebro

BARCELONA, 24 
(Logos).— Mientras se habla 
y escribe tanto acerca de la 
traída de agua del Ebro, 
para cubrir las futuras 
necesidades de Barcelona, 
que ya recibe desde hace 
años caudales del río Ter, 
surgen noticias sobre la
existencia 
subterráneos 
barcelonés.

Cuando

de caudales 
en el subsuelo

Barcelona no
tenía más perímetro que el 
de su actual casco viejo, a 
extramuros se hallaba 
enteramente rodeada por
ybérrimas huertas que
cubrían con exceso el 
consumo normal de la 
población barcelonesa, en 
verduras y frutas. Aquellas 
extensas huertas no se 
regaban con aguas de 
ninguno de los dos ríos que

ACCIDENTE
FERROVIARIO

HERIDOS EL MA
QUINISTA Y CINCO 
VIAJEROS

BURGOS, 24 (Logos).- 
Ayer, alrededor de las once 
y media, en el kilómetro 
216,600 de la vía férrea 
Bilbao-León, el tren correo 
número dos, que circulaba 
en dirección León, chocó 
contra un vagón qué había 
sido separado de un tren de 
mercancías. Al producirse el 
choque, la máquina del 
correo salió de la vía. 
Sufrieron heridas de 
pronóstico reservado, a 
consecuencia del accidente, 
el maquinista Pedro Mena 
Vadiilo y los viajeros 
Martina Echevarría Vaidés, 
Angel Blanco Mervan, 
Pascas i o Blanco R^eyero, 
Mariano Sa’nchez Lo'pez y 
Policarpo López López. 
Todos ellos fueron 
trasladados e ingresados en 
la residencia sanitaria de 
Cruces, en Baracaldo.

¡MIENTRAS PROSIGUEN LAS NEGO
CIACIONES HISPANO-NORTEAMERICANAS

» «Badio
i Liberty» signe
I transmitiendo
S GERONA, 24 (Europa Press).— En tanto prosiguen 
Síúí conversaciones entre los representantes de los 
^gobiernos español y norteamericano, “Radio Liberty” 
S continúa emitiendo con normalidad sus programas que, 
^como se sabe, están destinados a los países del Este 
S europeo.
a Recientemente, en el Sindicato de la Información de 
S Gerona se reunieron los enlaces de la emisora de Pals 
^para solicitar de la presidencia de la Unión Nacional de 
H Trabajadores su apoyo cerca de las negociaciones con 
S vistas a la renovación del contrato.
■ En “Radio Liberty” trabajan unos ciento ochenta 
J^empleados, en su totalidad españoles. El Gob" ) 
Bómencono abona al español doscientos mil d s 
]^anuales (unos catorce millones de pesetas) p el 
• ^n los años cincuenta. Las instalaciones

Radio Liberty” ocupan en la playa de Pals una 
^j^^perficie de 33.000 metros cuadrados.

í ADMINISTRAClOk
3 83 - Télex 58054
3 líneas)'

UNA GITANA DEVUELVE TRESCIENTAS 
MlkflSETAS

2* (Logos).- El
‘ publica*^? Nueva España" 

«on una"“Wc** relacionada 
trescunt SHana, que devolvió 
cogió S?* P««tas. que re- 
’*0 de una ropa usada que le

había sido entregada, 
inmediatamente de 
que tenía la citada 
acudió a devolverla a

La gitana, 
percatarse 
cantidad, 

la persona
que le había ofrecido la ropa.

Han sido descubiertos 
importantísimos caudales 
en el subsuelo
Contienen fabulosas cantidades 
de agua dulce que se pierden 
en el mar

Hace años estas corrientes 
regaban las extensas y ricas 
huertas que rodeaban la 
Ciudad Condal

ciñen la ciudad por el norte 
y por el sur, o sea el Besos y 
el Llobregat, ya que se 
utilizaban exclusivamente 
los copiosos caudales

subterráneos, explotados 
por infinidad de pozos.

Con motivo de las 
grandes obras realizadas 
para ampliar la red del

metropolitano, se ha podido 
comprobar que, en gran 
parte, siguen discurriendo 
por el subsuelo de 
Barcelona, fabulosas 
cantidades de excelente 
agua dulce, que se pierde 
lamentablemente en el mar. 
En varios puntos del trazado 
viejo y nuevo del "metro", 
ha aparecido corriente de 
agua dulce, que se extrae 
por medio de bombas y se 
vuelcan en las alcantarillas. 
Una de dichas corrientes 
sigue circulando bajo la 
estación de Urgel, donde se 
han emplazado cuatro 
potentes bombas para 
desviar el agua al 
alcantarillado. Los análisis 
efectuados han permitido 
comprobar que esta agua es 
de buena calidad y esta libre 
de toda contaminación.

ENTRE 
"PLATAFORMA’ 
Y "JUNTA 
DEMOCRATICA' /as
deliberaciones

LA INTEGRACION CON EL P.C., UNO DE LOS 
PRINCIPALES TEMAS DE DEBATE

MADRID, 24 (Europa Press).— Continúan las conversaciones entre los 
representantes de las llamadas Plataforma de Convergencia Democrática (socialistas 
de Felipe González; U.G.T., también socialista; Izquierda Democrática, de Ruiz 
Gimenez, Nacionalistas Vascos, social-demócratas y Carlistas de Carlos Hugo, 
principalmente) y los de Junta Democrática (Partido Comunista, Comisiones
Obreras, dominadas por los comunistas, socialistas de
Socialista Unificado de
unificación.
Se cree 

deliberaciones 
hasta finales de

que las 
proseguirán 
la presente

semana, en que se espera sea 
facilitado un comunicado 
según se manifiesta a 
Europa Press en círculos 
allegados a la comisión que 
lleva las discusiones.

DIFICULTADES

Naturalmente, hasta el
final de las conversaciones 
no puede precisarse si hay o 
no acuerdo. Las dificultades 
que figuran entre las más
importantes 
siguientes, a I 
comienzo 
conversaciones:

son las 
menos al 
de las

DSi grupos democráticos 
están dispuestos a 
integrarse con un partido 

como el comunista que es 
totalitario.

BSi en el órgano unitario 
que, caso de llegar a un 
acuerdo, surgiera pifeden 

estar personas que no 
representan a ningún grupo 
político constituido.

DSi en tal órgano están 
sólo partidos políticos y 
fuerzas sindicales o si se 

incluyen también otras 
fuerzas, como asociaciones 
profesionales, de amas de 
casa, de vecinos, etcétera. 
En caso de darse una 
respuesta satisfactoria, el 
Partido Comunista sería el 
triunfador, puesto que, 
aparte del propio partido, 
cuenta con Comisiones 
Obreras y numerosas 
asociaciones de vecinos y 
amas de casa y que ha 
venido organizando en estos 
últimos años, principal-
mente a raíz 
Congreso del

del VIII 
Partido

Cataluña, también comunista)

Comunista en el que, dentro 
del capítulo "la lucha de 
barriadas y la huelga 
general", se acordó prestar 
especial atención a este tipo 
de asociaciones. Los otros 
grupos políticos se han 
opuesto siempre a que 
pertenecieran a tal órgano, 
por lo que se buscaba una 
fórmula intermedia; es 
decir, la constitución de un 
plenario donde estarían, 
aparte de la ejecutiva, en la 
que sólo habría partidos 
políticos y sindicatos. A 
este planteamiento se 
oponen los grupos políticos 
moderados que no cuentan 
con sindicatos afines, ya 
que, al menos de momento, 
sólo socialistas y comunistas
disponen de ellos. Los
primeros, con UGT y los 
segundos, con Comisiones 
Obreras.

POSTURA DE LOS 
MODERADOS

En círculos allegados a
los grupos moderados 'se 
manifiesta a Europa Press 
que, hasta el final de las 
reuniones, no puede decirse 
cuál será la postura de cada 
uno de ellos, por lo que en 
estos momentos sólo se 
tiene una impresión que 
puede variar.

Así, respecto a Izquierda 
Democrática, de Ruiz 
Giménez, se insiste en que 
nose pronunciará hasta el 
Congreso que celebre el 
partido en los primeros días 
de abril. Se afirma que una 
importante mayoría es 
contraria a la integración 
con los comunistas, pero de 
hecho no hay postura 
tomada. Será la que acuerde 
el Congreso.

El otro grupo dem(M:rata 
cristiano que preside don

Tierno Galván y
con vistas a

José Maria 
contrario a

una

Gil

Partido 
posible

Robles es
la integración 

con ios comunistas, aunque 
defiende que este partido
debe tener libertad para 
actuar.

El sector socialdemó- 
crata, cuyas figuras más 
destacadas son los señores 
Chueca y Garagorri, parece 
también que no es 
partidario de la integración, 
pero no se definirá 
oficialmente hasta que 
terminen las conversaciones.

Otro grupo socialde- 
mócrata, el de don Manuel 
Diez Alegría (hijo), se 
inclina, por el contrario, por 
la integración, según 
observadores políticos.

En esta misma línea 
parece que se encuentran los 
carlistas de Carlos Hugo, 
aunque tampoco se 
definirán hasta conocer los 
resultados. Estos carlistas 
estuvieron en principio en la 
Junta, de la que se salieron, 
para incorporarse después a 
la Plataforma.

El Partido Dem¿>crata, de 
don Joaquín Garrigues, no 
pertenece a Junta ni a 
Plataforma, por lo que se 
siente al margen, aunque 
siga el desarrollo de las 
conversaciones con interés.

Sectores allegados al 
Partido Democrático 
Popular, de don Ignacio 
Camuñas, que está en 
Plataforma, como grupo 
liberal y democrático de 
centro, dejará pendiente una 
decisión hasta reunir una 
asamblea en la que se 
ratifiquen o no los acuerdos.

Se cree que la postura de 
Izquierda Democrática 
influirá en su decisión. Se 
opone a la formación de lo 
que pudiera constituir un 
frente popular.

EL AVANCE DE 
UNA HORA DURARA 
HASTA EL 25 DE 
SEPTIEMBRE
TIENDE A AHO
RRAR ENERGIA Y 
EVITAR PROBLE
MAS EN EL 
TRANSPORTE 
INTERNACIONAL

MADRID, 24 (Europa Press).— 
Hoy publica el Boletín Oficial 
del Estado la orden de la 
Presidencia del Gobierno en 
virtud de la cual el sábado 
próximo se adelantará la hora 
oficial en sesenta minutos, a las 
veintitrés horas. La misma orden 
dispone que la duración oficial 
del sábado 25 de septiembre 
será de veinticinco horas, al 
término de las cuales, cuando 
los relojes marquen la una de la 
mañana del domingo, se 
retrasarán una hora.

Los servicios públicos de 
trasportes terrestes afectados 
por estos cambios de horarios 
deberán cumplir las 
disposiciones vigentes o lo que 
dispongan los ministerios de que 
dependan. Para evitar eventuaJes 
perturbaciones, a la 
Administración de Justicia le 
será de apliadón la real orden de 
11 de abril de 1918. Los 
cambios no deberán producir 

.ningún aumento de jornadas en 
la industria, el comercio y los 
servicios y solamente se 
facilitarán los horarios de 
trabajo que tiendan a lograr las 
finalidades perseguidas por la 
citada orden ministerial. Esta 
disposición señala en su 
preámbulo lo siguiente:

“La persistencia de la 
situación que desencadenó la 
carestía de las fuentes 
energéticas y la necesidad de 
utilizarlas con la máxima 
racionalidad para llegar a un 
consumo óptimo de la energía, a 
consejan el mayor 
aprovechamiento posible de la 
luz solar, y, en consecuencia, la 
variación de la hora oficial 
según las diferentes estaciones 

del año.
Por otra parte, el cambio 

estacional de horario es una 
medida adoptada por vanos 
países europeos situados en el 
mismo cont-exto geográfico 
(España, Francia, Gran Bretaña, 
Irlanda e Italia). La implatación 
singular e incoordinada del 
horario de verano en cada uno 
de estos países ha planteado 
CTaves problemas en el ámbito 
de las relacionés internacionales, 
y especialmente en el sector de 
transportes, que, por estar 
destinados a operar en las 
dimensiones de espacio y 
tiempo, son perturbados 
inevitablemente por toda 
mutación de la hora oficial, de 
manera notable cuando tiene 
lugar en un área geográfica 
coherente”.

MAS
EXPORTACIONES 
ESPAÑOLAS
A JAPON
MADRID, 24 (Logos).- 

“Hemos logrado convencer a las 
autoridades japonesas de la 
conveniencia de aumentar 
nuestras exportaciones, 
especialmente en sectores donde 
podemos tener amplio mercado 
en aquel país, concretamente en 
el ámbito del calzado, productos 
de consumo, productos 
alimenticios, bebidas, etc" ha 
dicho el presidente del Consejo 
Superior de Cámaras de 
Comercio, don Joaquín Isasi 
Isasmendi, al espacio 
informativo “llora Punta” de 
Radio Nacional de España, al 
regreso de su viaje oficial a 
Japón.

El señor Isasi isasmendi 
añadió; "Japón está muy 
interesado en acceder al 
Mercado Común, ante las 
dificultades que ha tenido con 
los países miembros, piensa que 
España, todavía no incorporada, 
podría ser importante para 
hacer inversiones de capit^ 
japonés. Además, nuestro país 
sería cabeza de puente para 
entrar en la “C.E.E.” el día que 
España se intejrrc plenamente en 
esa organización.
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La herencia 
del poder

E
l sagaz jurista Ihering, 
en su obra 'La 
Jurisprudencia en broma'*, 

escribió; "La herencia es 
como un manzano. Cuantos 
se creen herederos sacuden el 
tronco, pero los más 
próximos arrebatan el mejor 
fruto"

Por imperio de las 
circunstancias, el Poder, que 
pudo trasmitirse por un 
acto''inter vivos", quedó en 
herencia yacente a merced 
de las apetencias, agresiones 
y riesgos, de aquello que 
tiene en su esencia el arcano 
por cuyo regimiento, los 
hombres son capaces de 
realizar los actos más 
heroicos y las sucias 
maniobras, merecedoras de 
reproche.

Por aquello quizá, cada 
día, todos los días, salen a la 
palestra, entran en liza, 
nuevos membretes con la 
pretensión de ocupar sitio en 
la cancha pública.

Ahora bien, ¿que' o 
quiénes representan esas 
mayúsculas, que agotan el 
abecedario y manchan todas
las esquinas de 
publicidad?

Porque es digno 
honesto alterar ideas

I a

y 
Y

criterios, cuando el acto está 
tocado de altruismo y 
generosidad. A nadie se le

SERA NECESARIA”
”E1 pueblo español no puede 
soportar más privilegios ni más 
estructuras económicas arcaicas

El Consejo de Trabajadores 
pidió a Sol ís una democratización 
y sindicalización de la huelga

"Rompí con el 
"P. C."porque 
la libertad cons
tituye para -los 
comunistas una 
fórmula táctica"

MADRID, 24 (Logos).- La huelga, la contratación 
colectiva, a la Ley de relaciones laborales, y la Segundad 
Social, fueron los cuatro puntos mas importantes tratados 
por el ministro de Trabajo, don José SoKs Ruiz, en la^ 
reunión celebrada ayer con la comisión permanente del 
Consejo Nacional de Trabajadores.

pensamiento se mineralice y 
deje de adaptarse a la edad 
del sujeto y a las mutaciones 
de ambiente; pero si, 
enmascarado con la 
mutación, existe soterrado 
un apetito de provecho o 
simplemente de mando,por 
la fruición que entraña, 
entonces el cambio de 
criterio, por obediente a 
mezquino interés merece 
reprobación y reproche.

Cerca de cuarenta años de 
abstinencia en la actividad 
cívica pura y simple, en el 
ejercicio de la soberanía 
popular, en la participación 
del pueblo en las tareas de 
gobierno, ahogaron en el 
vacío a las generaciones 
afectadas. Como no pudieron 
ejercitar a su tiempo las 
obligaciones de ciudadanos, 
con arrugas en el semblante 
y nieve en el cabello, 
irrumpe en el parvulario de 
la democracia, ofrecido con 
más siglas que sustancia y 
con ánimo de apoderarse del 
árbol, desde su escondida 
raíz a la hojita verde, que

Tras una presentación del 
ministro de Relaciones 
Sindicales, don Rodolfo Martin 
Villa, el presidente del Consejo, 
don Noel Zapico, pronunció 
unas palabras en las que afirmo 
(jue el Consejo de Trabajadores 
Íriere ser y será un exponente 

ecidido y claro de los 
problemas de la clase 
trabajadora que son, en síntesis, 
la expresión de las 
contradicciones propias de una 
sociedad en desarrollo, que 
lucha por encontrar la 
adecuación de las estructuras 
políticas, económicas y sitiales 
a los principios y necesidades de 
una sociedad democrática.

El Gobierno -agregó- (lebe 
tomar conciencia (Te la actitud 
sindical que es reivindicativa, la 
disposición a la lucha hasta 
conseguir los objetivos 
propuestos, conjugando las 
reivindicaciones de carácter 
cuantitativo con las de carácter 
cualitativo. El pueblo español 
—dijo- no puede soportar mas 
ni privilegios ni estructuras 
econíxnicas arcaicas.

REFORMAS: FISCAL 
Y DE LA EMPRESA

Según informan fuentes 
sindicales, el señor Zap ico, pidió 
al ministro de Trabajo que 
transmitiera al Gobierno la 
petición de las reformas fiscal y 
de la empresa, absolutamente 
imprescindibles para la sociedad 
española. Porque -añadió-

mientras no. se produzca la 
(leseada transformación de las 
estructuras económicas, la 
huelga se hará s(M:ialmente 
necesaria, sin más limitaciones 
que las derivadas en su 
condición de instrumento de los 
trabajadores para la defensa de 
sus intereses profesionales con la 
condición de que ha de ser 
democrática es decir, aceptada 
por los trabajadores. El p(xler 
público debe adoptar las 
medidas necesarias para epe esta 
democratización y 
sindicalización de la huelga no 
sea tergiversada ni anulada por 
la coacción física y moral.

El presidente del Consejo 
hizo mención al problema del 
paro. Manifestó que mientras 
éste exista estará patente una 
injusticia social mientras el 
desequilibrio regional aparezca 
con la realidad que se da en las 
tierras españolas, el país tendrá 
una imagen trágica de un 
sistema que no nos gusta. Los 
trabajadores en paro o 
emigrantes -subrayó- sufren 
unas situaciones de las eme no 
son responsables, el Gobierno 
no ha de olvidar (pe la clase 
trabajadora conoce sus 
responsabilidades y también las 
deudas de quienes hacen 
posible situaciones injustas.

LOS PENSIONISTAS: 
PROBLEMA GRAVE

(iel Consejo y del ministro de 
Trabajo, el señor Zapico 
subrayó que la Seguridad Social 
es, sobre todo, patrimonio de 
los trabajadores y, que el asunto 
de los pensionistas es uno de los 
problemas más graves que tiene 
planteados el mundo del 
trabajo. El Gobierno — dijo— 
tiene que contar con el Consejo 
Nacional para cualquier reforma 
que quiera realizar en ese 
sentido, lo mismo que tendrá 
que contar para llevar a cabo la 
reforma sindical, (pie será la que 
los trabajadores cpiieran. Los 
miembros de la Comisión 
Permanente expusieron la 
problemática de la huelga y de 
ios convenios colectivos, que 
provocan soluciones ajenas a la 
legislación vigente, por lo (pie se 
re(iuiere una modificación o 
anulación.

libre CONTRATACION

En este aspecto, el ministro 
de Trabajo invitó a los 
integrantes del Consejo Nacional 
de Trabajadores a confeccionar 
sugerencias para llegar a la 
aplicación flexible de esas 
normas o a su modificación, y se 
comprometió a elevar las 
soluciones al Consejo^ de 
Ministros, porque —afirmó el 
señor Solís- la huelga ha de estai 
regulada y, una vez aceptada 
esta regulación, habrá que jugar 
dentro de ella. En cuanto a la 
contratación colectiva manifestó 
que existen varias propuestas 
realizadas por el Ministerio de 
Trabajo, ya que el no cree que la 
solución, en los momentos
actuales, esté en la libre 
contratación.

y

En el transcurso de las
intervenciones de los miembros

PARO Y DESEMPLEO

POR UNA HUELGA DE
TRABAJADORES DEL SECTOR

AYER, BILBAO, SIN PAN

asoma para 
reciennacida 
desde luego, 
para*cargar 
con todas las 
manzanas.

saludar a la 
primavera y,

ENSEÑANZAS
Se ofrece estudiante con ex
periencia, dar clases, repasos 
EGB, especialmente matemá
ticas. Telef. 250^70.

fAEDICo

BILBAO. 24 (Loqos).— 
Bilbao estuvo ayer desabastecido 
de pan en un 80 por ciento, apro 
ximadamente, al haber decidido 
durante la pasada noene 
iniciar una huelga 1.500 
trabajadores del sector de 
Eanadería de las empresas 
larino Panadera, Puente 

Nuevo, Monasterio, Iturbe y 
Zoilo.

Los trabajadores del 
sector lograron el pasado 4 
de febrero un aurriento 
salarial lineal de 4.000 
pesetas fijado con carácter 
provisional hasta el 4 de 
marzo, para negociar 
durante dicho período el 
aumento definitivo. Durante 
dicho compás el presidente 
nacional del Sindicato de 
Cereales dijo a los 
representantes sociales que 
esperaban negociar un 
aumento de otras 4.000 
pesetas mensuales. 
Trascurrido el plazo sin que 
las negociaciones entre la 
representación social y 
económica accedieran a la 
indicada suma, los 
trabajadores han decidido 
iniciar un paro laboral.

Este sector, además, se ve 
afectado por unas demandas 
de petición de descanso 

I dominical que tampoco 
k vienen siendo atendidas por 
I sus respectivas empresas, 
I pese a que las peticiones 
I vienen siendo reiteradamen- 
' te planteadas desde hace 

varios años.

Se llevan a cabo 
reuniones a nivel sindical 
para tratar de paliar este

problema que ocasionó 
durante el día de ayer graves 
trastornos a las amas de 
casa.

En relación al problema del 
paro y el desempleo, que le 
fueron expuestos, al señor Solís 
se refirió a que la competencia 
de su departamento queda 
concretada en la agilización y 
buen funcionamiento del 
subsidio del desempleo, pero 
que entra dentro de las 
responsabilidades del Ministerio 
y (fe la Organización Sindical, el

forzar a los departamentos I 
correspondientes para que I 
fomenten la industria y la I 
creación de puestos de trabajo 
en las provincias y regiones mas I 
afecta(fas por esos problemas 
(jue no se na producido por el ] 
retorno de emigrantes, sino por 
el descenso en la construcción 
de viviendas, obras públicas, 
crisis económica, etc.

(Enrique Múgica 
Herzog, del 
P.S.O.E., de Feli
pe González)

E
l pro\ 
d e A s 
Políticas 

precísame 
alborozado a 
Ayer publicab 
páginas aigu 
harto eloc 
coincidentes- 
político qu( 
lugar a dudas.

''Una V 
¡nmovilismo , 
Turrión, se 
P.S.O.E. secto 
y e r e d i c 11 
preocupante,* 
se contempla 
actual de all 
ultra-dere 
especulado 
políticos y, er 
y presuntas te 
del Régimen 
con t e r m i 
estruendoso

SITUtaON LABORi
MADRID, 24 (Logos).- 

Unos 42.500 trabajadores se 
encuentran en ^situación de 
conflictividad en toda España, 
en 618 empresas cuyo colectivo 
laboral total es de más de 
74.500 trabajadores.

MALAGA: Dna absoluta 
normalidad en Málaga fue la 
respuesta a la convocatoria de 
jornada de lucha, prevista para 
ayer. No se registró un solo 
incidente ni se observaron 
reuniones.

BILBAO: Alrededor de 300 
trabajadores de la factoría de 
Erandio, de la empresa 
Westinghouse se manifestaron 
pacífica y silenciosamente esta 
mañana por diversas calles de la 
barriada próxima al enclave de 
la empresa.

BILBAO: La conflictividad 
laboral en el día de hoy afecta a 
13.074 trabajadores de 25 
empresas.

VALLADOLID: Después de 
cincuenta días de paro, finalizó 
la huelga en la empresa 
“Safen-Michelin”.

MADRID: Trescientos 
sesenta trabajadores

pertenecientes a la enit> 
TERPEL, de una plantUh ■ 
650, se han constituido 
asamblea permanente y 
encuentra encerrados a 
iglesia de San Eulalia^ 
Vallecas. '

Por otra parte quinie 
trabajadores de la em» 
“Cofares”, de una plantiÉ 
setecientos, contint 
encerrados en la iglesia 
del mar de San Blas.

VITORIA: üna sola enyf 
se encuentra en paro b 
provincia de Alava: Metal» 
Cerrajera Mondragón. *

BARCELONA: Ayti : 
mayoría de pequeñr . 
medianas empresas del « : 
metal de Tarrasa reanuclarí í. 
actividad laboral. Asimisn® 
paro ha finalizado o p 
factorías de “AEG” en Tarn 
Rubí, al igual que en “AGI:

Dudar, a e 
la potencia d 
-alojado 
instancias 
económico, c 
representaciór 
de poder po 
instituciones 
representative 
ingenuidad y 
temeridad. Si 
yugulad ón 
signo de ap 
-propiciada 
libertad de 
decidida 
permanecer, 
cualquier otn 

. -incluso li 
pueblo- ci 
rectores de I 
pai's, están bii 
que ya no e: 
hasta qué pui 
puede o q 
frente. Y er 
duden- nos ' 
-no lo duden 
tampoco- a 
la ultraderech 
no le va meno

SAN SEBASTIAN: Si _ 
reanudado la actividad lil '

“Pati 'de la empresa 
Echeverría’, en Leg!
después de la votación s» 
celebrada el pasado juevtif, 
huelga, que duró cincuentii^- 
afectó a dos mil ochocK^ 
trabajadores.

«

Proput

BAILE: M 
CANTE: I
6UITA8IU

«CAM 
M qne 
IN JUST]

P«r I 
lean el 
tin rena
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palabras 
para 
meditar

"Rompí con el 
"P. C."porque 
la libertad cons
tituye para -los 
comunistas una 
fórmula táctica"

(Enrique Múgica 
Herzog, del 
P.S.O.E., de Feli
pe González)

E
l proyecto de Ley 
d e Asociaciones 
Políticas no parece 
precisamente haber 

siborozado a la Oposición. 
Ayer publicábamos en estas 
páginas algunas opiniones 
harto elocuentes -y 
coincidentes- del paisanaje 
político que no dejaban 
lugar a dudas.

"Una victoria de 
inmovilismo", decía Manuel 
Turrión, secretario del 
PS.O.E. sector histórico. Su 
veredicto es bien 
preocupante,* sobre todo, si 
se contempla en el clima 
actual de alta beligerancia 
ultra-derechista, de 
especulados "revivals" 
políticos y, en fin, de fuertes 
y presuntas tensiones dentro 
del Régimen que amenazan 
con terminar en un
estruendoso ’frenazo" final.

LOS'DIAS

ABRÎC

Congreso de 
«Izquierda 

Democrática» ARGENTINA

Dudar, a 
la potencia 
-alojado

estas alturas, de 
del inmovilismo 

en decisivas

MADRID, 24 (Logos).— “Entre los temas a 
tratar en el congreso estudiaremos nuestra 
actitud ante la fusión entre la Junta 
Democrática y la Plataforma de Convergencia, 
en donde nos encontramos”, ha declarado a 
Logos don Jaime Cortezo, secretario general 
de Izquierda Democrática (grupo 
demócrata-cristiano del señor Ruiz-GimenezXi 
que celebrará durante los días 3 y 4 del 
próximo mes de abril su primer -congreso 
nacional.

“Después de 18 años de clandestinidad 
Izquieroa Democrática quiere aprovechar la 
actual tolerancia —dijo— para la celebración 
de su primer congreso nacional”.

“El objetivo del mismo —añadió el señor 
Cortezo— es abrir un debate general entre los 
afiliados, ya que no se ha podido mantener 
hasta ahora. Pretendemos adoptar acuerdos 
referentes a la constitución orgánica del 
Partido, su actitud ante el proyecto de Ley de 
asociaciones políticas, y ante la fusión entre la

Junta Democrática y la Plataforma de 
Convergencia donde nos encontramos”.

“También se aprovechará la ocasión 
— agregó— para profundizar respecto de 
nuestra ideología en materia económica y 
social, y para perfilar nuestro criterio sobre el 
federalismo del Estado”.

Al Congreso asistirá la base del partido, y 
los acuerdos a adoptar se someterán a 
votación.

DIMITE EL PRESIDENTE NACIONAL DE 
ANTIGUOS MIEMBROS DE JUVENTUDES

MURCIA, 24 (Logos).— Don Demetrio 
Oruno Yáñez, presidente nacional de la 
Agrupación de Antiguos Miembros del Frente 
de Juventudes, ha presentado la dimisión de 
su cargo.

El señor Ortuño es promotor en Murcia de 
la asociación política Reforma Social 
Española.

RGENTINA duerme ahora sueños 
R^^golpistas. El anunciado, cacareado, esperado 
y preparado golpe • militar contra Isabelita se 
produjo en las ultimas horas de la noche, según los 
relojes bonaerenses; después de los primeros 
movimientos de tropas,los argentinos se han ido a 
la cama con la esperanza de ver, a la mañana 
siguiente, los acontecimientos recopilados y a 
Isabelita puesta a buen recaudo junto con su 
equipo gubernamental, raspu tines incluidos, para 
evitar que siga desgobernando a la nación como lo 
han venido naciendo desde el retomo del viejo 
Perón a su país.

LABORA!
pertenecientes a la emtf' 
TERPEL, de una plantUh ■ 
650, se han constituido 
asamblea permanente y 
encuentra encerrados 
iglesia de San Eulalia!* 
Vallecas.

Por otra parte quiniet 
trabajadores de la em» 
“Cofares”, de una plantií 
setecientos, contint 
encerrados en la iglesia 
del mar de San Blas.

VITORIA: üna sola enp‘ 
se encuentra en paro s 
provincia de Alava: Metal» 
Cerrajera Mondragon. *

BARCELONA: Ayr 
mayoría de pequeñi 
medianas empresas del k 
metal de Tarrasa reanudan 
actividad laboral. Asimisa 
paro ha finalizado o 
factorías de “AEG” en Tarn 
Rubí, al igual que en “.AGI

¡ nstancias de p oder 
económico, con abundante 
representación en las áreas 
de poder político y en las 
instituciones supuestamente 
representativas -sería una 
ingenuidad y, además, una 
temeridad. Su eficacia en la 
yugulación de cualquier 
signo de apertura política 
-propiciada por una amplia 
libertad de acción- y su 
decidida voluntad de 
permanecer, por encima de 
cualquier otra consideración 
-incluso la paz de su 
pueblo- como supremos 
rectores de la vida de este 
país, están bien patentes. Lo 
que ya no está tan claro es 
hasta qué punto el Gobierno 
puede o quiere hacerles 
frente. Y en ello -no lo 
duden- nos va mucho, oero 
-no lo duden 
tampoco- a 
la ultraderecha 
no le va menos.

NO HAY ESCISION
^'Todo el futuro estratégico del partido será deliberado 
en su próximo Congreso''

MADRID, 24 (Europa Press):— No hay escisión en 
Izquierda Democrática, partido demócrata-cristiano del que 
es líder don Joaquin Ruiz Jiménez, según se asegura en una 
nota facilitada hoy a Europa Press por un portavoz del 
grupo. El comunicado dice textualmente:

"La comisión ejecutiva de 
Izquierda Democrática, integra
da en el equipo D. C. del Estado 
español, ante la proliferación de 
informaciones y comentarios 
sobre cuestiones que afectan di
rectamente al partido y que pue
den desorientar a la opinión pú
blica, por no responder a la ver
dad, se cree en la obligación de 
hacer constar:

mantienen dentro de su disci
plina.

de esfuerzos entre los distintos 
grupos de inspiración cristiana, 
y no reflejan los deseos y posi- . 
ciones mantenidas por los miem
bros de esta comisión ejecutiva, 
que se ve en la necesidad- de re
chazarlas.

PERO el golpe argentino que ahora mismo se 
está dando no tiene sabor a golpe de Estada 
! Es un golpe insípido, descafeinado. ou desarrollo, 

t lento, lentísimo, ha sido seguido con cierta 
expectación por gran parte del mundo, hasta que 

¿ esa gran parte del mundo ha sentido el 
- aburrimiento de ver todos los días noticias y más 

noticias que anunciaban la inminencia de un golpe 
que no acababa de darse. Parece como si los 
gol pistas militares hubieran estado brindando 
tiempo y oportunidades a Isabelita y su cámara 
para poner los millones de pesos obtenidos durante 
su mandato a muy bu en recaudo convertidos en 
dólares o a lo mejor en pesetas.

D Es totalmente inexacto 
que en eJ seno de esta co
misión ejecutiva se haya

2 La comunicación presen
tada por algunos miem
bros de esta comisión eje

cutiva, hace varias semanas, iba 
encaminada exclusivamente a la 
constitución de una corriente o 
tendencia interna del partido, 
con objeto de presentar conjun
tamente sus puntos de vista so
bre los temas que van a ser ob
jeto de debate en el próximo 
congreso.

□ Igualmente carece de fun
damento cualquier juicio 
anticipado sobre el futu-

□ICESE que la presidente se encuentra 
detenida; en un lujoso balneario, pero 
detenida al fin y al cabo, llorando sus 

añoranzas del Lopesito, que anda por estas 
Enronas y estas España» tomándole el pulso a los 
más luribundos derechistas del inundo, y quizá 
sirviendo de valedor financiero a más de cuatro.

producido escisión alguna, ya 
que todos sus miembros reite
ran su aceptación a las bases 
programáticas del partido y se

aciertas glosas aparecidas 
en algunas publicaciones 
periódicas no contribu

yen a la deseable convergencia

ro estratégico de 1. D., tanto en 
relación con los demás grupos 
de ideología afín, como con el 
resto de las fuerzas de oposición 
democrática, ya que estos pro
blemas serán precisamente obje
to de amplia deliberación en el 
citado congreso, con el único 
propósito de servir a los ideales 
de libertad para todos los espa
ñoles, sin discriminaciones, y de 
propiciar los cambios jurídico- 
políticos y socioeconómicos que 
nuestro pueblo necesita".

SAN SEBASTIAN: Si 
reanudado la actividad li 
de la empresa “Pati 
Echeverría’, en Legi 
después de la votación sb 
celebrada el pasado juevt» 
huelga, que duró cincuentr 
afectó a dos mil ocho« g
trabajadores.

ara ARA GON/exprés)

m TEATRO PRINCIPAL
■* Teatro Nacional de Zaragoza

Jueves 25 Viernes 26
NOCHE A LAS KViS

Sábado 27
TARDE A LAS 7*30 — NOCHE A LAS KPtS

“Camelamos naquerar »

Propuesta para una danza flamenca de 
arcángeles morenos 

de JOSE HERÍDIA MAYA

BAILL Marte Maya y Concha Vargas
CAMTt Antonio Coevas CTI Rhi”) y “Gómez de Jerez” 
GUITARRA: Paco Cortés y Pedro Escalena

DIRECCION

MARIO MAYA
«CAMELAMOS NAQUERAR» es un espectáculo fbunen- 

eo que tiene como objetivo exponer una situación de 
INJUS'nCIA DETERMINADA», José Heredia.

Por primera vez profesionales de primera línea se plan- 
‘••n el flamenco como vehículo de expresión ideológica, 
•In renunciar por ello a la más pura ortodoxia formal.

¡TRES UNICOS DIAS!

EL OBISPO DE 
SEGOVIA AUTORI
ZA LA COMUNION 
EN LA MANO
SEGOVIA, 24 (Logos).— El 

obispo de la diócesis ha autori
zado la distribución de la sagra
da comunión en la mano, por lo 
que, en lo sucesivo, podrá hacer
se de la forma tradicional o en 
esta otra que ahora permite el 
prelado.

* EL SABADO, 
MADRID- GIJON
MADRID, 24 (Logos).— La 

directiva del Spórting de Gijón 
ha accedido a las pretensiones 
del Real Madrid y el encuentro 
entre ambos equipos se celebra
rá* en el estadio “Santiago Ber- 
nabeu" el sábado a las nueve de 
la noche, según ha declarado el 
secretario general del equipo 
madrileño, don Agustín Domín
guez.

h DOS INCENDIOS 
FORESTALES 
EN TARRAGONA
TARRAGONA, 24 (Logos). 

Dos incendios forestales se han 
declarado en la provincia. Uno, 
en el término municipal de Sa- 
rreal, que ha afectado a cien
hectáreas de pinar y 
bajo, y el otro que se 
ducido en el término 
pal de Aiguamurcia, y

monte 
ha pro- 
munici- 
que ha

afectado a catorce hectáreas 
también de pinar y monte bajo.

CUANDO uno se pregunta cómo ha pedido 
llegar la nación argentina a esa situación, a 
un nivel de corrupción administrativa como el que 

existía hasta tan sólo hace unas horas/ hay 
únicamente una respuesta: son cosas dd 
peroniano, de esa amalgama política tan poco 
cohesionada en la que lo mismo caben 
“montoneros” que “A.A.A. lopezrreguistas”. Otros 
más retorddos, aseguran que el probléma está en la 
herencia ibérica que pesa sobre Argentina; a los 
que así se expresan, en España les llamamos 
racistas y no nos metemos en más averiguaciones, 
por lo generaL

SEA como fuere, la paradoja ha durado año y 
medio, con una nación de grandes 
posibilidades económicas dominada por ima 

ex4)ailarina de cabaret rodeada por una camilla 
de consejeros oscuros, casi nigrcmánticos, 
prácticamente medievales, que parecían tener 
—como López Rega— dotes mayores para el 
exorciano que para la administración política y 
económica de un gran país. A toda coleccicm 
de brujos, bailarinas, oportunistas, “gitfolos” v 
demás se les ha venido conociíndocon el 
calificativo de “ala oficialista del peronismo”. Kara 
defenderles, grupos de exaltados encabezaban 
mini-manifestaciones por las calles de Buenos Aires 
al son de tambores y cacerolas como un últmo 
intento de mantener vivo d carísma de un líder 
que ya estaba políticamente muerto cuando 
regreso al país, antes incluso de su muerte física: 
Perón. w w .w

ERO el caristna peronista ha ádo lo 
suficientemente fuerte como para mmtener 

en el poder cuaádic ta tonal a la camarilla de 
Isabelita durante sAo y medio. Increíble aunque 
real.

ESE a que el proceso político argentino 
ofrece singularidades y complicaciones varias 

si lo comparamos con otros esoueroas 
institucionales y de opinión de la vieia Europa, 
puede hablarse noy de la prolongación forzada de 
un fascismo sin base cansmática «i ais última 
meses, de un fascinmo impopular, me incidía 
sobre su sociedad profundamente agitada por el 
peronimio de los anos cuarenta y c in cu en y con 
una clase media lo suficientemente débil como 
para no poder aguantar nuevas acometidas 
justicialistas*’.

RGENTINA sale profundamente herida de 
^■^^esa pesadilla nacionaL de las intrigas 
palaciegas, batallas por el poder personal e 
mhibiciones de loe capitalistas. La lección del país 
del Plata puede ser importante, desde luego, jpara 
cualquier otro país sudamericano, pero también lo 
es —y mucho— para algunos estados europeos.

J.L. Costa iélasco

SGCB2021
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El relevo 
en ''Pueblo La Politécnica

El cese de Luis Angel 
de la Viuda como 
director del diario "Pueblo", 

cuando había imprimido al 
periódico un nuevo estilo de 
juego limpio al servicio de 
sus lectores, liberándplo de 
antiguos personalismos e 
instrumentaciones, se nos 
antoja incomprensible. ¿Qué 
pasa para que la 
Organización Sindical —que 
es tanto como decir el 
Gobierno- no pueda admitir 
a un periodista de la talla 
profesional y el talante 
liberal de Luis Angel de la 
Viuda? Y, aún más, ¿qué 
razones motivan la puesta al 
frente de "Pueblo" 
'de Juan Fernández 
Figueroa, significado 
falangista, cuando se dice 
que los sindicatos han de 
estar al margen de 
partidismos?

Para Luis Angel de la 
Viuda, nuestro afecto y 
admiración de siempre; para 
Juan Fernández Figueroa, 
nuestro sincero deseo de que 
todas las prevenciones que 
nos suscita ahora el relevo en 
"Pueblo" -el periódico de 
todos los españoles, porque 
todos lo 
pagamos— se 
desvanezcan 
con su hacer 
directivo.

prácticamente 
cerrada

MADRID, 24 (Logos).- Cuatro centros cerrados, otros 
tantos con suspensión de actividades académicas en algunos 
de sus cursos y un paro generalizado en la mayoría de las 
restantes escuelas es el panorama que presentaba ayer la 
Universidad Politécnica un día antes de la entrevista 
convocada por el director general de Universidades con 
representantes del alumnado para tratar del problema de las 
cuatro convocatorias.

Los centros cerrados son las 
escuelas técnicas superiores de 
Arquitectura, Ingenieros 
Industriales y Navales y la 
Escuela Universitaria de 
Ingenieros Técnicos Forestales.

Según fuentes próximas al 
rectorado de la Universidad, 
hacia el final de la mañana se 
anunció ya las representaciones 
de alumnos que acudirán a la 
entrevista, pertenecientes a las 
escuelas universitarias de 
Ingenieros Técnicos, 
Aeronáuticos y de Obras 
Públicas y a la Escuela Técnica 
Superior de Ingenieros 
Aeronáuticos.

ESTUDIANTES NAVARROS, 
A DISPOSICION
DEL TOP _____________

PAMPLONA, 24 (Logos).- 
Los estudiantes navarros José 
Miguel Cortari y Javier Arce, 
detenidos y acusados de 
distribución de propaganda 
ilegal, han pasado a disposición 
del Tribunal de Orden Público,

tras permanecer una semana en 
la cárcel. Actualmente se 
encuentran en libertad, después 
de haber depositado veinticinco 
mil pesetas de fianza cada uno y 
de naber sido multados con 
cinco mil pesetas por la 
autoridad gubernativa.

Por otra parte, ayer fue 
llamado a declarar a la comisaría 
de policía el líder carlista de la 
facción de don Carlos Hugo, 
don Mariano Lucía, en relación 
con una charla que había dado 
el día doce de este mes en el 
club “Muthiko Alaiak”, sobre el 
tema “democracia en la 
encrucijada”, así como sobre ai 
intervención en Radio F rancia el 
pasado viernes. Tras el 
interrogatorio, el señor Lucia 
fue retenido hasta las cinco<le la 
tarde, en que pasó a disposición 
del juez. Tras ser interrogado, se 
le puso en libertad.

ESTUDIANTE 
malagueño 
DETENIDO

MALAGA, 24 (Logos).- El 
Gobierno Civil ha facilitado a

ALMERIA: EL.GOBERNADOR SANCIONA 
AL ALCALDE DE BENIMAR CON 
10.000 PESETAS 

os medios informativos la

ALMERIA, 24 (Logos).- 
El gobernador civil, don 
Antonio Merino González, 
ha impuesto varias sanciones 
a autoridades y ciudadanos 
del pueblo de Beninar. El 
primer sancionado es el 
propio alcalde, don Juan 
Fernández Campoy, con
10.000 pesetas, 
mismo importe, 
concejales y 
ciudadanos, y un
ciudadano, 
pesetas.

El motivo 
el alcalde

por

Por el 
a tres 
tres 

cuarto 
2 5.000

es que, tanto 
como los

concejales, encabezaron el 
pasado 19 de febrero una 
manifestación que paralizó 
las obras del embalse de

dicha localidad, por 
considerar que los trabajos 
están afectando al futuro 
del pueblo. El problema de 
dicha localidad se centra en 
que está destinada a perecer 
bajo las aguas del futuro 
embalse. Los vecinos se 
quejan de que las 
indemnizaciones no se están 
desarrollando de la forma 
prevista y el futuro para 
poder ocupar otras tierras, o 
construir un nuevo pueblo, 
es muy incierto.

Por primera vez en estos 
últimos 40 años, ún 
gobernador civil ha 
sancionado a un alcalde. El 
señor Fernández Campoy es 
alcalde electo en las pasadas 
elecciones municipales.

siguiente nota:
“El pasado día 18 fue 

sorprendido cuando arrojaba en 
el sector de Gamarra, de esta 
capital, octavillas subversivas 
incitando a la “jornada de 
lucha” del día 23, suscritas por 
las ilegales Comisiones Obreras, 
el estudiante de segundo curso 
de Ciencias Económicas y 
Empresariales, Francisco Javier 
Martínez Ubago de Escudero, de 
Málaga. La citada persona, una 
vez instruidas las diligencias de 
rigor, ha sido puesto a 
disposición de la autoridad 
judicial.

OVIEDO:ATENTADO 
CONTRA EL EDIFICIO 
DE LA ESCUELA DE 
ARTES Y OFICIOS

SE HA REUNIDO LA COMISION 
SINDICAL PARA EL ESTUDIO 
DEL DERECHO DE REUNION

MADRID, 24 (Europa 
Press).— Se ha reunido la 
comisión nombrada por el 
comité ejecutivo sindical, 
para el estudio del derecho 
de reunión. Se ha analizado 
la actual normativa sobre 
reuniones sindicales y 
estudiado las bases que han 
de asentar el derecho de 
reunión, como una libertad 
que pueda ser ejercida por 
los sindicatos, dentro del

marco de libertad sindicales 
que propicien la reforma 
sindical.

Mañana se reunirá la 
comisión para el estudio del 
derecho de huelga, que ha 
de determinar, en breve 
plazo, las bases que, desde el 
punto de vista sindical, 
deben regir como punto de 
partida para el 
reconocimiento del derecho 
de huelga.

BARCELONA; PLENO MUNICIPAL
BARCELONA, 24 (Logos).— Al iniciarse ayer la 

sesión extraordinaria del pleno municipal para tratar 
sobre la modificación de las plantillas y salarios de los 
empleados municipales (once dictámenes), de un escrito 
para financiar la construcción de un nuevo matadero, y 
convenio con el Ministerio. de Obras Públicas para 
participar en la red arterial de autopistas urbanas y 
túneles del Tibidabo, el alcalde de Barcelona, señor Vióla 
hizo referencia a las manifestaciones hechas públicas por 
el concejal señor Tarragona, solicitando su dimisión. El 
señor Viola, antes de entrar en la orden del día solicitó 
de los concejales se manifestarán en tal sentido por 
votación nominal. La votación arrojó veinticinco votos 
en favor de que el señor Viola siga en la alcaldía de 
Barcelona; dos en contra (señores Tarragona y Soler 
Padró) y tres concejales no votaron,al retirarse de la sala 
por considerar qœ aquellas votaciones no proced ían.

En la plaza de San Jaime, al mediodía se congregaron 
numerosos funcionarios que en fila iban dando vueltas 
por la misma, hasta que se presentó la fuerza pública y 
les obligó a disolverse.

OVIEDO, 24 (Logos).- Por 
segunda vez erí un corto espacio 
de tiempo, fue objeto de un 
atentado el edificio de la 
Escuela de Artes y Oficios, 
inaugurada en el mes de enero. 
Los autores originaron grandes 
destrozos en el mobiliario, 
prendieron fuego en el salón de 
actos, así como la sala de 
exposiciones, en cuyas 
instalaciones causaron daños 
importantes.

Por otra parte, aparecieron 
pintadas con frases subversivas. 
Como consecuencia de esta 
acción, los alumnos de la escuela 
han remitido a los medios de 
difusión un escrito en el que, 
ante los hechos ocurridos 
—dicen— y considerando la 
gravedad de los mismos, se creen 
en la obligación de manifestar 
públicamente se repulsa total 
ante lo sucedido a la vez que 
declaran su solidaridad con la 
dirección de la Escuela, a (juien 
apoyan por su interés y a <juien 
agradecen los esfuerzos 
realizados para solucionar el 
problema y hacer posible el 
funcionamiento de la nueva 
escuela.

Señalan asimismo, que el 
silencio ante los hechos del 
pasado día 14, fue debido a (jue 
tal acto se había considerado 
como una acción de gamberros, 
sin otra trascendencia, jiero lo 
que no podemos silenciar, 
termina diciendo la nota, es la 
repetición de nuevos incidentes 
realizados por un grupo 
político, que, mediante sus 
actos, (|ueda claramente 
i(l(*nlificado como enemigo de la 
sociedad.

I*hIÍ(-ii(1o a la autoridad una 
aci'ión real eficaz de acuerdo 
con la severidad exigida por la

MADRID, 24 (Logos).- El texto definitivo del proyecto de l^y de 
asociaciones políticas que la agencia Logos anticipó el pasado diecisiete de 
marzo, ha sido entregado hoy a la prensa por el ministro secretario general del 
Movimiento, don Adolfo Suárez, en un almuerzo de trabajo celebrado con 
asistencia del vicepresidente del Gobierno para asuntos del Interior y ministro de 
la Gobernación, don Manuel Fraga Iribarne, y el ministro de Justicia, don 
Antonio Garrigues, a invitación del titular de Información y Turismo, don 
Adolfo Martín Gamer o.

En el acto el ministro secretario t derecho de asociación contra cualqu'iei
general del Movimiento, don Adolfo I manipulación administrativa o'
Suárez, dijo que el proyecto de ley de totalitaria, objet vandolo y:
asociaciones políticas pretende autentificándolo. Para ello el proyecto^
integrar en un marco legal a todas las I define los límites del derecho, sin mas^
fuerzas políticas del país con vocación exclusiones que las propias de unij
de legalización formal en un esquema sociedad democrática, estableciendo!,
democrático, salvaguardando el los'límites por el respeto tl|

las asociaciones
"PUEDE SERVIR PARA ECHAR A ANDAR"

(cantarero) i
"ME PARECE REGRESIVO"

(FERNANDEZ DE LA MORA)

MADRID, 24 (Logos).- Hay divergencias de 
opiniohes entre las diversas asociaciones políti
cas reconocidas definitivamente hasta la fecha 
por el Consejo Nacional del Movimiento, aco
gidas al Estatuto de 1974, respecto al proyecto 
de Ley enviado a las Cortes por el Gobierno.

DON ENRIQUE THOMAS DE CARRANZA, 
de Anepa, ha manifestado: "A los hombres que 
han tomado parte en las asociaciones ajustándo
se al Estatuto les ha parecido poco respetuoso 
con su esfuerzo para lograr un mínimo de 
25.000 firmas las nuevas disposiciones que per
miten una asociación con dos o tres firmas.

Tememos seriamente que la nueva norma
tiva favorezca, en vez de frenar, la tendencia 
individualista y anarquizante de los españoles. 
Una cosa es un sano pluralismo sobre opciones 
concretas, y otra un multipartidismo anarqui
zante que haga imposible lo que precisamente 
se persigue con los grupos políticos, que es la 
vertebración de la sociedad. Por otro lado, ya 
que está tan de moda invocar ejemplos extran
jeros, la verdad es que allí donde los grupos 
políticos funcionan debidamente articulados y 
constructivos es porque están sometidos de 
hecho y de derecho a una firme disciplina cons
titucional. Mucho recelamos que la nueva inclu
sión de grupos, asociaciones o partidos en el 
fichero del Ministerio de la Gobernación rompa 
ese contenido político indispensable, ese respe
to a unas normas de juego imprescindible para 
el normal funcionamiento de las instituciones 
políticas".

CANTARERQ:
"PARA ECHAR A ANDAR"

DON MANUEL CANTARERO DEL CASTI
LLO, líder de Reforma Social Española (RSE),

manifiesta: "El texto no es el que podría sa» 
facer plenamente, pero creo que si el proyecu 
no es reducido en el debate a que será sometida 
en las Cortes, puede servir para echar a and» 
Respecto al tribunal de garantías, pienso quti 
él deberían sumarse juristas del más alto pres^ 
gio universitario".

FERNANDEZ DE LA MQRA: 
"P.RQYECTQ DE LEY REGRESIVD"

DDN GQNZALO FERNANDEZ DE LA MOA* 
(Unión Nacional Española - UNE -): "Elpií 
yecto, tal como se conoce por las referencí 
de prensa y, a reserva de un análisis másriguK 
so y objetivo, me parece que es un proyecto* 
ley regresivo, tanto desde el punto de vista po^ 
tico como desde el punto de vista de la técnio 
jurídica con que ha sido elaborado".

DON RAIMUNDO FERNANDEZ CUEST' 
(Frente Nacional Español): "Todavía no conB 
co la totalidad del proyecto y no puedo forw* 
me un criterio"

BDTQ HOLGADD:
"LQ QUE SE NECESITA"

DQN JOSE BOTO HOLGADO, secretario 
nacional de la Asociación Política ProverisO 
"Es lo que se necesita. Desde el principio henioi 
pensado que se debía llegar a este proyecto*! 
ley, y que el Estatuto de 1374 era tan sólo oí 
trampolín". I

ordenamiento 
principios 
declaración un 
humanos y exi 
totalitarios, I 
soberanía, u 
independencia 
entrenen admil 
violentos para I

El procedim 
las asociacione 
máximo, la ci 
traslada del 
Ministerio de 
exigir número i 
provincias.

OPERACION

Por su p< 
Gobernación, 
con su peculi 
puntualizó al 
fueron surgier 
entre periodis' 
por subrayar 
de esta operj 
organizado sei 
asociación 
proyecto —i 
limita a recon 
aunque ta 
precaución c 
por ejempi 
subvención
presupuesta 
distribuidos 
objetivos, dei 
electorales, o 
asociaciones i 
elecciones sui 
carácter gener

PROHIBIDO! 
DEL EXTERI

Se respeta 
administrativa 
grupo y se in 
por garan 
transparenc 
financiación, 
autorizada 
subvenciones, 
percepción de 
garantías j 
aseguradas p 
todos los gi 
ordinaria en । 
civil y penal 
tribunal de g 
Tribunal Sup 
jurisdicción 
pretende hall; 
de las resoluci 
tencioso-admi 
del tribunal e 
cial (dos 
Supremo, el< 
Gobierno, el < 
Estado, pri 
primera del a 
política (un 
Cámara, cc 
elegidos, respi 
de cada una 
efectos, actui 
absolutamenti 
representan 
Cámaras en 
como en Frar 
de dicho trib 
será el del S 
calidad.

Se pregunt 
señor Garrigu 
este proyect 
derecho de r 
derechos que 
dieciséis del 
•nil novecien' 
habían sido c 
•I “antiguo ré

1^ que m 
«lal Código P
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¡FRAGA, SE ENFRENTARAN CON FRAGA

I cuira ij
Movimiento no

EL ART. 173, DEROGADO

TRES
MINISTROS

Y EL
PROYECTO

DE LEY

CIONES
POLITICAS

enfrentar conmigo.
El ministro del

condición de letrados, y que sean 
elegidas por cada Cámara. De este 
modo la elección puede recaer en 
personalidades de la Judicatura, cpn lo 
cual evidentemente se refuerza la 
independencia de dicho tribunal.

proyecto de Jey
pasado diecisiete

de 
de

sécretarío general del 
raba jo celebrado con 
Interior y ministro de 
stro de Justicia, don 
don y Turismo, don

ordenamiento constitucional y a los 
principios inspiradores de la 
declaración universal de los derechos 
humanos y excluyendo sólo los fines 
totalitarios, los que atenten a la 
soberanía, unidad, integridad e 
independencia de la nación y los que

DE 
ASOCIA

dijo que esperaba a la publicación de 
este proyecto en el boletín de las 
Cortes para hacerlo público, al objeto 
de no indisponerse con la comisión de 
Justicia de la Cámara que es la que ha 
de dictaminarlo.

ociación contra cualquieJ 
ón administrativa or 
I, objetivándolo yr 
)lo. Para ello el proyecto^ 
ites del derecho, sin mis* 
iue las propias de unit 
nocrática, estableciendo F 

por el respeto d

entrenen admitir a preconizar medios 
violentos para la acción política.

El procedimiento para reconocer a 
las asociaciones se desburocratiza al 
máximo, la competencia gestora se 
traslada del Consejo Nacional al 
Ministerio de la Gobernación, sin 
exigir número mínimo de socios, ni de 
provincias.

OPERACION HISTORICA

ones

Por su parte, el ministro de la 
Gobernación, señor Fraga Iribarne, 
con su peculiar sinceridad y firmeza 
puntualizó algunos comentarios que 
fueron surgiendo a lo largo'del diálogo 
entre periodistas y ministros. Comenzó 
por subrayar la importancia histórica 
de esta operación, pues nunca se ha 
organizado seriamente este derecho de 
asociación en nuestro país. El 
proyecto —agregó— es neutral, se 
limita a reconocer un derecho natural, 
aunque también pone alguna 
precaución contra la partitrocracia.

En primer lugar, dijo el señor 
Garrigues, se deroga el artículo ciento 
setenta y tres del Código Penal que 
dice así:

Se reputan asociaciones ilícitas: 
primero los grupos o asociaciones que 
tiendan a la destrucción o relajación 
del sentimiento nacional; seguncío, los 
grupos o asociaciones, constituidos 
dentro o fuera del territorio nacional, 
para atacar en cualquier forma la 
unidad de la nación española, o para 
promover o difundir actividades 
separatistas...; tercero, las asociaciones, 
organizaciones o partidos políticos y 
demás entidades declaradas fuera de la 
ley y cualesquiera otras de tendencia 
análogas, aún cuando su reconstitución 
tuviere lugar bajo forma y nombre 
diverso; cuarto, las que intentaren la 
implantación de un regimen basado en 
la división de los españoles en grupos 
políticos o de clase, cualesquiera que 
fueren; quinto, las formaciones con 
organización de tipo militar prohibidas 
expresamente por las leyes...

rtijilira
remite la nueva redacción del Código a 
los términos de ilicitud de asociaciones 
políticas que se establece en el 
trascrito artículo primero del proyecto 
de ley de asociaciones, términos de 
ilicitud que del mismo modo quedan 
recogidas en la modificación del 
artículo ciento setenta y ocho del 
Código Penal.

Por último el ministro de Justicia, 
señor Garrigues dijo que la definición 
que se introduce en el Código respecto 
a la definición de propaganda ilegal, se 
refiere a los mismos supuestos de 
ilicitud del derecho de asociación que 
se tipifica penalmente en las 
modificaciones del Código y la ley de 
asociaciones.

LOS PIQUETES DE 
HUELGA

por ejemplo, en 
subvención con 
presupuestar! os.

el régimen de 
cargo a fondos 
que sólo serán

LAS ASOCIACIONES 
EXCLUIDAS

A ANDAR"
ARERO) *

distribuidos con arreglo a módulos 
objetivos, derivados de los resultados 
electorales, o el de disolución de las 
asociaciones que no concurran a dos 
elecciones sucesivas, convocadas con 
carácter general.

E LA mora) PROHIBIDOS LOS FONDOS 
DEL EXTERIOR

Al eliminarse este artículo que 
considera como ilícitos la existencia de 
asociaciones o partidos políticos, se 
posibilita la existencia de los mismos y 
se garantiza el marco de Juego de 
pluralismo político, 
administrativamente, a través del 
proyecto de ley de asociaciones, en 
cuyo artículo primero se establecen 
cuales son las asociaciones de fines

En cuanto a la tipificación como 
delito de los piquetes de huelga, dijo 
que se establece un nuevo apartado en 
el artículo cuatrocientos noventa y 
nueve del Código Penal, tipificando las 
penas para los que “actuando en 
grupo, iodíf4cuaimente o de acuerdo 
con otros, atenten por violencia, 
coacción o malos tratos contra la 
libertad de trabajo".

El señor Fraga confirmó que en la 
ley electoral podrían establecerse 
nuevos filtros que tendieran a evitar la 
partitocracia, bien el sistema del 
mínimo porcentaje del censo para

xto no es el que podría sati 
pero creo que si el proyecti 
el debate a que será sometida 
ide servir para echar a andr 
lal de garantías, pienso quti 
se juristas del más alto presté

s
Se respeta al máximo la autonomía 

administrativa y funcional de cada 
grupo y se insiste en la preocupación 
por garantizar al máxime la 
transparencia en las fuentes da 
financiación, sin necesidad de que Man 
autorizadas las donaciones o 
subvenciones, pero prohibiéndose la 
percepción de fondos del exterior. Las

‘*Los que la quieren, que sepan que se van a 
enfrentar conmigo”

garantías jurisdiccionales vienen

: LA MORA: 
LEY REGRESIVO

FERNANDEZ DE LA MOA* 
Española - UNE "El p» 
se conoce por las referencí 
erva de un análisis más riguK 
parece que es un proyectoi» 

o desde el punto de vista po'^ 
íl punto de vista de la técnio 
a sido elaborado".

aseguradas por el sometimiento de 
todos los grupos a la Jurisdicción 
ordinaria en cuanto a responsabilidad 
civil y penal y con la creación de un 
tribunal de garantías en una sala del 
Tribunal Supremo, y no como una 
Jurisdicción especial. Este tribunal 
pretende hallar una salida a la lentidud
de las resoluciones Judiciales de lo con 
tencioso-administrativo. La composición 
del tribunal es paritaria, judF 
cial (dos magistrados del

30 FERNANDEZ CU ESI» 
Español): 'Todavía no conB 
I proyecto y no puedo fon» .

1
CESITA”

ITO HOLGADO, secretario 
sociación Política Proverista 
isita. Desde el principio hemoi 
ebía llegar a este proyecto ój 
ituto de 1374 era tan sólo oí

Supremo, elegidos por su sala de 
Gobierno, el consejero permanente de 
Estado, presidente de la sección 
prirnera del alto cuerpo consultivo) y 
política (un representante de cada 
Cámara, con título de letrado, 
elegidos, respectivamente, por el pleno 
de cada una de ellas que, a estos 
efectos, actuarán separadamente). Es 
absolutamente normal la presencia de 
representantes elegidos por las 
Camaras en este tipo de tribunales, 
como en Francia e Italia. El presidente 
de dicho tribunal de garantías, que lo 
sera el del Supremo tendrá voto de 
calidad.

Se preguntó al ministro de Justicia, 
señor Garrigues, como complementOza 
este proyecto y al que regula el 
derecho de reunión (que son los dos 

que desarrollan el artículo 
“•eciséis del fuero, que desde el año 
»r>¡k."®**c>entos cuarenta y ocho no

I .1”'’ desarrollados —dijo— por 
•I “antiguo régimen"), poref proyecto 
H 1 X 3“® modifica diversos artículos 
dei Código Penal. El señor Garrigues

EXCLUSION DEL PARTIDO COMUNISTA 
"No juega de buena fe"

lícitos y cuáles las ilicitas. Es decir, 
que las asociaciones se autorizarán por 
sus fines, e igualmente su 
denominación, no entrando la ley en el 
problema de si son asociaciones o 
partidos. Solamente serán ilícitas las 
asociaciones o partidos o grupos que 
“se proponran la implantación de 
un régimen totalitario; las que 
pretendan constituirse o actuar al 
margen de lo establecido en la ley, aún 
cuando su constitución se encubra en 
cualquier otra forma social reconocida 
por las leyes y las que, cualesquiera 
que sea la forma que adopten, 
encubran una asociación política 
disuelta o suspendida de acuerdo con 
las disposiciones de la ley; las que 
atenten a la soberanía, unidad, 
integridad independencia y seguridad 
de la nación, las que preconicen o 
admitan la violencia o la subversión 
como instrumento de acción política y 
social y las que se tipifiquen como 
ilícitas en el Código Penal.”

Según el señor Garrigues, el 
proyecto que reforma el Código Penal, 
elimina del artículo ciento setenta y 
dos del mismo el apartado tercero que 
considera ilícitas a las asociaciones 
“prohibidas por la autoridad 
competente". Respondiendo al 
principio "ninguna pena, sin ley”, se

poder estar representado en las cámaras, 
u otro, pero éste es un tema que está 
en el telar. Primero hemos de saber, de 
acuerdo con el calendario, cómo va a
estar compuesta 
haremos la 
referendum para 
ley de Cortes y 
las dos Cámaras

la Cámara y después 
ley electoral. El 
la modificación de la 
el establecimiento de
y la reforma prevista 

de la ley de Sucesión, podá ser antes o
después del verano, depende de la 
marcha de las Cortes. El Gobierno 
tiene un calendario de prioridades.

El señor Garrigues insistió en que 
los delitos en materia de asociación 
ilítica serán Juzgados por la sala 
segunda del Supremo, que irán por la 
Jurisdicción ordinaria, que el tribunal 
de garantías que se establece en una de 
las salas de dicho alto tribunal sólo se 
pronunciará como último recurso 
jurisdiccional respecto a las 
denegaciones de inscripción de las 
asociaciones previamente hechas por el 
f’inistro de la Gobernación, y sobre las 
propuestas de disolución o supensión 
de asociaciones que formule el 
Gobierno. Otra de las aclaraciones que 
se hicieron es que los representantes de 
cada Cámara en dicho Tribunal no
tienen por qué ser 
senadores, pueden 
personalidades, que

diputados 
ser otras 

reúnan la

Respecto a si se había pulsado la 
actitud de la oposición institucional y 
la paralegal respecto de estos 
proyectos, el señor Fraga dijo que el 
Gobierno, por los temas que se había 
enmendado al proyecto de ley del 
derecho de reunión, estimaba que no 
iban más allá de las enmiendas que 
podría haber hecho cualquier otra 
Cámara. En cuanto a la otra oposición, 
cada uno que asuma su 
responsabilidad. El Gobierno entiende 
que la ley es justa y correcta; el que no 
se integre demostrará que su oposición 
no era viable. Me remito a los 
resultados y respondo de ellos, afirmó 
el vicepresidente, señor Fraga. La 
única forma de demostrar que la ley es 
viable es ponerla a prueba. Desde 
luego, agregó, los que quieren la 
ruptura, que sepan que se van a

quiso entrar en especificaciones de 
cuál será el futuro del Movimiento, ni 
de su estructura, ni la de sus órganos y 
servicios. Es tema que se encuentra en 
estudio, dijo, y que habremos de 
resolver por la vía del Consejo 
Nacional. Tema que está también en el 
calendario de la Reforma. Pero, desde 
luego, la participación electoral sólo 
podrá hacerse a través de las 
asociaciones políticas y las entidades 
asociativas del K'ovimiento tendrán 
los fines que actualmente tienen.

El señor Fraga, a preguntas de 
Logos, c-onfirmó que la ley de 
asociaciones, como la de reunión, se 
tramitará a través de la Comisión de 
presidencia y Leyes Fundamentales de 
las Cortes, ya que el Gobierno no ha 
dado todavía su conformidad al 
procedimiento de primera lectura en el 
pleno, para las enmiendas a la 
totalidad. Lo que no significa —dijo— 
que el Gobierno sea contrario a una 
modificación del reglamento. En la 
comisión correspondiente de la 
Cámara, agregó, está el ministro de 
Justicia que sabe existen varias 
propuestas, algunas de grupos 
parlamentarios, que podrían ser 
consideradas.

LOS PARTIDOS TOTALITARIOS
Gran parte de la conversación se 

extendió sobre la prohibición de los 
partidos totalitarios. ¿Si se pide la 
autorización de Falange que se hará? , 
preguntó un compañero^ Respuesta del 
ministro secretario: Según los fines 
que declare en sus estatutos y 
programas, el Gobierno y el Tribunal 
de Garantías, en última instancia, 
decidirán. Esta ley —dijo— permite a 
cualquier grupo serio integrarse en el 
juego político. En cuanto al partido 
comunista, tengo que repetir —dijo 
Fraga— lo que ya he dicho, ese partido 
no juega de buena fe; no haría nada 
por favorecer una evolución y sí todo 
por frustrarla. Por eso no será 
autorizado. En Alemania se tardó 
veinte años en reconocerlo, aquí a lo 
mejor tardamos menos. Pero por ahora 
desde luego no. Fraga cree que el 
proyecto de ley de asociaciones puede 
estar aprobado antes del verano y que 
las Cortes estarán a la altura de su 
responsabilidad. Porque se trata 
—agregó Garrigues—, de establecer un 
régimen plural y de libertad verdadera 
y de que la democracia no sea utilizada 
por algunos grupos para destruir a la 
libertad y a la democracia mismas.

EL "PARTIDO DE LA PORRA'
El estado de ánimo del Gobierno es 

excelente —añadió Fraga—; sigue su 
programa al ritmo previsto. 
Probablemente, en los objetivos 
inmediatos esté la reforma sindical, 
porque el Gobierno está dispuesto a 
reformar el sindicalismo, sin renunciar 
a sentirse heredero de los que hicieron 
la mejor legislación laboral que ha 
habido en la historia, y sin dejarse 
intimidar por los piquetes a los que un 
colega de ustedes, el señor Assia, ha 
calificado en "Ya” del "partido de la 
porra".

Finalmente, acerca de si el 
referendum —para el que el señor 
Fraga dijo que se estaba preparando un 
censo bien acabado, así como los 
ordenadores—, podría estar referido a 
cuestiones no constitucionales 
contestó que no; que siempre sería 
sobre cuestiones constitucionales. 
Como se intentara apurarle más la 
pregunta, relacionándola con el 
reciente discurso del Rey al Consejo 
del Reino, el señor Fraga contestó 
tajante: "Un ministro no interpreta las 
palabras del Rey”.
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HABLA EL MINISTRO DE LA VIVIENDA

-11 ESnCUlACIDH.
cortes

"SUCEDIO", "EL PAIS", "DIARIO . ! 
16" Y "MADRID INFORMATIVO" t

U

MADRID, 24 (Logos). — El ministro de la Vi
vienda, don Francisco Lozano Vicente, ha con
cedido a la agencia Logos, en vísperas de su viaje 
a Andalucía, las siguientes declaraciones;

—¿Cuáles son los problemas fundamentales con 
que se enfrenta el Ministerio de la Vivienda en 
estos momentos? ¿Existen ya las líneas metras 
por las que discurrirá la política del Gobierno 
en materia de Vivienda y cuanto con ella se 
relaciona? , * ^i_El problema básico que tiene planteado el 
Ministerio de la Vivienda, desde su fundación, 
está directamente relacionado con el asentamien
to de todos los ciudadanos dentro de las ÿstmtas 
modalidades urbanas. La vivienda
mo satisfacción de todas las necesidades toi- 
liares de hogar; donde nacen, crecen y se d^- 
arrollan los miembros de la fanulia, 
un proceso complicado en el que 
factores decisivos: suelo, tecnología

«Cada uno de ellos constituye actualmente un 
nroblema cuya solución ha de conducimos a in - 
?orar el nivel de bienestar de todos los ciudada
nos y muy especialmente del de los que rio han 
Xat^Tel mínimo necesario. Nos enf~o¿ 
en estos momentos, con la necesidad autentica 
de redefinir el concepto de viviera social qu 
evoluciona constantemente en forma po^jiva, y 
que ha de estar al alcance de todas las familias 
en función de sus ingresos familiares.

«Si ¿ste sentido quiero destacar que somos 
conscientes de que el tiempo actual nos 
un reto importante al que responderemos con tœ 
Hac las acciones y medidas a nuestro alcance nak que Sm^ dijo S.M. el Rey en su primer 
mensaje a la corona, cada familia tenga' acceso 
Tíos mveles'de bienestar que el tiempo present 
demanda._______ ____________________
aumentar el NIVEL DE EMPLEO

«Otro problema primario, 
’vnntiiral constituye en estos momentos la aten 
ctó^ brioritaria de mi departamento, es el elevado 

desempleo de algunas provincias es.

ser precisamente el sector de construcción 
de viviendas el que más rápidaipente P
liarlo estamos dedicando a él todos nuestros es
fuerzos y esperamos contribuir en forma decisiva 
a aumentar el nivel de empleo en las referidas 
’”?pó"r’^último, el Ministerio de la Vivienda tiene 
encomendada la ordenación urbanística del 
torio, responsabilidad que se esta abordando tam 
bién ’con toda clase de medios para conseguir 
que todos los intereses afectados, njcional^, re- 
gionales, provinciales y locales puedan form^^ 
el planteamiento de su territorio con enter os 
de máxima eficacia y justicia igual para todos los 
es^noles^^^^æ^ especulación ha sido uno 
de los grandes escándalos del pasado proximo 
y ha afectado, incluso en materia de viviendas, 
a las construidas por el propio Estado. En este 
sentido, ¿se trabaja en el Ministerio para atajar 
esta galopante especulación y las secuelas que 
arrastra consigo?

—La especulación, en cualquier orden, repre-

SOCIAl”
"Se tienen que arbitrar una serle I 
de medidas legales y técnicas que I 
nos permitan aumentar la oferta || 
de suelo urbanizado" |l

senta una grave lacra social. Frente a ella, al me- 11 
nos ésa es mi opinión, se tienen que arbitrar ima 11 
serie de medidas que abarquen desde una acción II 
legal coherente hasta otras acciones de orden téc- II 
nico, que nos permitan, en nuestro caso, aumen- 11 
tar la oferta de suelo urbanizado.____________ 11
CREAR SUELO URBANIZADO SUFICIENTE I

«En este sentido, no cabe duda de que hemos I 
de sacar el máximo fruto a la nueva ley del Suelo, 11 
que establece unos dictados inaplazables en esta I 
materia. Y en ello estamos. I

«Siguiendo esta línea de actuación, que com- I 
prende una mayor ayuda a las entidades locales I 
para servir con mayor justicia y eficacia los inte- I 
reses que representan, estamos inmersos en di- I 
versas acciones ejecutivas, tales como la creación I 
de suelo urbanizado suficiente, que repito no es I 
sólo competencia exclusiva de la Administración, I 
también estamos desarrollando el ámbito de las I 
actuaciones urbanísticas urgentes, conocidas más I 
popularmente por actures, que representan una I 
acción conjunta del Ministerio de la Vivienda, las I 
corporaciones provinciales y locales y las cajas I 
de ahorro. í - I

«Quiero significar, aprovechando la ocasión que I 
se me brinda a través de esta entrevista, que en- I 
cáramos el grave problema que representa la I 
especulación con el ánimo de resolverlo con to- I 
dos los medios a nuestro alcance, principalmente I 
con los que nos brinda la ley. Pero, también, es I 
necesario destacar que se necesitan más recursos I 
presupuestarios, mayor colaboración de la inicia- I 
tiva privada y mayor participación de las entida- I 
des locales.> I

—¿Está en su agenda de trabajo acometer, de I 
forma inmediata, la solución al problema de las I 
casas en ruina? I

—Mire usted, todo aquello que directa o indi
rectamente incida sobre el Ministerio de la Vi
vienda, está en mi agenda de trabajo. Sin embar
go, el tema de las casas en ruina es de compe
tencia exclusivamente^ municipal, aunque, por su
puesto, mi departamento no se desliga de él. En 
este sentido, puedo asegurarle que siempre des
tinamos un determinado cupo de las viviendas 
que construimos directamente para cubrir las ne
cesidades de urgencia. Y, evidentemente, en algu- 1 
nos casos las casas ruinosas plantean una nece
sidad que hay que resolver con carácter de ur
gencia, sean o no competencia de este depar
tamento.

CUATRO NUEVOS 
DIARIOS EN MADRID
MADRID, 24 (Logos).— 

El Boletín Oficial del 
Estado ha hecho pública la 
solicitud de inscripción en el 
Registro de Empresas 
Periodísticas del nuevo 
diario matutino de Madrid 
“Sucedió"; editado por 
Publicaciones Controladas 
S.A., empresa editora de la 
revista “Doblón” tendrá un 
formato de 29 x 45 
centímetros similar al de 
“Ya" y una tirada de diez 
mil ejemplares.

Con él son cuatro los 
diarios de próxima aparición 
en Madrid. “El País" tendrá 
el mismo formato que 
“Sucedió", y aparecerá
también por la mañana, con 

prevista de 
1 0 0.000

una tirada 
30.000 a
ejemplares. “Madrid 
Informativo’’ será 
vespertino con tirada 
registrada de 50.000 
ejemplares; un formato 
oficial al de “Informa
ciones” y se 1 imprimirá en 
offset en los talleres de 
Rivaderenera. Tendrá como 
director a Francisco Saez, 
que actualmente lo es déla 
revista “Personas”.

“Diario 16”, hermano de 
“Cambio 16” aparecerá por 
las mañanas con un tamaño 
de 42 X 60 cms. 
aproximadamente el doble 
del venía teniendo “ND”, 
será el único de Madrid de 
gran formato. Se imprimirá 
en tipografía en los talleres 
de Rotopress, S.A. en los 
que se ha venido 
imprimiendo “ND” hasta su 
desaparición. Prevé una

EL PROBLEMA DE LAS VIVIENDAS

—El problema de las viviendas en los grandes 
núcleos urbanos es muy llamativo por la visto
sidad que tiene todo lo que se muestra én las 
cuidades donde radican los grandes medios de 
comunicación social y los órganos políticos y de 
la administración, ¿pero existe la preocupación 
necesaria para vencer el problema de las defi
ciencias graves de la vivienda en zonas rurales? 
¿Con qué medios?

—Por supuesto. No sólo existe esa preocupa
ción, sino que además se arbitran unos medios 
reales para vencer el problema al que usted 
alude. En este sentido puedo asegurarle que los 
patronatos nara la mejora de la vivienda rural 
han hecho y están haciendo una gran labor. Ade
más, en el plan nacional de ordenación y en los 
planes directores territoriales de coordinación se 
contemplará la definición de cabezas de comarca 
y núcleos dispersos, buscando como objetivo el 
asentamiento de la población en núcleos rurales 
que tencan el suficiente aliciente para evitar la 
emigración y conseguir un mejor equilibrio re
gional, llevando al campo recursos financieros 
para poder ocupar con justicia y eficacia la mano 
de obra con la máxima cualificación.

>

tirada de 
ejemplares.

Según I

cien mil 

os d a tos
regístrales, la redacción de 
“Diario 16” se compondrá 
de 15 periodistas; la de 
“Madrid Informativo” de 16 
y la de el “El País” de 27,

RELEVO EN 
“PUEBLO”

MADRID, 24 (Logos).- 
El nuevo director del diario 
‘‘Pueblo’’, D. Juan 
Fernández Figueroa tomó 
posesión de su cargo en un 
acto íntimo celebrado en 
uno de los salones del 
periódico, con asistencia de 
toda la redacción y personal 
de otras secciones, estaba 
presente entre otras 
personalidades, el director 
general de Coordinación 
Informativa D. Carlos Sen b’s.

El director saliente, 0. 
Luis Angel de la Viuda, 
presentó al nuevo director 
con unas breves palabras, en 
las que agradeció al personal 
del periódico la 
colaboración prestada 
durante la etapa que ha 
durado su mando.

Posteriormente habló 
don Juan Fernández 
Figueroa, quien pidió a 
todos cuantos hacen 
“Pueblo”, que permanezcan 
unidos, racionalizando los 
conflictos que puedan 
suscitarse, en un diario que 
ha de ser para todo el 
pueblo.Terminósus palabras 
solicitando un aplauso como
despedida ai señor 
Viuda.

de la ’

Jk nteaye 
pJ^tribuna 
zaragozano 
luchador: F 
alcalde d 
procurador en 
hizo un repaso 
nacional y 
entrañable pro 
problemas se 
mente acuciar 
ellos, consecue 
despropósitos y 
despoblación q 
tierra soriana, i 
la actualidad s 
95.000 habitan 
10.000 SOI 
pensionistas de 
Social agraria, 
-toca a reba 
todos acudamt 

Fué dra 
exposición qut 
de los problem! 
a la que tan u 
los aragoneses 
vínculos. Y fué 
nosotros una c( 
problemas que 
de modo muy 
que es peor c 
nada halagüeñi 
poner pron 
pueden enso 
aún. nuestro 
porvenir..

Si ya sab 
descompensaci) 
oir hablar a es 
evidencia es 
que ahorra 
comentario.

Hacen falta 
ésta. Pero ¿el 
desierto? Y c 
escribir esta pa 
referimos al 
desierto físico 
que ya se da, 
sino a otros...

PARA TRATAR DE LA 
SITUACION DE MARTINEZ SOLER

REUNION DE DIRECTORES 
DE REVISTAS MADRILEÑAS

MADRID, 24 (Logos).- Para 
hoy miércoles está prevista una 
reunión de directores de 
distintas revistas de Madrid, con 
el objeto de estudiar la situación 
del señor Martínez Soler, 
director de "Doblón"

Como se recordará, el señor 
Martínez Soler fue objeto de 
amenazas por teléfono hace

algunos días, por parte de 
mismas personas que

las 

le

secuestraron y golpearon ¡ 
anteriormente en las afueras de 
Madrid.

Se cree que serán unos diez o ? 
doce los directores de revistas 
que se reunirán hoy, j 
probablemente en la Asociación ? 
de la Prensa de Madrid.

EN MUCHOS CASOS

“El deteíioro del or 
den público obedece 
a patentes estados 
de injusticia social“

(CIRCULO JOSE ANTONIO,DE JAEN)
UBEDA, 24 (Logos).— Se han reunido en ios locale¡ 

del círculo “José Antonio” las diversas juntas locales di 
Falange Española de las JONS de la provincia de Jaén.

En la reunión habló el presidente provincial, quiç^ 
informó a la junta de la conversación telefónia 
mantenida con el presidente Nacional, en la que le narro 
la audiencia concedida a él y al vicepresidente nacionoi 
por Su Majestad el Rey, en la que les mostró su simpad» 
e interés por las actividades de los círculos José Antonio-

A continuación, la junta provinçial acordó hacu 
pública su inquietud “por el deterioro del orden público, 
que en muchos casos obedece a patentes estados d( 
injusticia social y que originan conflictos 
enfrentamientos.

La junta denunció el enorme ^jaro existente en « 
provincia, “que está llegando a limites insospechados, 
sólo comparables a los que existieron en aquellos tristej 
años del bienio negro que precedieron al dieciocho ai 
julio de mil novecientos treinta y seis”, y exige dd 
Gobierno se cumplan las palabras del Rey en su discurso 
de la Coruña, en el que se daba prioridad a esti 
problema”.

s

IN Ci 
ETIl

MADRID, 2 
Aunque la decisió 
Gobierno sobre 
etileno de Huel 
próxima, ninguna 
interesadas tiene 
alguno sobre cue 
determinad ¿VI de 
Industria en este 
opinio nes de 
interesados rece 
agencia Logos.

Fuentes er

MU 
EN

MA DRID, 
Francisco Jos 
un incendio q 
gas butano, 
Pintor, situad 
Angeles.

MAORI 
escuchado 
Ia localidad

Según
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Público ha 
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levo director del diario 
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ión de su cargo en un 
íntimo celebrado en 
de los salones del 

dico, con asistencia de 
la redacción y personal 
tras secciones, estaba 
ente entre otras 
nalidades, el director 
ral de Coordinación 
mativa D. Carlos Senti 

director saliente, 0.
Anoel de la Viuda, 

otó al nuevo director 
jnas breves palabras, en 
ue agradeció al personal 

periódico la 
iboración prestada 
nte la etapa que ha 
do su mando.
osteriormente habló

Juan Fernández 
leroa, quien pidió a 
os cuantos hacen 
blo”, que permanezcan 
os, racionalizando los 
flictos que puedan 
itarse, en un diario que 
de ser para todo el 
)lo.Terminósus palabras 
itando un aplauso como
ledida al señor de 
Ja.

la

^U^tribuna del Ateneo 
zaragozano un hombre 
luchador: Fidel Carazo, 
alcalde de Soria y 
procurador en Cortes, que 
hizo un repaso a la situación 
nacional y a la de su 
entrañable provincia, cuyos 
problemas son verdadera
mente acuciantes. Uno de 
ellos, consecuencia de tantos 
despropósitos y desidias, es la 
despoblación que afecta a la 
tierra soriana, que cuenta en 
la actualidad solamente con 
95.000 habitantes de los que 
10.000 son ancianos 
pensionistas de la Seguridad 
Social agraria. "Soria dijo 
-toca a rebato i^ra que 
todos acudamos a vivarla".

Fué dramática la 
exposición que Carazo hizo 
de los problemas de su tierra, 
a la que tan unidos estamos 
los aragoneses por tantos 
vínculos. Y fué también para 
nosotros una constatación de 
problemas que nos afectan 
de modo muy similar, y lo 
que es peor con horizontes 
nada halagüeños, que de no 
poner pronto remedio 
pueden ensombrecer más 
aún. nuestro inmediato 
porvenir..

Si ya sabíamos de la 
descompensación regional, al 
oir hablar a este hombre, la 
evidencia es tan luminosa 
que ahorra cualquier 
comentario.

Hacen falta voces como 
ésta. Pero ¿clamarán en el 
desierto? Y conste que, al 
escribir esta palabra, no nos 
referimos al 
desierto físico 
que ya se da, 
sino a otros...
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HABLA
la ESPOSA «ESTABAMOS
AMENAZADOS»

SAN SEBASTIAN, 24 (Logos).— “Comprendo que tras estos días de silencio es 
conveniente hablar con la prensa. Sé que han circulado noticias poco exactas y 
contrarias sobre mi marido. Estamos pendientes de recibir alguna comunicación, 
bien en nuestra propia casa o en casa de nuestras amistades. No puedo decir otra 
cosa”, ha declarado a la agencia Logos doña Carmen Estarta, esposa de don Angel 
Berazadi, quien se encuentra secuestrado desde el pasado día dieciocho por un 
comando de ETA. La señora Estarta se encontraba a mediodía de ayer en “Villa^ 
Yeyette” con dos de sus hijos cuando accedió a recibir a los informadores.

ASUSTADOS

Así ha descrito el estado 
de ánimo de sus familiares: 
“Estamos algo asustados. 
Comprendan que se había 
enterado, a través de la 
radio y la prensa, del 
comunicado de ETA en el 
que reivindica el secuestro, 
pero que, hasta el momento, 
en casa, no había recibido 
llamada o comunicación 
telefónica alguna de los 
secuestradores. Sí había 
recibido —nos ha dicho- 
numerosas llamadas, 
telegramas y cartas desde 
todos puntos de España, 
que mucho agradecía.

A la pregunta de si algún 
familiar había realizado 
.gestiones para entrar en
contacto 
secuestradores, 
Berazadi ha 
que sus yernos 
actúan en estos

con los 
la señora de 
manifestado 
son los que 
momentos v

que ella está al margen de 
posibles negociaciones, pues 
no le cuentan las gestiones 
que realizan encaminadas a 
conseguir la libertad del

INCERTIDUMBRE EN TORNO AL 
ETILENO DE HUELVA

MADRID, 24 (Logos).- 
Aunque la decisión por parte del 
Gobierno sobre el tema del 
etileno de Huelva está muy„ 
próxima, ninguna de las partes 
interesadas tiene conocimiento 
alguno sobre cuál va a ser la 
determinación del Ministerio de 
Industria en este sentido, según 
opiniones de los grupos 
interesados recogidas por la 
agencia Logos.

Fuentes empresariales

consultadas, reconocen que el 
problema existente y por el cual 
se está demorando la decisión 
del Gobierno, se debe a la sobre 
oferta que se crearía si ambas 
plantas de etileno se aprobasen 
sin que mediase e^tre la 
construcción un periodo de 
tiempo determinado, aunque 
convienen en señalar que no han ■ 
existido contactos entre ambos 
grupos para conseguir una 
solución conjunta.

MUERE UN NIÑO DE TRES AÑOS 
EN UN INCENDIO

MADRID, 24 (Lugos).— El niño de tres años 
Francisco José López Pintor Arjona resultó muerto en 
un incendio que se produjo al parecer por un escape de 
gas butano, en el domicilio de su padre Juan José López 
Pintor, situado en la colonia de San Cristóbal de Los 
Angeles.

Habíamos

cerroios

''A mí en la carretera no 
me cogen^\ había manifestado 
el señor Berazadi, en cierta 
ocasión

secuestro: “Mi marido 
llegaba a casa sobre las ocho 
de' la tarde y antes solía 
recogerme en una tienda 
que tenemos para venirnos 
directamente. El día del 
secuestro vine a casa a las 
ocho y cuarto y encontré a 
mi hijo con un amigo viendo^ 
la "tele”. Hacia las nueve de^ 
la noche empecé a 
impacientarme. Pregunté a 
la chica si había dejado 
algún recado y me 
respondió que no. Luego 
llamé a la sociedad 
"Kapya”, de Zarauz, donde 
solía ir a cenar a veces Con 
sus amigos y no sabía nada. 
Llamé a Elgoibar y tampoco 
sabían nada. Me puse en 
contacto con la fábrica y me 
comunicaron que había 
salido para casa. El 
mecánico dijo: “Creo que 
ha ido a casa directamente”.

especiales en 
Ja casa por 

temor a la ETA*'

INSPECCION POR 
LAS CARRETERAS

Entonces éste, junto con 
otros de la fábrica, salieron 
a la carretera general con 
dirección a San Sebastian 
para comprobar si mi 
marido hubiera podido 
sufrir un accidente. 
Vinieron por la carretera de 
la costa a través de Zarauz y 
Guetaria, inspeccionando las 
cunetas y otros lugares, sin 
encontrarle en ningún sitio. 
Cuando llegaron a casa, al 
ver que seguía todo igual.
volvimos 
policía,

a llamar a la
pero

respondieron que
nos 

era

señor Berazadi”. No 
obstante, puedo afirmar que 
no sabemos nada de la 
cantidad que puedan pedir 
para la puesta en libertad”, 
nos ha confesado.

Durante la conversación, 
la señora Berazadi, se 
encontraba en el salón de su 
casa y estaba nerviosa y 
angustiada, pero en ningún 
momento perdió la calma a 
pesar de los difíciles
momentos por los 
atraviesa.

“EN LA CARRETERA 
NO ME COGEN”

que

La señora de Berazadi en 
otra parte de su 
conversación desmiente que 
a su marido le hubiesen 
pedido en agosto del pasado 
verano diez millones de

pesetas e indica que habían 
sido solamente dos. 
Asimismo, dice que llevaba 
una temporada con miedo 
porque había recibido 
llamadas telefónicas 
anónimas durante la noche 
en las que le amenazaban a 
ella y a los hijos. Por este 
motivo habían tomado 
"'edidas de seguridad en la 
casa con cerrojos adecuados 
a fin de evitar posibles 
incidentes. Sobre este 
aspecto, recordó que en 
cierta ocasión le había 
indicado a su marido que el 
lugar seguro para él era la 
casa y respondió que “a mí 
en la carretera no me cogen 
porque no paro”.

EL SECUESTRO

Así nos ha relatado lo 
ocurrido el día del

Era las diez de la noche 
aproximadamente y la 
preocupación aumentaba a 
causa de las amenazas y que, 
además, estábamos 
nerviosos con la ETA. Hacia 
las once y media le dije a mi 
hijo que llamara a la policía, 
pero respondió que esperara 
un poco más. Pensé que iba 
a esperar hasta las doce, 
pero luego, ante el temor de 
si en realidad, le habían 
raptado y estábamos 
perdiendo el tiempo, llamé 
hacia esa hora a la policía, 
comunicándoles lo ocurrido, 
ante la respuesta de la 
policía de que pudiera estar 
cenando con algún amigo 
por ser víspera de fiesta, les 
mostré mi extrañeza porque 
Angel es un hombre de 
horario fijo y, en caso de no 
venir, me avisa. A 
continuación volvía a llamar 
al mecánico para decirle que 
no había aparecido.

El secuestro del Sr. Berazadi

conveniente seguir 
esperando para hacer una 
denuncia. En vista de la 
situación, volvieron a hacer 
el mismo recorrido, pero en 
esta ocasión por la autopista 
y encontraron el coche de 
mi marido en el “Restop’L

El mecánico vio que estaba 
el coche aparcado y, ai 
acercarse comprobó que 
tenía tres puertas abiertas, 
lo que le extrañó ya que mi 
marido, ni en la propia casa, 
dejaba el coche abierto*] 
Llamó a casa para 
cohftunicarlo y fue hecha 
entonces formalmente la 
denuncia ante la policía de 
la desaparición. A partir de 
entonces, la policía se hizo 
cargo del asunto”.

La señora Berazadi ha 
concluido sus palabras 
afirman(|o que su marido 
sólo hacia vida en la fábrica 
y en la familia.

Pistas seguras
SAN SEBASTIAN, 24 (Logos).- Hay que atribuir a la rama 

político militar de "ETA", a cuyo frente están los activistas 
Echegaray a) "Mark" y Moreno Bergareche a) "Perthu", el 
secuestro del industrial guipuzcoano don Angel Berazadi, según 
han informado fuentes policiales. Sin embargo, no se ha 
producido ninguna comunicación de la familia con los 
secuestradores, ni tampoco hasta el momento se ha pedido 
ninguna cantidad por el rescate.

Sobre la posibilidad de que hubiera una disparidad de 
criterios en el seno de la organización terrorista "ETA", al igual 
que en el caso de Arrásate, las fuentes policiales señalan que en 
este caso, tal como se ha planteado, hay una perfecta 
coordinación entre las distintas facciones.

•
IDENTIFICADOS LOS 
PRESUNTOS AUTORES

Se asegura asimismo en dichas fuentes, que la policía sigue 
trabajando y está tras una serie de pistas bastante seguras. 
También se ha sabido que es posible que haya más secuestros, ya 
que son varios los industriales amenazados, aunque 
aprovechando el momento psicológico, son numerosos los 
particulares que también han pedido proteccmn ante amenazas 
recib idas.

• VOLADO UN CHALE EN GUERNICA
MADRID, 24 (Europa Press) — Esta madrugada se ha 

escuchado una fuerte explosión en el barrio de Forua, en 
la localidad vizcaína de Guernica.

Según las primeras noticias, individuos no

identificados han volado con explosivos un chalé en 
construcción, propiedad de don Jesús Erezuma Bilbao.

La Guardia Civil ha acudido al lugar de los hechos y 
ha iniciado investigaciones. De momento se desconocen 
más detalles.

• Miembro de la ETA, condenado 
a cuatro años de cárcel

Madrid, '24 (Logos).— El 'Fribunal de _ _ 
Público ha dictado sentencia por la que condena a 
Ignacio Gurruchaga Armendáriz a cuatro años de cárcel 
por asociación ilícita, como miembro de la ETA.

Orden

Expone la sentencia que el procesado, de 19 años, se 
t^corporo a la citada organización ilegal conociendo sus 
fines y medios y solidarizándose con ellos. En 
cumplimiento de las consignas y órdenes recibidas, a 
cuyo fin se trasladaba con frecuencia a la región 
vasco-francesa donde establecía contactos y daba cuenta 
de sus acciones a miembros (Ld ente residente en

Francia, proyectó’ su actividad societaria a la comarca 
geográfica de la costa guipuzcoana. Zumaya, Gueteria, 
Orio y Zarauz. Allí asistió a reuniones orgánicas, 
pronunció charlas de adoctrinamiento e intervino en 
cursillos de carácter paramilitar y de adíes trámenlo en 
Hasparren (Francia). Tal adiestramiento -dice la 
sentencia- incluía práctica de tiro con armas de fuego 
en montes próximos a Hendaya. Asimismo el procesado 
recibió fondos de E'FA, dio información sobre 
determinados individuos pertenecientes a la Guardia 
Civil y dispuso de varios locales, caseríos y lugares 
destinados a albergue de miembros de la organización.

Se ha sabido que el señor Berazadi no había pedido 
protección y que la policía ha prestado este servicio a todos 
aquellos que lo pidieron en la medida de sus posibilidades.

Se espera que en un plazo de más o menos de veinticuatro 
horas haya una comunicación a la familia por parte de los 
secuestradores.

¿HA HABLADO CON SU ESPOSA 
EL SEÑOR BERAZADI?

SAN SEBASTIAN, 24 
(Servicio especial para 
"ARAGON/exprés).— Continúa 
el silencio oficial en torno al 
secuestro del director de 
"Sigma", señor Berazadi. Sin 
embargo, en 'la calle, todo son 
conjeturas y rumores. Entre 
ellos se habla de la posibilidad 
de que el señor Berazadi, 
hubiefa tenido algún contacto 
telefónico con su esposa. Pero la 
familia no ha confirmado, ni ha 
desmentido nada a este 
respecto.

Los obreros de "Sigma" 
están acudiendo normalmente al 
trabajo y lo mismo antes de 
(¡ntrar rjue a la salida del mismo 
se muestran rt.’acios a hacer 
comentarios sobre (H caso.

Anteayer se incorporó a su 
despacho el subdirector 
comercial de la industria 
elgoibarresa don Pedro Apristain 
Gabilondo que se encontraba en 
Santiago de Chile, en misión 
comercial, y al enterarse del
secuestro re 
inmediatamente.

Otros ejecutivos 
cargos de la empresa 
están realizando

g r e s ó

y altos 
también 
visitas

comerciales a otros países, en su 
afán de abHr nuevos mercados 
qué permitan salvar la difícil 
coyuntura económica de 
"Sigma". Precisamente esta 
situación no hizo posible 
atender la situación salarial 
planteada por los trabajadores.

SGCB2021



PAG. 10/24-3-76/AE

DESCIENDEN LOS INGRESOS DE 
REMESAS DE EMIGRANTES
MADRID, 24 (Logos).— 

“La depreciación de la 
peseta en un 10 por ciento, 
adoptada por el gobierno a 
principios de febrero, ha 
favorecido, como es lógico, 
a todos los poseedores de 
moneda extranjera, al 
suponerles momentánea
mente un incremento de sus
disponibilidades en la misma 
---------------Nuestrosproporción.
emigrantes, al realizar el 
envío de su ahorro en 
divisas y mantener después

parte del mismo 
generalmente en cuentas 
convertibles, han visto por 
tanto re V a I orizarse 
automáticamente la cifra 
global de sus depósitos y 
todos los envíos de dinero 
posteriores a la fecha de 
entrada en vigor de la 
medida a la que se alude”, 
ha manifestado a la agencia 
Logos el director general del 
Instituto Español de 
Emigración, don Jorge 
Jordana de Pozas.

A PUNTO DE ESTALLAR EN NAVARRA

LA GUERRA DEL ESPARRAGO
LOS CONSERVEROS OFRECEN 57,50 PESETAS 
POR KILO Y LOS AGRICULTORES SE NIEGAN A
VENDERLO POR DEBAJO DE LAS 70
PAMPLONA, 24 (Logos).— En la delegación comarcal 

de Sindicatos de Tudela se ha reunido la junta general de 
la agrupación provincial de productores de espárragos, a 
la que asistieron unas cien personas, representantes de 
casi todos los pueblos de Navarra productores de este 
fruto, que en estos momentos es uno de los más renta
bles de la agricultura de la provincia. El motivo de la 
junta fue exponer a los reunidos que el precio que 
ofrecen los fabricantes de conserva de dicho producto es 
de 57,50 pesetas el kilo, y el que han defendido los 
representantes de los agricultores esparragueros, de 70 
pesetas como mínimo.

Tras diversas exposiciones, así como las motivaciones 
por las que se llegó a pedir este precio, los agricultores se 
manifestaron unánimemente en el sentido de no vender 
el espárrago por debajo de las setenta pesetas el kilo, 
y acordaron comunicar esta decisión a los agricultores de 
sus respectivas localidades.

LOS ARROCEROS SEVILLANOS, 
CONTRA LA IMPORTACION

SEVILLA, 24 (Logoj).— **EI cultivo arrocero sevilla
no, con unas sesenta mil toneladas de excedente, se ve 
en estos momentos gravemente afectado ante la posibi
lidad de una importación de diez mil toneladas, contra 
lo que se han alzado todos los estamentos arroceros del 
país”, manifestó el delegado accidental para la zona sur 
de la Federación Sindical de Agricultores arroceros de 
España, don Fernando García Simeón.

“Como es de suponer I 
—añadió más adelante— esta 
favorable repercusión irá 
atenuándose a medida que 
vayan apareciendo los 
inevitables aumentos de 
precios como consecuencia 
del crecimiento general de 
las importaciones. No 
obstante, estando previsto 
un alza del índice medio 
nacional del coste de la vida 
de sólo un 0,4 por ciento, 
como consecuencia de esta 
devaluación, es de suponer 
que la diferencia entre el 
nuevo tipo de cambio y el 
anterior pueda cubrirla con 
amplitud”.

En respuesta a otra 
pregunta, el señor Jordana 
de Pozas, manifestó que el 
aumento de la capacidad 
adquisitiva del ahorro de los 
emigrantes fomentará sus 
inversiones en aquellos 
sectores que tradicional
mente las reciben, en 
especial del inmobiliario. 
“Así pues —agregó—, la 
economía española no sólo 
se verá beneficiada por el 
incremento del valor de_ la 
renta nacional, sino también 
por una reactivación más 
que proporcional de la 
inversión. Como dato de 
referencia puede indicarse 
que los ingresos por remesas 
de emigrantes descendieron 
en el pasado año a 599,65 
millones de dólares, lo que 
supone 54,95 millones de 
dólares, o un 8,4 por ciento 
menos que los correspon
dientes a 1974. Por otro 
lado, las transferencias de 
capital de emigrantes 
totalizaron durante 1975 
una cifra de 368,67 millones 
de dólares, frente a 416,13 
del año preceden te, 
acusándose una baja 
interanual del 11,4 por 
ciento. La totalidad de los 
envíos supuso en 1975 un 
volumen de 968,32 millones 
de dólares, frente a 
1.070,73 en el año 1974”.

GALERIAS de ARTE El objetivo de "Endiasa

EXPONEN :

López Garda (ESCULTURAS)

J. Ventoseo (PINTURA)

DEL 18 AL 31 DE MARZO
. - _ Perpetuo Socorro, 2

Horario: de 6 a 9 Teléfono 378600

BOLSA DE DIVISAS
INFORMACION

FACILITADA POR

BANCO ZARAGOZANO
Cambios para el día 24 de marzo de 1976

CAMBIOS
DIVISA COMPRADOR VENDEDOR

1 Dólar USA ...................
1 Dólar Canadiense ....
1 Franco Francés.........
1 Libra Esterlina............
1 Franco Suizo..............

100 Francos Belgas (com).
1 Marco Alemán............

100 Liras Italianas..............
1 Florín Holandés..........
1 Corona Sueca..............
1 Corona Danesa............
1 Corona Noruega..........
1 Marco Finlandés ....

100 Chelines Austríacos ..
100 Escudos Portugueses .
100 Yens Japoneses..........
100 Francos Belgas (fin) ..

67,000 
68,005 
14,251

128,995
26,210 

173,081
26,196 

7,994
24,814 
15,195 
10,977 
12,097 
17,425

364,725
228,512 

22,341
163,694

67,200 
68,275 
14,308

129,648
26,340 

J 74,048
26,326 

8,027
24,935 
15,275 
11,028 
12,155 
1 7,522

367,816
230,769

22,445
164,988

...................................... ........................ ...........................ni ■- !■ II . ......................................—

La bolsa hoy
LA MISMA 
TENDENCIA 
(-0'23)

BOLSA de

(Información bursátil 
facilitada por el Banco de 
Vizcaya especial para 
ARAGON/exprés.)

MADRID

Hoy han seguido las 
posiciones vendedoras y los 
apoyos generales. Los 
bancos comerciales 
continúan atendiendo a 
porcentajes mínimos, con 
flexiones de importancia 
que hacen retroceder a su 
índice en 1,15 puntos 
(86,72), destacando 
Bancobao —13, Vizcaya 
— 11, Central y Popular 
— 10. De industriales se 
señala el retroceso de 10 
enteros en Fomento, sigue 
la suave escalada de los 
valores eléctricos, ganando 
hoy 2,5 enteros Iberduero y 
Sevillana. En alimentación 
Ebro cede 4 enteros y hay 
suaves recuperaciones en 
inmobiliarias, mientras que 
Dragados pierde 3 enteros 
en las Accs. Ganando sus 
derechos 10 pesetas. En 
inversión Popularinsa —2 y 
Cartinbao —3 y Finsa dinero 
+4. Suaves repuntes en 
monopolios, avanzando 2 
enteros Campsa y 1 
Telefónica. Alternativas en 
siderúrgicos con pérdidas de 
5 enteros en Olarra y 
avances de 6 en 'Altos 
Hornos y 2 en Echevarría y 
Tubacex. Predominio de 
ganancias en Papeleras y 
Químicas cediendo 4 
Torras, 2 Explosivos y 1 
Cepsa y ganando 3 
Hidronitro, 2 Energía, Cros
y Papeleras Reunidas, 
cierre no había cambio 
tendencia. Indice 
Madrid: 88,65 —0,23.

BILBAO

La tónica de todos

Al 
de 
de

los
días con muy pocas 
variaciones como no sea el 
empeoramiento en bancos 
que hoy pasan con unos 

I deméritos mayores en línea BARCELONA, 24 (Logos).— I jg 10 enteros o algo 
"Nuestra .presencia es para superiores. Unanimidad 
competir con las general en las alzas de los 
multinacionales que absorben en I ygiQres eléctricos, con 
nuestro mercado al sector deja avances positivos de entre 1 
alimentación, pero nunca para 3 enteros con ganancias de 
competir con las empresas con 5 gp Unión, 2 en Viesgo, 
carácter nacional", dijo don Sevillana y Fecsa y 1 en
Miguel Primo de Rivera, Iberduero y Española. Más
presidente de "ENDIASA” desasistidos y con “
durante la rueda de prensa en la balance más pobre los
que fue presentada la citada I siderúrgicos, destacando una
empresa, coincidiendo con su recuperación de 25 —
participación en el certamen Forjas Alavesas, tras el
"Alimentaria-76" '

"ENDIASA", creada hace 
aproximadamente un año, es 
una empresa Holding, con 
capital enteramente del 
Instituto Nacional de Industria, 
en la que se agrupan diversas 
industrias inscritas dentro del 
ámbito de la alimentación./'está 
integrada por empresas 
pertenecientes al sector lactario, 
cárnico, pesca, y desde el pasado 
mes de febrero, oleaginosas.

Al referirse concretamente al 
sector de la soja, campo de 
especial importancia en relación 
con ej porvenir de la 
alimentación, el señor Primo de 
Rivera ha señalado que la 
empresa "OESA" tiene entre sus 
objetivos el estudio de nuevas 
posibilidades en el campo de la 
soja, en el de las proteínas y el 
de influir en un mercadd* que 
está fuertemente dirigido por 
cuatro o cinco grupos 
multinacionales.

COMPETIR CON LAS 
MULTINACIONALES

un

en

quebranto de ayer, y 
ganancias de 5 en Aceros y 
Olarra. En químicas Nicas 
—5, Sarrió —4 y Explosivos 
—3,5. Repeticiones para 
monopolios y final 
intrascendente, pensándose 
en una repetición de la 
situación para la sesión de 
mañana. Indice de la bolsa 
de Bilbao: 88,20—0,31.

BARCELONA

PONDOS DE INVERSION

Ponüsa. 867,78, (+0,58)
Eurovalor 1, 730,23 (+2,43) 
Eurovalor 2, 417,83 (—0,63) 
Inespa, 621,39 (-»-0,61 ) 
Inrenla, 1.396,88 (-0,30) 
Crceinco, I 54,78 (—0,30) 
Cesta, 1.012,01 (-0,90) 
Cesleval, 71,97 ( 0,28) 
SiJiiia, 1.1 20,1 7 ( ( 0,76) 
l'oiidoiiorte, I 10,99 (f0,l5) 
l’laiiiver 1.96,38 ( 0,10) 
l’laiiiv.T 2, 88,04 (,0.03) 
Itanserídiiil, 84,57 ( í 0,1 I ) 
liiverloiiilo, 90,7 t ( 0,32) 
l''oii<l<iiiiii(>ii, 72.24 ( 0,70)

Otro calco de la sesión 
anterior, puesto que no hay 
cambios ni en la orientación 
ni en la actuación. Recortes 
de mayor intensidad en 
bancos, con Fomento —15, 
Bancobao —10, Bancaya —9 
y Popular —8. En las 
químicas las alzas mayores 
de 5 puntos en Hidro nitro 
y Campsa, y balañce 
positivo para construcción, 
siderúrgicas, papeleras e 
inmobiliarias, si bien el 
signo mayor es el repunte de 
6 enteros en Tubacex, Poca 
actividad en empresas del 
automóvil y ganancias para 
las eléctricas, la máxima de 
3 enteros en Iberduero. No 
hay ninguna variación al 
cierre de la tanda.

Azucarera
Ebro.......
Aguilas....

BMNCO8

Banco Zaragozano..................
Barco Exterior.........................
Barco Central...........................
Banco Español de Credito.........
Banco Hispano Americano
BaiKO de Santander................
Banco Popul ar Español.............
BaiKo de Bilbao.......................
Banco de Vizcaya......................
Banco Occidental......................
Banco Atlantico........................
Banco Industrial de Cataluña ....
Banco Ibérico............................
Banco Urquijo..........................
Banco Industrial del Sur ....

ELECTRÍCAS

Hidro.Española.....
Sevillana ................
Cantábrico.............
Eléctrica Viesgo....  
Hidro Cataluña....... 
Iberduero...............  
E. Reunidas........... 
Unión E. Madrileña 
Fenosa...................
Fecsa 5.000...........
Fecsa 1.000...........

MINERAS

Ponferrada....  
Duro Felquera

Blclei«ametalúrglcas

Altos Hornos 
Auxiliar F.C.

ALIMENTACION

QUIMICAS

Petrcjieos.. 
Explosivos 
Energías...

CONSTRUCCION

Dragados................  
Urbis....................... 
Inmobiliarias Metro. 
Vallehermoso.........

VARIOS

Teletoni''3............  
Galerías Preciados 
Campsa................  
Tabacalera........... 
Astilleros ............. 
Metro....................  
Unión Feni x......... 
Ahorrofondo......  
Seat ......................

Preced. HOY

776
590 588
780 770
533 528 ’
480 475 ’
776 771 í
575 565
640 627
600 589
412
472 470
383
583
561 560
740 598

137 137,75
139,50 142
130 130
130 130
113,50 115
166,50 169
104 106
131 132,50
115,50 115,50
119 119
124,50 125

163 148
102

149 155 1

89

142 142
626 622
139 139

411 410
291 289
136 138

633 630
208 209
205 205
213 216

182 183
338 338
293 295
305 305
92

104 106,50
486 ■— ■—

1.461,21 1.463,80
140 140 

_ _

Cambios de la sesión de hoy

/ // 76

Facilitados por

AJA DE AHORROS
ZARAGOZA. ARAGON Y RIOJA

De dieciocho a sesenta 
años se puede ser 
donante. Hermandad de 
Donantes de Sangre de la 
Seguridad Social.______

45 AGENCIAS URBANAS 
Oficina Central: SAN JORGE, 8 

490 OFICINAS EN 5 PROVINCIAS

NUESTRO DEPARTAMENTO DE VALORES 
RESOLVERA TODAS SUS CONSULTAS
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Preced. HOY

776 
590 
780 
533
480 
776
575 
640
600 
412
472 
383
583 
561
740

137 
139,50 
130
130 
113,50 
166,50 
104
131 
115,50 
119
124,50

588 
770 
528 
475 
771 
565
627 
589

470

560
598

CBÍB11 m 
aHNO-SOVIEIlU

PEKIN ACUSA: '*La U.R.S.S. amenaza la seguridad de 
Europa”

MOSCU ADVIERTE: “China desarrolla una campaña de 
ignominia contra la Patria de Lenin”

liWÇMlMIÎj

IS

163
102

CAROLINA DEL NORTE;

CARTER Y FORD, 
EN CABEZA

137,75 
142 
130 
130 
115 
169 
106
132,50 
115,50 
119 
125

148

Í

149
89

142
626
139

142
622
139

411
291
136

410
289
138

Las fuerzas que tiene la Unión Soviética a lo largo de la frontera 
con China continúan incrementándose grandemente en su 
capacidad ofensiva, según un despacho fechado en la capital china y 

publicado en el “Daily Telegraph”. Añade el despacho que, desde que 
las fuerzas rusas estacionadas en Mongolia fueron reforzadas en 
diciembre del año pasado, las patrullas navales rusas con bas(‘ en 
Vladivostock se han más que duplicado en número a lo largo de toda la 
frontera, unos 6.500 kilómetros.

633
208
205
213

182 
338
293
305
92

104
486

1.461,21 
140

630
209
205
216

183
338
295
305

106,50

1.463,80
140

esión de hoy 1
dos por

AHORROS
I ARAGON Y RIOJA
SKKI I CH) "

ÍBANAS
M JORGE, 8
PROVINCIAS

NTO DE VALORES 
S CONSULTAS

ESPIONAJE Y 
TRATADO DE NO 
AGRESION

Según la agencia 
soviética “Tass”: “China 
ha vuelto a desarrollar 
una campaña de 
ignominia contra la 
patria de Lenin, contra el 
primer Estado 
socialista”. Moscú ha 
acusado también a Pekin 
de efectuar preparativos 
militares a gran escala en 
la frontera con la URSS. 
Se sabe, por otra parte, 
que la tensión crece cada 
día en la frontera 
chino-soviética y los 
enfrentamientos son 
frecuentes, aunque 
ambas partes tratan de 
ocultarlo y de que no 
trascienda a los países 
occidentales. Por su parte 
Leónidas Breznev, 
secretario general del 
Partido Comunista 
Soviético, acusa a Pekin 
de haber dejado sin 
respuesta la iniciativa de 
Moscú para concertar un 
tratado de no agresión. 
El Comité Central del 
Eartido Comunista de la 
^R.S.S., el Presidium

del Soviet Supremo y el 
Gobierno soviético 
ofrecieron oficialmente a 
los dirigentes chinos la 
conclusión de un tratado 
de no agresión entre la 
U.R.S.S. y la República 
Popular de China, con el 
compromiso de ambas 
partes de no atacarse ni 
en la tierra, ni en el mar, 
ni en el aire con armas de 
ningún tipo, y también 
de no amenazarse con 
semejante ataque. Al 
parecer China no ha 
contestado a la 
propuesta, y sigue 
acusando a la U.R.S.S. de 
amenazar la seguridad de 
Europa occidental con 
sus actividades de 
espionaje. Según la 
agencia “Nueva China’’ el 
70 por cien de los 2.000 
funcionarios soviéticos 
que trabajan en Europa 
Occidental están 
mezclados con 
actividades de espionaje, 
así como un importante 
número de diplomáticos 
de la U.R.S.S. El 
comportamiento de los 
revisionistas soviéticos, 
dice “Nueva China’’, 
demuestra claramente

que, aUn proclamando su 
amistad a todos los 
niveles, la URSS espía en 
los terrenos militar, 
político y económico.

UNOS Y OTROS 
PUEDEN SER 
VICTIMAS

En cuanto a Mao Tse 
Tung, alabado en otro 
tiempo por el Kremlin 
como un gran dirigente y 
teórico comunista, ahora 
resulta que para la 
agencia “Tass” no es ni 
siquiera marxista, sino un 
oportunista. El último 
libro publicado en Rusia 
sobre el dirigente chino 
llega a afirmar, incluso 
que Mao pretendió ser un 
marxista solo cuando 
conseguía su único 
propósito de alcanzar el 
poder. Las divergencias 
entre ambos regímenes 
comenzaron a hacerse 
notables a partir de 1954 
y desde entonces solo 
han hecho que empeorar 
por divergencias 
ideológicas y otras 
mucho más soterradas.

Los chinos han 

logrado el potencia! 
suficiente para destruir 
los objetivos industriales 
de la Unión Soviética. 
Tanto chinos como rusos 
saben que pueden ser 
unos víctimas de los 
otros. Hace tan sólo unos 
años que la Unión 
Soviética tenía una 
poderosa supremacía 
sobre China. Hoy sigue 
existiendo, pero la 
capacidad soviética de 
beligerancia se ha 
reducido en función del 
crecimiento que los 
chinos han dado a su 
industria de guerra, y 
sobre todo, desde que 
lograron la elaboración y 
explosión de la bomba 
atóiiúca.

El temor de una 
confrontación nuclear es 
tan acusado que chinos y 
soviéticos han construido 
importantes defensas 
civiles o refugios. El gran 
túnel de Pekín, por 
ejemplo, capaz de recibir 
a un 75 por cien de la 
población, es una de las 
obras de protección 
contra ataques atómicos 
más fantásticas del 
mundo. No sólo 
permitiría en su 
momento salvar miles de 
vidas de ciudadanos, sino 
que en su interior sería 
posible continuar la 
producción industrial en 
caso de al aques a 
distanciada periodicidad.

Jesús FONSECA

WASHINGTON, 24 (Efe).- 
El presidente Gerald Ford y el 
ex-gobernador de Georgia, 
Jimmy Carter son los aparentes 
ganadores de las elecciones 
primarias celebradas ayer en 
Carolina del Norte cuando se 
han contado el uno por ciento 
de los votos.

En las elecciones para 
seleccionar al ganador 
republicano, el presidente Ford 
llevaba ganados el 67 por ciento 
de los votos mientras que su 
rival Ronald Reagan llevaba el 
32 por ciento.

• KISSINGER MANTIENE SU 
ADVERTENCIA A CUBA

WASHINGTON. 24 (Efe)- 
El secre torio de Estado 
norteamericano, Henry 
Kissinger, volvid ayer a advertir 
a Cuba que Estados Unidos no 
permitirán una nueva 
intervención del Gobierno de 
Castro en el exterior.

En una conferencia de 
prensa, Kissinger dijo en Dallas 
(Texas) que no podía adelantar 
las medidas que Estados Unidos 
adoptaría en caso de que Cuba 
intervenga de nuevo en Africa.

• EE.UU. CAMBIA DE ACTITUD
SOBRE ORIENTE PROXIMO

NACIONES UNIDAS, 24 (Efe).- El establecimiento 
masivo de civiles en territorios ocupados por Israel es 
ilegal bajo la convención de Ginebra y obstaculiza las 
negociaciones para la paz, declaró ante el Consejo de 
Seguridad anoche el nuevo representante permanente de 
Estados Unidos, William W. Scranton.

El embajador Scranton agregó que su país se ha 
comprometido a hacer todo lo que pueda para facilitar 
un arreglo en el cercano Oriente y que en este momento 
realiza ^un esfuerzo para que recobre impulso el proceso 
de negociación”.

Agregó que Israel no puede prejuzgar con medidas 
unilaterales en Jerusalén cuál será en definitiva el estatus 
de la ciudad.

Scranton reiteró la oposición de su país a la 
participación de la Organización de Liberación Palestina 
en el debate o por sf misma, sino porque para facilitarla, 
la mayoría incumplió reglamentaciones del Consejo. 
Reitero también que Estados Unidos está comprometido 
al “derecho de Israel a existir”, pero dijo que el conflicto 
en el cercano Oriente tiene que ser resuelto.

• HA MUERTO EL GENERAL 
MONTGOMERY

LONDRES, 24 (Efe).- El mariscal de campo, vizcon
de Montgomery, el más famoso soldado inglés de los 
tiempos modernos, ha muerto esta madrugada a la edad 
de 88 años, ha anunciado el Ministerio de Defensa.

Lord Montgomery murió mientras dormía en su casa 
de campo situada en el sur de Inglaterra, donde permane
cía en cama desde hace varios años.

Durante la segunda guerra mundial, Montgomery con
siguió grandes victorias contra los ejércitos germanos. Su 
más brillante victoria la obtuvo en el norte de Africa en 
la batalla de El Alamein.

Su estilo belicoso le ocasionó disgustos y enfrenta
mientos durante la contienda y después de finalizada la 
guerra, con la mayor parte de sus compañeros de armas 
e incluso con los aliados, entre ellos el comandante su
premo de las fuerzas norteamericanas, general Dwight D 
Eisenhower.

YA SE SABE; 
los mejores 
MARISCOS 
SIEMPRE

COSTA VASCA

En las elecciones primarias 
demócratas. Carter iba en 
cabeza con el 57 por ciento de 
los votos, seguido del 
gobernador de Alabama, George 
Wallace con el 19 por ciento de 
los votos y Morris Udal, el 
congresista por Arizona, con el 
11 por ciento de los votos

Detrás de Udat figuraban el 
senador Henry Jackson con el 
nueve por ciento de los votos y 
el ex-senador por Oklahoma 
Fred Harris coq el 1 por ciento 
de los votos.

^“No estoy preparado para ir 
mas alia de fo que dije ayer. 
Hemos dejado en claro que 
estamos opuestos y que no 
podemos aceptar ninguna otra 
aventura militar cubana”, dqo 
Kissinger a los periodistas.

Según ciertas informaciones 
de prensa, Kissinger ha pensado 
en mantener un bloqueo 
aéreo-naval de la isla de Cuba 
para impedir que el Gobierno de 
La Habana envíe tropas y 
armamento a Africa.
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BUENOS AIRES, 24 (Resumen de Efe).

EL GOLPE

aparato políticointegrantes del

Lejos quedan ¡os días de euforia con el triunfo político de los neoperonistas

la deposición de la presidente Perón por 
las fuerzas armadas de la nación.

LOS COMANDANTES EN JEFE 
ASUMEN EL PODER

trasmitiendo sus programas normales.
Aunque durante las últimas 48 hon 

se venia afirmando que la intervencig 
militar era "inminente’’, los ahí

armas asumirán formalmente el Gobierno de la Nación en 
celebrará a las 08,00 de la mañana, mediodía hora españole.

GABINETE MILITAR________________

PROCLAMA MILITAR__________

fuerzas armadas depusieran a 
presidente María Estela Perón.

Según versiones autorizadas, la junta 
de comandantes asumirá sus funciones a 
las ocho horas, —mediodía hora

Argentina, 
esta 

madrugada Por fin hubo 01
/15 fuerzas armadas argentinas se han hecho cargo esta madrugada de/ poder 
después de disponer ei tras/ado de la presidente libaría Estela Perón a una localidad

del sur del País
En fuentes militares autorizadas se asegura que los comandantes en /efe de las tres. 

- - ■ ‘ ................. . I una ceremonia que x

Los comandantes en jefe del Ejécito, 
general Jorge Videla; de la Armada, 
almirante Emilio Massera, y de la Fuerza 
Aérea, brigadier Orlando Agostí, 
asumirán el Gobierno de la nación en las 
próximas horas, después de que las 
fuerzas armadas depusieran a la

española— en una ceremonia que se 
efectuará probablemente en el edificio 
Libertador, sede del Ejército.

Se estima que el comandante en ¡efe 
del ejército, general de Jorge Videla, 
desempeñará el cargo de presidente de la 
República.

El g^olpe de estado se produio a oartir 
de las (),05 horas de hoy,miércoles (04,05 
hora española), cuando la señora Perón 
subió a un helicóptero que la debía 
trasladar desde el palacio presidencial a la 
residencia privada del barrio de Olivos.

El primer Gobierno de las fuerzas 
armadas argentinas estará, formado 
íntegramente por militares, 
correspondiendo al ejército de tierra 
cuatro Ministerios, dos a la Marina y otros 
tantos a la Fuerza Aérea.

La presidencia de la República recaerá 
en el comandante en jefe del Ejército, 
general Jorge Videla, que a su vez 
integrará una junta de comandantes con 
los ministros de Marina, almirante Emilio 
Massera; y de la Fuerza Aérea, brigadier 
Orlando Agostí- •

Según versiones autorizadas, el 
Gabinete estará integrado por los 
siguientes jefes de las tres armas:

INTERIOR, general Cesáreo Cardoso.
RELACIONES EXTERIORES, 

contralmirante Antonio Vaneik.
ECONOMIA, general Joaquín Las

Heras. . , .. .
DEFENSA, brigadier José Mana 

Romero.
JUSTICIA, brigadier Julio Gómez.
TRABAJO, general Lucio Mazzola.
CULTURA Y EDUCACION, 

contralmirante César Guzzetti.
BIENESTAR SOCIAL, general 

Reynaldo Vrignone.

CONFUSO DESTINO DE 
ISABEL PERON

APOYO A LA PRESIDENTE

secretario privado presidencial Jut habían sido de 
González, entre otros. personas, entre ella

De la situación en el interior del pd^bernadores pr 
se sabe que han sido arrestados todosij ¡ministros, dirigi 
gobernadores. ¡¡funcionarios.

Trascendió también la lista J 
ex-funcionarios del Gobierno peronW' VERSION SOBRE 
requeridos por las fuerzas armadas; ncTENCION DE L 
Conti, ex-subsecretario de prensa] PRESIDENTE 
difusión; Casildo Herreras, secrebj^.______ ----------------  
general de la Confederación General j Apte la total nec 
Trabajo (CGT-Central Obrera); brigadj «arte de María Esté 
Raúl Lacabanne, ex-interventor de ¿ ¡gs jefes militares 
provincia de Córdoba; Emilio Mondet nenociando una s< 
ex-ministro de Economía,* Viceni crisis instituci 
Demarco, ministro de Bienestar Soci* propusie ron c 
entre otros. conversaciones que

la noche de ayer, in< 
La jefe de Esta 

------------------------------------ ; ello, y a continua 
x-x--------------habitualmente, sub

Con una exactitud que evit JJg diariamente se 
enfrenta miento, las fuerzas armadi ¿.ja de G obier 
argentinas han derrocado hoy en Ion'^..jj^encial de Oliv 
incruenta al Gobierno de ^^aría Estii! ¿g |a capital federal. 
Martínez de Perón. pg,.o, en esta

La perfecta ejecución de la operuig ^gjar $obre el Aero| 
programada hizo innecesario descender al a| 
establecimiento de toque de queda, ' —
permitió el “enganche” en cadena delà 
emisoras de radio, que siguiera

la fuerza aérea pre 
María Estela Martí
retenerla por espaci 
la embarcaron en 
con destino a San 
ciudad de la provii 
unos 1,800 kilómi

. --------- . • Buenos Aires, y prin
gubernamental del peronismo parecitjij ha-;ta ahora i 
ignorar tal posibilidad. residencia “El mesii

Segundos antes de que la señora gjg localidad, d< 
fuera apresada en el helicóptero ¿53 misma I 
debía conducirla desde la Casa ! f,ote| “Llao-Llao”, 
Gobierno a la residencia presidencial: gj(.p,.es¡dente Artun 
Olivos, dos dirigientes del pertiímevia a su liberad 
gobernante negaban que derrocado en 1!
posibilidad alguna de golpe. 1

En efecto, el secretario general deJ
^M?iue’Í°'‘descarJ^‘°VIMIENTO Mil

CGT), Lorenzo wiguei, aescarui.|^.^-|_.___.p- 
terminantemente la existencia de iNLiUENTt.b

La presidente María Estela Perón ha 
sido trasladada, al parecer, por las fuerzas 
armadas argentinas a un punto del Sur del 
país, según informes de fuentes 
autorizadas.

El helicóptero que conducía a la 
señora Perón con destino a su residencia 
de Olivos descendió en el aeropuerto 
urbano de Aeroparque, desde donde 
según parece, la jefe del Estado ha sido 
conducida en avión a El Mesidor, en la 
provincia de Neuquen.

Poco antes de las 02,00 (06,00 hora 
española) partió del aeropüerto 
metropolitano un avión de reacción de la 
Fuerza Aérea Argentina en el que se 
supone viaja la presidente María Estela 
Perón.

Se ignora la condición en que viaja la 
presidente, pero según versiones de 
fuentes militares autorizadas, ha sido 
depuesta.

En la explanada situada frente a la 
Casa de Gobierno, alrededor de 100 
personas agitan banderas y entona^ 
estribillos de apoyo a la presidente Mana 
Estela Martínez de Perón.

En las calles cercanas a la “Casa 
Rosada”, numerosos corrillos están 
reunidos con radios portátiles, 
escuchando las últimas noticias.

La policía ha reforzado la vigilancia en 
el exterior de la Casa de Gobierno. 
Agentes fuertemente armados hacen 
guardia en el principal acceso, sobre la 
Plaza de Mayo.

El Gobierno militar que acaba de 
asumir el poder en la Argentina emitió a 
las 03,15 la siguiente proclama oficial:

“Frente al caos ¡ns|ituc¡onal, social y 
administrativo que vivía la República, la 
Junta F'ilitar, integrada por los 
comandantes generales de las fuerzas 
armadas, na decidido asumir el Gobierno 
de la nación Argentina.

"La acción del Gobierno estará 
caracterizada por la vigencia plena de la 
ley, en un marco de orden y respeto de 
la dignidad humana. El objetivo 
fundamental será restituir los valores 
esenciales a la conducción del Estado, 
asegurando el desarrollo pleno de las 
potencialidades naturales y humanas que 
conforman al país.

“La Junta Militar, en ejercicio del 
Gobierno, respetará plenamente y en 
todo su alcance los compromisos 
internacionales contraídos por la 
República Argentina, asegurando las 
vidas, los bienes y los intereses de los 
extranjeros radicados en el país, en 
estricto cumplimiento de las normas 
vigentes en el Derecho Internacional”.

Firman el teniente general Jorae 
Rafael Videla, el almirante Eduardo 
Emilio Massera, y el brigadier general 
Rolando Agostí.

ultimátum militar a la presidente, y -, H-SUí. S'ÍiK

En términos semejantes se expiwaJJhSl’
Vicepresidente del partidoDeolindo Bittel. , LlíJ -nd’

Ambos respondieron a los periodiiir®"^1 
que los entrevistaron ‘^’^Lrtrica'eíLs^ni «
prolongada reunión que se celebró en 1®*^ T,,®
Casa de Gobierno bajo la presidenciad. «"«to en 
presidente Marfa Estela Perón. •«¿•¿o»

inmediatamente después de produci^* íe’ancuÍn*Si*í 
el arresto de la señora Perón a las «r(04,05 hora española), entró en ejew^XXs‘Flos’ cu^r 
la “operación bolsa” de ocupaaon!^ . ’ ’Jo^^uar 
todo el territorio nacional y detendón: impide
una larga lista de dirigentes políticos 
sindicales que había sido previameo 
elaborada por los estados mayores de^

¿ORNADA NO LAI

El nuevo Gobieri
‘'Vambién se aplicó a partir «‘"'iniste

momento un estricto control milittn 
torno a todas las embajadas para eviW

tiempo indefinido.
supone, sin e 

Krá breve.

PARO GENERAL

Un paro general por tiempo 
indeterminado, ha sido decretado esta 
madrugada en Buenos Aires, por las “62 
organizaciones peronistas” (rama política 
de la poderosa central dominada por el 
peronismo), como medida de fuerza ante

PERONISTAS DETENIDOS

Varias de las principales figuras del 
peronismo esta'n presas en el regimiento 
“Patricios” de esta capital, confirmó esta 
madrugada aquí una fuente castrense 
digna de todo crédito.

Lorenzo Miguel, secretario general de 
las “62 organizaciones peronistas” (rama 
política de la central obrera), Osvaldo 
Papaleo, secretario de prensa y difusión, 
el ministro de Trabajo, Miguel Unamuno, 
V el secretario técnico de la presidencia y

La normalidad । 
íNíntino, es absolut

hat 
mil!'

entrada de asilados.
Tres horas después de 

comenzado intervención

íun sido detenidMaria Estela y su secretario Julio 
esta madrugada.
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rivado presidencial jy|^ 
I otros.
ión en el interior del p,J 
1 sido arrestados todos

> también la listan 
del Gobierno peroné 

las fuerzas armadas; jm 
bsecretario de prensa 
iildo Herreras, secrabh 
Confederación General 
Central Obrera); brigadj 
ne, ex-interventor de, 
:órdoba; Emilio Monde, 
de Economía; Vican^ 
istro de Bienestar Socia

habían sido detenidas numerosas 
oersonas, entre ellas la totalidad de los 
^bernadores provinciales, algunos 
¡ministros, dirigientes sindicales y 
funcionarios.

VERSION SOBAE LA
DETENCION DE LA
presidente___________________

Ante la total negativa a renunciar, por 
Darte de María Estela Martínez de Perón, 
los jefes militares con quienes estaba 
negociando una solución política a la 
crisis institucional del país, le 
propusieron continuar hoy las 
conversaciones que venían sosteniendo en 
¡anoche de ayer, indica una versión.

La jefe de Estado había accedido ^a 
gllQ y a continuación, como lo hacia 
habítualmente, subió al helicóptero con 

exactitud que sviti ^ue diariamente se trasladaba desde la 
>to, las fuerzas armahi ¿353 de Gobierno a la residencia 

derrocado hoy en fon nrosidencial de Olivos, a pocos kilómetros 
Íobierno de Mana ,g capital federal.
'■01. , Pero’ en esta ocasión el piloto, al
ejecución de la operKiá, .j353r $obre el Aeroparque metropolitano, 

I hizo innecesario descender al aparato. Allí, tropas de 
Î de tcaque de queda,, fuerza aérea procedieron a detener a 
nganche en cadena deI) ÿgn'a Estela Martínez de Perón, y tras 

radio, que siguiera «tenerla oor espacio de algunos minutos.
IS programas normales, 
rante las últimas 48 hoq 
lando que la intervencig 
“inminente”, los ahí 
del aparato político

retenerla por espacio de algunos minutos, 
la embarcaron en otro avión, que viajó 
con destino a San Carlos de Bariloche, 
ciudad de la provincia de Rio Negro, a 
unos 1,800 kilómetros al suroeste de
Buenos Aires, y primera etapa del viaje de 

del peronismo pareciij|j hasta ahora mandataria, hasta la 
bilidad. , «esidencia ‘‘El mesidor”, a corta distancia
ites de que la señora Pei^g gjg localidad, donde quedará alojada, 
a en el helicóptero gp esa misma localidad, pero en el 
jcirla desde la Casa i hotel "Llao-Llao”, estuvo detenido el 

residencia presidencial: ¡x-presidente Arturo Frondizi en la etapa 
dirigientes del par^pirgyla a su liberación, después de haber 

sido derrocado en 1962.negaban que hubie^, 
jna de golpe.
el secretario general de ;
>nes (rama política de 
nzo Miguel, descarta 
ite la existencia de c

MOVIMIENTO MILITAR 
SIN INCIDENTES

litar a la presidente, y 
que las fuerzas armas 

Oder.
El movimiento militar de esta 

madrugada, se llevó a cabo sin que se 
Rgistrara ningún hecho de sangre nis semejantes se expresó S , -

:e del partido peronisi , . . ....I Todos los servicios públicos
.ondieron , los Periodia»""""’™ brindando prestaciones en 
listaron al término de “ rprtó la luz
unión que se celebré S®* * agua.
•no bajo la presidencia* 'Íí.T ’í "“S’
ía Estela Perón aunque escaso, dada la hora de 
lente después de produrí*^„^;"9ad®’ Solo en algunas zonas, en las 
» señora Perón a^las OC'i*“ encuentra la Casa de Gobierno y 
pañola), entró en ijecwiita’""’*’»^^, como así tambiénias calles 
’^bolsa^’ de ocuDadón * ’o* cuarteles y concentración rio ñacional y defendí * **». « ™pide el tránsito

i hab‘!â"’s‘do“pWiS g^ADANO LABORABLE

los estados mayores de

e aplicó a 
estricto control militar
las embajadas para eviW 
ados.

El nuevo Gobierno militar decretó hoy 
nar+ir administrativo y escolar por
-P®.............' tiempo indefinido.

supone, sin embargo, que el plazo 
Rrá breve.

’as 
la

después de hat^ 
intervención mili;

La normalidad en todo el territorio 
argentino, es absoluta.

Isabelita ha sido detenida 
en su propio helicóptero, 
y trasladada al sur del país

•
 Los/efes de /as tres armas 

se han hecho con et poder 
y han constituido un 
gobierno militar

•
 LOS gobernadores provinciales 
y los principales líderes 
peronistas también están 
detenidos

INFORME OFICIAL SOBRE 
LA DETENCION DE ISABELITA

La expresidente María Estela Martínez 
de Perón fue detenida en el aeroparque 
metropolitano y trasladada al interior del 
país, según un comunicado oficial que se 
emite a través de la cadena oficial de ra
diodifusión.

Se agrega que en el mismo momento 
también fueron detenidos por las fuerzas 
armadas su secretario privado, Julio Gon
zález y el jefe de su escolta, de apellido 
Luigi.

De acuerdo con una información ex
traoficial, la exjefe del Estado se encuen
tra detenida en un hotel de la ciudad de 
San Carlos de Bariloche en la provincia 
de Río Negro, al sudoeste de la capital 
federal.

Las fuerzas armadas han dado garan
tías sobre su seguridad personal.

COMUNICADOS CASTRENSES

Las fuerzas armadas controlan la totali
dad del territorio nacional, dice uno de 
los comunicados emitidos esta madrugada 
por la cadena oficial de radio y televisión 
y firmado por los tres comandantes 
generales.

El parte militar agrega que está asegu
rada a la población el suministro de todo 
tipo de alimentos y la venta de gasolina.

En todas las partes se reitera que la 
población debe conservar la calma y que 
todo acto en contra de la posición militar, 
en virtud el estado de sitio vigente, sera 
juzgado por tribunales castrenses.

El gobierno militar que esta madruga
da reemplazó al civil, encabezado por 
María Estela Perón, conminó a todos los 
empleados de los servicios públicos esen
ciales a presentarse a sus trabajos recor - 
dándoles que están bajo órdenes militares.

SE INICIO EN LA CANCILLERIA

La intervención de las fuerzas armadas 
argentinas comenzó de hecho esta madru- 
Íada, con la ocupación del Palacio San 
lartín, sede del Ministerio de Relaciones 

Exteriores.
Antes de que la presidente María Este

la Perón fuese detenida en el helicóptero 
Sue debía trasladarla desde el Palacio del 

íobierno al aeropuerto urbano Jorge 
Newry, unidades de la Armada ocuparon 
la sede de la cancillería para tomar el 
control de las comunicaciones por télex 
a las embajadas del país en el exterior.

A través de esa vía de comunicación 
el Gobierno de las fuerzas armadas enco
mendó a los embajadores que transmitie
sen a los respectivos gobiernos ante los 
que están representados una declaración 
explicando las razones del derrocamiento 
de María Estela Perón.

En el comunicado se deja constancia de 
aue las fuerzas armadas se habían decidi- 

o a “asumir el gobierno de la nación 
argentina” ante ‘‘el caos Institucional, 
social y administrativo que vivía la Repú
blica”.

Se afirmaba también que el Gobierno 
de las fuerzas armadas respetará plena
mente y en todo su alcance los compro
misos internacionales contraídos por la 
República Argentina, asegurando las 
vidas, los bienes y los intereses de tos ex
tranjeros radicados en el país, en estricto 
cumplimiento de las normas vigentes en 
el derecho internacional.

INTENSOS TIROTEOS

Francotiradores apostados en terrazas 
y balcones de casas de apartamentos de 
La Plata disparan contra efectivos del 
Ejército y de la infantería de Marina 
situados en los alrededores de la casa 
de Gobierno provincial.

Aún no se ha informado sobre po
sibles bajas en ninguno de los dos 
bandos, pero trascendió oficiosamente 
que ya hay varios soldados heridos.

Desde automóviles lanzados a gran 
velocidad, ocupados por tres o cuatro

personas, se disparan 
metralleta contra los 
dos que patrullan las 

nutridas ráfagas de 
pelotones de solda- 
calles en “jeeps” y

pequeños camiones.
En esta ciudad-capital de la importan

te provincia de Buenos Aires ya asumió 
esta madrugada el interventor general 
Adolfo SigweI.

Dicho militar diio, al tomar posesión 
de su cargo, que el representaba a una 
“intervención militar y no federal”.

Agregó finalmente el generat SigwaI 
que *'los delincuentes públicos pagarán 
sus culpas”.

MOVILIZACION DE TROPAS

Una columan compuesta por sesenta 
tanques, pertenecientes a la unidad de 
Caballería Blindada de Magdalena 
comenzó a desplazarse a las 21,30 local 
(1,30 de la madrugada, hora española) 
hacia la ciudad de La Plata, capital de la 
provincia de Buenos Aires dice un cable 
de la agencia local “Noticias Argentinas”.

El gobernador de la provincia, 
Victoria, permanece reunido en la Casa de 
Gobierno provincial, con la totalidad de
sus ministros.

Según “Noticias 
entregará el Gobierno de 
general Ibérico Saint Jeán.

Argentinas'*, 
la provincia al

LA PRESIDENTE, EN BARILOCHE

La ex-presidente María Estela 
Martínez de Perón, llegó a Bariloche en 
calidad de detenida en un avión de la 
fuerza aérea. Poco después fue trasladada 
desde el aeropuerto local a la residencia 
de “El Messidor” a escasa distancia de 
allí, donde quedará alojada.

TOMA DE LA CENTRAL DE 
COMUNICACIONES

El edificio central del “Automóvil 
Club Argentino” (ACA), institución que 
tiene la mejor red de comunicaciones del 
país, fue ocupado anoche por fuerzas de 
ejército.

En la terraza del “ACA” soldados con 
equipos de combate tomaron posiciones 

en los grupos de comunicación.
Según un cable de la agencia “Noticias

La Casa 
Rosada, 
sede de las 
decisiones 
políticas 
argentinas, 
en el centro 
de Buenos 
Aires

Argentinas” se espera de un momento a 
otro la toma de otras centrales de 
comunicaciones, y parece que ya se han 
producido ocupaciones en las centrales 
eléctricas y otros lugares estratégicos.

Toda la operación militar se cumple en 
medio de un total hermetismo por parte 
de las fuerzas armadas, silencio que se ha 
acentuado al avanzar la noche.

MOVILIZACION MILITAR

En las últimas horas de anoche 
comenzó a confirmarse la movilización 
militar a través de diversas informaciones 
recogidas desde distintos puntos del país.

El intendente —alcalde— de la ciudad 
de González Chaves, Berino Fratini, 
recibió instrucciones del Ministerio de 
Gobiernos de la provincia de Búenos 
Aires para que hiciera entrega de la 
comuna a oficiales del quinto cuerpo de 
Ejército, con asiento en Bahía Blanca, al 
sur de la capital federal.

V' •

Xi ;

La inminencia del colapso institucional 
también tuvo su manifestación en el 
Congreso, donde el ministro de 
Economía, Emilio Mondelli, suspendió"* 
una reunión con tos senadores oficialistas, 
urgido por éstos para que recabara 
información al ministerio de Defensa 
sobre el pronunciamiento militar.

Pero Mondelli no logró su objetivo, ya 
que las líneas directas con los distintos 
ministerios habían sido cortadas.

DESPLAZAMIENTO DE TROPAS 
HACIA BUENOS AIRES

Tropas del ejército salieron de la 
guarnición de Campo de Mayo poco 
después de la medianoche, hora local 
—cuatro de la madrugada, hora española— 
con aparente rumbo a Buenos Aires.

Campo de Mayo es la principal 
guarnición militar de Buenos Aires y dista 
27 kilómetros del centro de la capital.

En el gran recinto castrense tienen su 
sede las escuelas de las distintas 
especialidades del Ejército y en total

(Pasa a la página 19)
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re/oi de 
fa dudad

COKSO INTEKNACIONAL DE 
TEHMO G HA FIA MAM AHIA asiento oe OOI

a

1975/1974

Hay muchas personas sin ■ escrúpulos que se • dedican 
comprar entradas de cines o de fútbol,pera luego venderlas de 
nuevo y hacer un negocio, el cual no es lícito. Pues bien, el 
domingo pasado con ocasión del partido Zaragoza-Madrid, 
hubo muchos revendedores que tenían en su poder tacos de

zofogozo
«iAl UJtAOOlAr

BREVES

CAMPAÑA CONTRA EL HAMBRE.— Sigue abierta la 
campaña contra el hambre en la Comisión Diocesana de 
Mujeres de A. Católica y en diversos bancos de ta ciudad.

c. M. HISPANO AMERICANO.— Esta tarde a las ocho 
y media tendrá lugar en este Colegio Mayor una charla- 
coloquio sobre “Aspectos de la munitrición en España , 
organizada por el profesor con Miguel Andériz.

C. M. U. "LA SALLE”.— Esta tarde a las ocho en la 
sala de conferencias del Colegio M. Universitario “La 
Salle”, el notario don José Luis Merino pronunciará una 
conferencia sobre el tema “La institución del notariado 
en España”. La entrada es pública.

N2 000058

iENTHADAS ^0 LAS VENDIERON 
EL DIA DEL HADI^____________

.IIIZGAIHI 
de 

GUAINIIA
Como mantiene
a SU novio no

Durante estos días se está celebrando en nuestra ciudad, 
un Curso Internacional de Termografía Mamaria, organizado 
por la Institución '"Fernando el Católico" y bajo el patrocinio 
de la Comisión Organizadora del Bimilenario de Zaragoza y la 
Sociedad Española de Radiología. El profesor Solsona es 
quien lleva el peso de estas jornadas apretadas de actos para 
todos los asistentes. Se cuenta con la intervención de 
numerosas personalidades de este campo. Asimismo hay una 
serie de seminarios con una duración aproximada de unos 
treinta minutos. Igualmente hay un programa de prácticas 
con distintos instrumentos de alta precisión. Hasta el viernes 
durará este curso, cuya importancia merece destacarse, por 
la cantidad-más de cien médicos-e importancia de todos los 
asistentes

entradas de fútbol. Pensaban haber hecho el negocio con 
ellas, vendiéndolas a la entrada del campo. Sin embargo, hubo 
/nuchas personas de nuestros pueblos, que normalmente se 
desplazan para ver los partidos de La Roma reda, que el 
domingo pasado no lo hicieron. Ello motivó que los que 
esperaban "hacer su agosto" se cogieran los dedos y perdieran 
dinero, porque no había nadie ¡que las comprase». Cuando 
había comenzado el encuentro se podían adquirir las de gol 
sentado por cincuenta pesetas y aún así nadie las quería. 
Ojalá esto les sirva de escarmiento y nunca-más vuelvan a 
dedicarse a este "negocio" el cual las autoridades debieran de 
prohibirlo.

CAMPANA DE VACUNACION 
PAHA LOS NIÑOS

CIIAHLA DEL CLUB TAURINO
ZAHAGOZANO________

La Sección Cultural "Don Indalecio" del citado club 
taurino, ha organizado para mañana jueves a las ocho de la 
tarde en su domicilio social, en A venida de Valencia numero 
3 (Restaurante Boga) una conferencia en la que 
don Francisco Melguizo Fernández, Numerario de to Ræl 
Academia de Córdobá sobre el tema Mito y anécdota del 
torero". Hará la presentación del conferenciante nuestro 
compañero don Francisco Gómez Morales. Como en otras 
ocasiones se prevé la asistenca de numeroso publico.

TODO 1 PI NTO EN LA ''FIMA-76

La nuava adición de la Fima-76 está a punto. Los stands 
se están preparando , a marchas forzadas y todo hace prevei 
que se batirán los récords de años anteriores, respecto a la 
asistencia de público. Esta Feria Internacional de la 
Maquinaria Agrícola, ha sabido conseguir un enorme prestigio 
en todo el mundo. Fabricantes de todos los continentes 
envían su maquinaria para exhibirla e intentar venderla a los 
visitantes. Los agricultores,, los cuales^ se esfuerzan por 
conseguir que sus tierras rindan más y mas, han comprendido 
que la mecanización de sus explotaciones es imprescindible .

Por ello compran nueva maquinaria para estar siempreal día.

Zaragoza vivirá unos días importantes, a partir del momento 
en que la Fima abra tus puertas. Para esto ya faltan muy

Durante estos dfas se está haciendo una nueva campaña de 
vacunación para los niños. Estos pueden recibir las dosis 
necesarias contra las distintas enfermedades infantiles, como 
polio, etc, en la Jefatura Provincial de Sanidad y de una 
manera totalmente gratuita. Las madres deben de darse 
cuenta de la importancia que tiene esta campaña que lo único 
que quiere es evitar que sus hijos puedan coger cierto tipo de 
enfermedades, las cuales en algunos casos pueden dejarle una 
tara para toda su vida. Sin embargo, a pesar de todos estos 
llamamientos y que la campaña es gratuita, aún hay madres 
que por diversas circunstancias no les colocan dichas vacunas 
a sus niños o no vuelven a tomar las dosis por segunda vez. 
Todos debemos de colaborar porque estos casos no existan y 
que en todos los hogares se den cuenta de la importancia de 
esta campaña.

CONFERENCIA DE DON JAVIER OSES.— Esta tar
de y mañana a las ocho tendrá lugar en el salón de «Çtos 
del Colegio del Salvador una conferencia a cargo de don 
Javier Osés, obispo dé Huesca, que hablará sobre el tema 
“Educación religiosa de los jóvenes en el mundo”. El acto 
está organizado por la asociación de padres de alumnos.

FAHMACIAS DE SEH PICIO 
DIA Y NOCHE

Almozara (Química), 14. Escorihuela—228611
Arzobispo Morcillo (Parque P. Rivera), 

Mallagray 372954
Avenida Madrid, 185. Izquierdo. 332929
Calvo Sotelo (Esq. Avda. Goya), 41. Buesa. 

225563
Manifestación, 11 Serrano. 223023 
Miguel Servet, 101. Torres. 416489 
Paseo las Damas. 19. Navarro. 211945 
San Juan de la Peña, 121. García. 297543an qua la Fima abra tus puartas. Para asto ya faltan muy 53p Juan de la Peña, 121. García. 297543

pocos dfas. L _________________ ____———-------------------------------- %

mantiene a su hijo\| 
WI'JY bonito, Anita. El chico en mi casa y sin I 1^1 otro cariño de madre que el que yo, que soy su I 
tía, puede darle y tú aquí, dejándote tocar por I 
hombres. I

—Señora Josefa no me venga con monsergas que I 
estoy ganándome la vida. I

—Más te valiera ganártela fregando por horas o I 
llevando alguna contabilidad en lugar de estar en un I 
bar de camareras. Y si por lo menos me dieras algo I 
para el biberón del Joselito que, por cierto está hecho I 
un rollico de manteca, dice bu, bu... y mira con ojos I 
de ángel. I

—Déselo usted que para eso es su tía abuela o sea I 
la sobrina del padre de mi hijo. I

-Pero a los hijos los cuidan las madres y no las I 
tías. Debieras venir todos los días a casa a darle el I 
pecho y no vienes ni a dar la cara, por no darme I 
dinero. I

—Está muy mal la cosa y vienen pocos hombres I 
por el club. Hay mucha competencia en el negocio y I 
como nadie habla de sindicarnos, si hay crisis de I 
hombres lo pagan nuestros pobres hijos. I

-Llevas minifalda nueva y una pulsera que no te I 
conocía. Si no tocaras pasta marinera no podrías I 
fardar así, Anita. I

—Es que si dejo de arreglarme, y de estar atractiva I 
aún ganaré menos. I

-Y mientras tanto tu pobre hijo con hambre de I 
madre. Porque no vienes a verlo ni los domingos. I

—Lo siento pero no tengo dinero, señora Josefa. I
-Para mantener a tu chilipandis bien lo tienes, que I 

lleva un anillo de oro que por lo menos pesa cuarto y I 
mitad. I

—De lo que lleva mi novio y de lo que yo pueda I 
darle, a usted nada le importa.

—Pero dime por lo menos donde se encuentra tu 
nnarido para escribirle.

— íY yo que' me sé dónde está el cornupeta de 
José!

Si tu marido embiste será por tu culpa, rica. Lo 
que pasa es que quieres más a tu novio que a tu hijo. 
Dame dinero para tu niño ya que no vienes a darle el 
pecho.

— Si el niño quiere teta, désela usted o cómprele 
una cabra que para eso es su tía; alguna encontrará en 
el rebaño de mi marido, que es su sobrino.
- ¡El pecho se lo das tú, que para eso eres su 

madre!
La señora Josefa, de 42 años, tiene a su cuidado un 

niño de meses, hijo de un sobrino suyo, José, casado 
con Anita, de 19 años de edad, que ejerce funciones 
de camarera en un club.

Resulta que ni la Anita ni su sobrino le pasan a la 
pobre señora Josefa cantidad alguna por el cuidado 
del niño y está que no sabe que' hacer para que le 
ayuden de alguna manera a la manutención del bete, 
del que está encantada pues es muy rico. También 
sucede que ignora el paradero de su sobrino o sea del 
padre de la criatura.

Y así el otro día se dirigió al Club donde trabaja la 
Anita, hallando a ésta en las faenas propias de su 
profesión, tras el mostrador y en charla acaramelada 
con un cliente circunstarKial. Le preguntó por su 
sobrino y la "santa esposa" le dijo que no sabía 
dónde se encontraba el novillo de su marido, a lo que 
la tía replicó que si su sobrino era un cornupeta, la 
culpa era, naturalmente de ella.

Josefa le reprochó a la Anita, el que no le diera 
dinero para su hijo dáixloselo todo a su novio. Y 
entonces fue cuando la mala madre le respoixlió a la 
buenaza de la señora Josefa aquello de que le diera 
ella misma el pecho al niño.

Se liaron en discusión, y como todos los clientes^$a 
estaban enterando de lo que ni les iba ni les venia, 
uno de ellos grito en voz alta:

—Bueno, señoras, a ver si se callan y le da la teta al 
crío una de las dos.

Fue entonces cuando salió del interior uno qua 
debe ser el propietario, del bar, quien cogiendo de los 
brazos a la señora Josefa pretendía sacarla a la calle. 
Esta se resistía y la Anita le dió con una botella un 
fuerte golpe en la cabeza, produciéndole herida 
sangrante. La tía permanecía en el suelo sentada y 
limpiándose la sangre con un pañuelo, negándose a 
salir. Y allí estuvo hasta que se personó la Policía, 
avisada por alguien, quien se llevó a todos a la
Comisaría. EXPRES/003
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UNAS CONMEMORACIONES
PRACTICAMENTE DESAPERCIBIDAS
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¿/IA» EIVTBÎAMOS
de/ B/M/LEñ/AñIO?

ES CASI NULA LA PARTICIPACION POPULAR

D
urante este año se está 

celebrando en Zaragoza el 
Bimilenario de su fundación. Podemos 

decir que tenemos una ciudad con 
solera, porque dos mil años de historia 
lo atestiguan. Durante este tiempo han 
sucedido numerosos acontecimientos 
de todo género. Tomamos de otros 
pueblos algunas cosas. Luchamos 
contra los franceses durante la guerra 
de la Independencia en una de las 
mayores gestas que el pueblo español 
ha nnostrado. El tiempo pasó poco a 
poco y la sociedad fué evolucionando. 
Sus gentes, que al principio se 
dedicaban al campo y un poco al
comercio. se convirtieron en
industriales y comerciantes prósperos. 
También cambió la fisonomía de sus 
calles y en estos momentos, Zaragoza 
muestra orgullosa algunos pequeños 
restos de su pasado y un futuro 
halagüeño.

GRANDES PROYECTOS PARA 
CELEBRAR EL BJMILENARIO

A finales del pasado año ya se
empezó a hablar del Bimilenario de la 
ciudad y de los proyectos que se 
hacían a nivel oficial eran mútiples y 
variados. Todos nos prometíannos un 
año muy interesante. Sin embargo, 
hasta la fecha podemos decir que no 
ha habido nada de particular que haya 
trascendido a la calle. El ciclo de 
conferencias, en el cual han participado 
algunas destacadas personalidades de 
las letras y de la cultura, han sido 
escasos y demasiado repartidos. Las 
comisiones que se formaron para 
estudiar proyectos se han reunido en 
contadas ocasiones y lo que hay 
programado para realizar en los 
próximos meses aún no se ha dado a

P(m LA ■
IXiAJjJjJÜ

Por JOSE LUIS ERCILLA

WCROTAXIS

va un mecánico y sí un estudiante;También se noconocer.
realizaciones urbanísticas,

habló de 
de crear

algo que quedase para la posteridad, 
pero mucho me temo que no sea así. 
Otra de las cosas que se dijo fue reunir 
en Zaragoza a alcaldes de distintas 
ciudades, entre ellas Roma, y a los de 
las diúintas Zaragozas que hay 
repartidas en el mundo. Sin embargo, 
no sé si estas cosas que 
verdaderamente podrían realzar 
nuestro Bimilenario se llevarán a cabo.

ACTOS EN LOS QUE 
EL PUEBLO PARTICIPE

El poco éxito de muchas de las 
cosas que se organizan en nuestra 
ciudad es que aunque son interesantes, 
no son populares y por lo tanto el 
trabajador, la oficinista, el joven, etc. 
no van a ninguno de los actos que 
están programados. Es una realidad 
total y absoluta. Hay que reconocer 
que a una conferencia sobre historia

por eso hay que compaginar a la 
mayoría en todo aquello que pueda 
atraerles. Para organizar todo esto se 
necesita un buen presupuesto para 
poder hacer frente a ios gastos que 
originan. Hasta la fecha no se tiene 
conocimiento de que se haya pedido 
en ningún pleno municipal, por lo cual 
sería lógico porque el montante debe 
ser bastante importante. Sin embargo 
como este año no se organiza el 
certamen de Maja Internacional, cuyo 
presupuesto estaba por las nubes. La 
inversión que se realizaba no era 
rentable realmente para nuestra 
ciudad, porque el nombre de Zaragoza 
aparezca en un periódico de Sydney 
junto a una fotografía de la Maja 
Internacional es interesante hasta 
cierto punto. Esperemos que a partir 
de ahora los actos que se programen 
lleguen al pueblo y éste participe.

*ÑO y medio, más o menos, llevan 
funcionando los microtaxis en 
Zaragoza. Creemos que trabajan 

bastante, pero ¿son negocio? . Ai azar, 
hemos hecho esta misma pregunta a 
dos propietarios de micotraxi. Así nos 
respondió el primero:

—Tengo que trabajar doce horas 
diarias, para poder ganar diecinueve 
mil pesetas al mes. Soy padre de 
familia y además el coche es mío , con 
los consiguientes gastos de 
mantenimiento.

El segundo consultado también nos 
aseguró que trabaja doce horas diarias 
"para poder vivir de esto”. Y 
añadió:

—En año y medio le he 
hecho al coche cien mil kilómetros.... 

Algunos propietarios de estos 
vehículos amarillos quisieran obtener 
ahora, las mismas ventajas de los taxis. 
Una de ellas el ir pintados también de 
negro. La otra el precio de las carreras, 
que en el microtaxi son un veinticinco 
ror ciento más baratas. Pero esto no es 
ógico que lo consigan, porque 

entonces dejarían de ser microtaxis, 
para convertirse en taxis normales.

En fin, son inquietudes, aspiraciones 
y proyectos de unos industriales del 
transporte público zaragozano, 
propietarios de unos microtaxis que 
llevan año y medio prestando un buen 
servicio a la ciudad.

GITANILLO DE RICLA

TAMBIEN Aragón ha tenido 
toreros de leyenda y de romance. 
Desde Herrerín y Ballesteros, hasta 

Raúl Ar^nda y Fermín Murillo, 
pasando por todos los demás como 
pueden ser Nicanor Villalta, "Gitanillo 
de Riela”, Luis Mata, Antonio 
Palacios,etc. Muchos de ellos, 
afortunadamente viven, pero otros han 
pasado a ser eso: romance y recuerdo 
para la historia de la tauromaquia.

El próximo domingo, en una nueva 
calle de nuestra ciudad, va a ser 
perpetuada la memoria, del que fué 
popular matador de toros aragonés 
Braulio Lausín (“Gitanillo de Riela”), 
dándole su nombre. Dichai calle es de

Andy LOPE

nueva creación y tiene entrada por la 
de Reina Fabiola. Con este motivo, el 
Club Taurino Zaragozano,, ha organizado 
diversos actos, entre ellos uno muy 
emotivo que piensa llevarlo a cabo
sábado por la tarde.

el

VIAJE GRATIS a MALLORCA
Durante las meses de ABRIL y AiAlTO

' 1^. SAhlDA.24 ABKIL.ULTIMA SALIDA,29 MAYO

RECORTK Y CUMPLIMKNTR ICSTK CUPON V ENVIELO, SI DESEA
KECIBIR EL PROGR AMA DETALLADO A SU ACÍENCIA DE VIAJES:

ESPATUR, / Viajes 
SX / VINCIT, S.A.

San Juan de la Cruz, 26 / SUCURSAL DE ZARAGOZA:
Tel. *25-80-00- Télex 58129 / Cádiz, 7
ZARAGOZA / TeléfL 22-97-77 y 22-29-50

Viajes Viajes
POLITUR, S.A. / MARTHE, S.A

CASA CENTRAL: 
Avenida Independencia, 9 
Teléfs. 21-61-33 y 21-28-03

Madre Vedruna, 5 
Teléfono: 2 1-82-88 
ZARAGOZA

•V o BIEN, SI DESEA AHORRAR TIEMPO, PERSONESE Y HAGA SU RESERVA DIRECTAMENTE
* LASPLAZASSE CONCEDERAN POR RIGUROSO ORDEN DE PETICION, OBSEQUIO DE

ESPATUR, S.A.eVhdT. S.A.« POLITUR, S.A MARTHE, S.A
A SUS PRIMEROS 200 AMIGOS Y CLIENTES QUE PARTICIPARAN 
EN LAS EXCURSIONES ORGANIZADAS POR

EURO F ERzS^ A^Viaj^es Mayorista

CUPON: Don -
.c/ îi

Va a cogerse arena del ruedo de 
plaza de Zaragoza , para ser pasada 
continuación por el manto de

la 
a 

la
Virgen del Pilar y finalmente, junto 
con unas flores, depositarla en la 
tumba del que fué famoso torero 
aragonés, en el cementerio de Riela. 
Por cierto que en Riela, pueblo natal 
de Braulio Lausín, no quieren ser 
menos y si Zaragoza va a dedicar una 
calle a “Gitanillo de Riela”, allí le van 
a dedicar una glorieta.

Homenaje a la memoria de un gran 
torero que supo pasear, en triunfo, por 
los cosos taurinos, las mqores esencias 
del arte de Cuchares, fundidos con el 
estilo propio de su recio sabor 
aragonés.

SUBASTA DE ARTE

Si los toros no tienen porque llevarse 
mal con el fútbol, el fútbol 
también puede congeniar con el arte y 

la cultura. Eso, por lo visto, han 
pensado los directivos de la U.O. 
Barbastro, capitaneados por su 
presidente, Francisco Jordán Abizanda, 
quienes han organizado una subasta de 
obras de arte.

Han donado cuadros, artistas de 
reconocida valía ycategoría y también 
algunas galerías. La exposición de estas 
obras está abierta desde el pasado día 
16 en la Casa de la Cultura de la 
Ciudad del Vero y la subasta tendrá 
lugar en el Hotel Sancho Ramirez, 
mañana jueves, a las once de la noche. 
Se espera con gran interés y 
expectación y el éxito se da por 
descontado, dada la calidad de las 
obras presentadas y las firmas que las 
avalan.
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HORA DE IR 
PUNTUALIZANDO

N
O dejes para mañana /o que puedas hacer hoy, diœ 

un refrán tan antiguo como e/ tiempo, y este refrán 
también podemos ap/icar/o a/ fútbo/, mejor dicho, en e/ 

fútbo/ tiene una tota/ ap/icación... Siempre hemos dicho

Se irá "Carriega”
DI

que /as p/anti//as se confeccionan en /os ú/timos meses de 
/a anterior campaña, puesto que /a competencia se 
incrementa durante e/ verano una barbaridad, con 
tiempo suficiente, para "e/egir e/ materia/", más 
apropiado, de mutuo acuerdo directivos y técnicos, y 
tratando de cubrir huecos con e/ementos idóneos. 
Trabajemos hoy, pensando en que mañana podría ser 
demasiado tarde...

Pero si un futbo/ista considerado como posib/e 
refuerzo se convierte en pieza importantísima, en e/ caso 
concreto de/ entrenador, e/ prob/ema a/canza carácter de 
urgencia, //ace tiempo que se especu/a con /a 
continuación o marcha de "Carriega", inc/uso é/mismo 
ha dec/arado que su sa/ida podría beneficiar a/ Zaragoza, 
siempre pensando en un fina/ de temporada nada c/aro 
(particu/armente pensamos que sa/dremos airosos de /a 
difíci/ prueba, que conseguiremos mantenernos 
dignamente en /a categoría).

Pues bien nos atrevemos a manifestar púb/icamente, 
basándonos en /a capacidad y honradez profesiona/ de/ 
mister en funciones que "Carriega" debe de continuar 
ocurra /o que ocurra, ya que en Zaragoza y en e/ 
Zaragoza su /abor fue práctica, mejor bri//ante, 
permitiendo rehacerse a un conjunto reden ascendido 
que //egaba de vivir horas bajas y amargas, a pesar de que 
/a actúa/ campaña es angustiosa, por motivos^ de sobra^ 
conocidos y que no viene a cuento repetir. "Carriega" 
nos c/asificó quintos, terceros y segundos, suponiendo 
que no nos fa//e /a memoria, en /as tres temporadas 
anteriores.

Tuvo sus errores, como todo e/ mundo, inc/uso no se 
ocupó de /a cantera 'como nosotros hubiésemos deseado 
(fanáticos que somos), pensando quizá en que con 
e/ementos experimentados a/canzaría /as mejores metas.

pero, no obstante /o expuesto, /a vertiente positiva de 
"Carriega" supera en bastante, de manera abismai, ai 
aspecto negativo. Y como io entendemos io escribimos. 
A io peor, en momentos ciave, ias criticas no han 
sentado muy bien que digamos ai preparador gai/ego, 
pero tenemos la conciencia tranquila, considerando que

LA "PARPALA 
DEPORTIVA

llegue n oirt bra miento
antes del próximo día 27, 
(fecha en que se celebra el
homenaje dimisionario

A SI se la puede llamar. 
García Castany dice

que fue el Valencia quien re
quirió sus servicios. Por con
tra el Valencia en boca de su 
gerente dice que el club no 
se interesó por sus servicios. 
El que habló con el jugador 
zaragocista, Alejandro Po
rras, dice que fue el jugador 
quien se le ofreció y pidió 
consejos sobre su posible 
marcha a otro equipo. 
¿Quién tiene la razón en to
do esto?

Sencillo a más no poder. 
Es la más antigua táctica que 
se vienen llevando los juga
dores para prorrogar su con
trato (éste no es el caso) o 
para mejorarlo. Conocemos 
al jugador García Castany y 
sabemos de su probidad, pe
ro ello no descarta que ten
ga que recurrir a esta estrata
gema antigua para mejorar su 
contrato con el club zarago
cista.

También puede darse el 
caso de que no vea el juga
dor mucho interés en seguir 
jugando en el Zaragoza. Si 
esto último fuera así, nos 
preguntamos, ¿por qué? 
Una incognita que esperemos 
se aclare pronto. Para noso
tros la solución la vemos en 
los deseos de mejorar su con
trato. Otros jugadores ya 
usaron de ella y les fue bien, 
¿por qué no intentarlo el in
terior zaragocista?

Todo ello no deja de ser 
una "arbitrariedad" más de 
las muchas que se dan a dia
rio en esto del "pelotón". 
Lo más sencillo sería ir siem
pre por la calle recta, por la 
del medio. Eso antes que 
buscar "ramales" o "circun
valaciones ".

«VoD-sii"
presenciaron la archi-comen- 
tada velada, que con su repto
bable actitud sancionaron
por adelantado lo que des-
pués hizo la Federación.

•No obstante y como es 
preceptivo y reglamentario 
la Federación Española de 
Boxeo, después del informe 
de la Comisión Jurídica, ha 
desestimado el recurso. Aho
ra, los dos, el manager y el 
boxeador, tienen quince días 
para recurrir ante la Delega
ción Nacional de Educación 
Física y Deportes. ¿Lo harán? 
Sí, casi estamos seguros. Pri
mero leeremos sus clásicas 
declaraciones ante algún 
medio informativo y después 
para seguir en la rueda de la 
“popularidad”, consumirán 
esos tres meses de sanción 
que se les impuso. Todo es 
cuestión de no dejar de ser 
noticia. Todo menos practi
car un boxeo honrado y dig
no a todas luces.

en cuanto se trata de cróni
cas de un partido, lo hace 
siempre sin "colores" sin pa
sión. Cuando veo algún en
cuentro no molesto con rni 
nerviosismo al resto de los 
que están a mi alrededor. Y 
por descontando que no me 
preocupo de cómo escriben 
los demás y menos los 
interpelo en La Romareda 
para que vean los directivos 
zaragocistas, quién es más 
zaragocista. Mi zaragocismo 
lo llevo adentro y lo 
demuestro cuando la ocasión 
llega pero sin pedir el 
aplauso a tos directivos, lo 
que quiere indicar que los 
respeto.

Lo demás es siempre una

delegado), para no acudir a 
la tal cena como delegado y 
para no contestar a lo que 
dijo y pueda decir en la tal 
cena el mencionado señor 
Ruiz Capillas.

En una palabra, que en 
definitiva quien siempre sale 
perjudicado de estos 
'‘lances” es el deporte 
zaragozano en general. Todo 
esto es lo que hemos venido 
“recogiendo” de fuentes 
generalmente bien
informadas. Nosotros 
esperamos que todo sea una 
“falsa” información. Lo otro 
serta algo que, de momento, 
no queremos calificar con su 
verdadero nombre.

/A ESCONDIDAS

POR tos presidentes de 
tos distintos centros 
dep o rt ivos de nuestra 

ciudad, se llevó a efecto una 
reunión con el fin de crear

falta de ética una

una asociación de 
ellos El único fin 
m isma, lo dice la 
palabra, asociarse, 
llegar todos juntos 
acuerdo total. Por lo

todos 
de la 

misma 
unirse, 
a un 

menos

DESESTIMADO EL 
RECURSO DE PERICO 
Y DE MIRANDA

Normal 
rriera as

que esto ocu 
Ï. La Federa-

ción Española de Boxeo, 
cuando sancionó, sabía por 
qué lo.hacía. Le respaldaban 
opiniones variadas de la pren
sa española. A más de los 
ocho mil espectadores que

ANTE TODO LA 
OBJETIVIDAD EN LA 
INFORMACION

Días pasados en 
vestuarios de La 
mareda, ful interpelado

los 
Ro- 
por

Francisco Giménez Monta
ñés (colaborador en el suple
mento "Trofeo") de mi in
formación deportiva respec
to al Deportivo Aragón. To
tal ausencia de ética, ya que 
cada cual somos libres de es
cribir a nuestro aire. Yo por 
lo menos procuro hacerlo 
con la mayor objetividad. 
Nunca asistí a ningún encuen 
tro deportivo con camiseta 
de ninguno de los dos clubs 
contendientes por bandera. 
El que dicho informador ten
ga que agradecer algo a algún 
club si es que lo tiene que 
agradecer, no quiere decir 
que los demás lo hagamos es
cribiendo falsamente. Uno,

arbitrariedad más, de la que 
me despido hasta que se me 
dedique la próxima.

CON "PROBLEMAS" 
ANTES DE EMPEZAR

La Delegación Provincial 
de Educación Física y 
Deportes está vacante de 

delegado. El nombramiento

provincial, es el rumor 
insistente, se dijo que se 
había ya firmado en Madrid. 
Nos hemos puesto al habla 
con la persona que mejor nos 
podía informar y nos dijo 
que todavía no se llevó a 
cabo el nombramiento. Pero 
lo que nos lleva a esta 
sección el comentario, es 
cosa diferente. En la cena de 
exaltación del deporte

Delegado don
e ntonces 
uis Ruiz

manifestaciones que no “han 
caido bien” al que se 
presume va a ser nuevo 
Delegado Provincial de

Deportes. Este (según nos 
informaron p-rsonas que le 
tratan) espet que no le

¡Qu<
siempre obramos con la me/or voluntad del mundo y 
pensamos en el Real Zaragoza.

Sin embargo, como socios que somos del club, como 
aficionados y comentaristas, consignaremos que si 
"Carriega" se marcha de verdad, caso de no existir 
posibilidades de que continúe "manejando” 
técnicamente al Zaragoza^ ha llegado la hora de que 
todos nosotros (vuelvo a escribir como socio) 
conozcamos la identidad del nuevo entrenador, en le 
seguridad de que este punto ya se habrá tocado y 
repasado a estas alturas. Es lo normal.

Enrique PEYfíO/\IA 
(Foto: Garda Luna)

FUTBOL "OLIMPICO"

RENUNCIAS

ésa fue la sana intención de 
casi todos ellos. Decimos de 
casi todos ellos, porque 
según nos informamos hubo 
discrepantes o mejor 
llamarlos "Judas". 
Discrepantes que lo hicieron 
a "escondidas", de esa forma 
que el que lo hace no tiene 
razón, busca el "medro" a 
"hurtadillas", siempre 
procurándose unos posibles 
beneficios personales a 
cambio de viajar y 
desprestigiar a otros.

De momento queremos 
dejar este asunto así, lo 
tocaremos en la próxima 
semana con amplitud de 
detalles y si fuera preciso, 
con nombres y señales: Si se 
llega a la asociación debe ser 
con mentalidad sana, con 
deseos de beneficiar al 
deporte zaragozano y 
aragonés, que en definitiva es 
decir el deporte español. Lo 
otro sólo será otear intereses

En España no estamos 
preparados para prodigarnos 
en el fútbol olímpico, esta 
es la triste realidad. Se 
piensa más en el dinero que 
en el deporte, en la vida 
muelle que en el sacrificio, 
en alcanzar fama y platita 
de la manera más fácil 
posible, descartando ya en 
la época de juveniles el 
amateurismo blanco. Y asi 
llegamos a situaciones como 
la que ahora tenemos 
planteada, viéndonos 
obligados a desplazarnos a 
Turquía con una selección 
minimizada.

Y llegamos con esta 
selección minimizada, 
precisamente a la hora de 
disputar una baza 
importante, siempre 
pensando en clasificamos 
para Montreal, fiubala y 
Biosca, Biosca y Kubala, 
bien por seguir la linea de 
otras naciones, bien por 
conseguir clasificaciones 
sonadas y primas de fábula, 
presentan en esta linea de 
“olímpicos” a jugadores que 
cobran millones y destacan 
sobremanera en la Primera 
División española. Y asi 
ocurrió lo que tenia que 
ocurrir...

Ocurrió que nos denun
ciaron ante los máximos

organismos del fútbol 
europeo, como en su día 
nos denunciaron los daneses 
a escala superior, por alinear 
a Roberto Martínez falso 
oriundo en opinión 
mayoritaria. Ahora se ha 
repetido la denuncia, a pesar
que ha reducido
considerablemente el

particulares 
una vez 
desterrarse, 
en ésas?

que deben, de 
por todas, 

¿O no estamos

número de “nombres” en el 
cuadro olímpico, 
ignorándose el porvenir que 
espera a los chicos de 
Kubala y de Biosca, que esta

misma tarde intentarán en 
Adama asegurarse el 
pasaporte para Montreal. 
¿Quedaremos descalifi
cados?...

Porque nosotros, en linea 
de quijote, como de

costumbre, hablamos y 
escribimos lisa y llanamente 
sobre los “profesionales- 
— olímpicos” que actúan 
dentro y fuera de la frontera 
hispana, proporcionando 
pruebas más que suficientes 
para que nos denuncien con 
razón. Y así vemos, por 
ejemplo, que el Presidente 
de la Real Sociedad, José 
Luis Orbegozo, pone el grito 
en el cielo al seleccionarse a 
cinco jugadores (con razón 
y por la misma regla de tres 
que se negaron el Madrid y 
Barcelona), quedando 
reducida la aportación 
realista a Idígoras y 
Urruticoechea.

Si añadimos a lo 
expuesto que los turcos nos 
llevan hasta un lugor 
denominado Adama, campo 
sin césped y ciudad de poct 
monta; que los jugadores 
“olímpicos”, o por lo menos 
buena parte de ellos, acuden 
a la selección con la misma 
desgana que un forzado a su 
trabajo cotidiano; 
renuncian bastantes de ellos 
simulando lesiones y 
por estos pagos apenas st 
concede importancia ol 
partido de hoy, llegaremos a 
la conclusión de que así no 
tximos a ninguna parte o 
escala de olimpismo, tanto 
por las ‘‘pegas” q^e 
ponemos nosotros, como 
por las que encontramos 
allende fronteras. Luego, 
claro, así nos va...

Gloria ARl^^

Y no solo decep 
todo en sentido ne 
debe wr tin encuentr 
Lo menos que se le ] 
practicante del dep< 

* mterés y amor a los 
que representa, esto 
a los jugadores helió 
primeros en mi 
continuación hubo i 
Í desempates hasta

de la segunda c 
marcador señalaba el 
i 12 favorable alose 
hubo forma humana 
heliofílos de empati 
que no fueron capa' 
.encuentro que no 1 
contrarios no jugaror

r'lT'r »
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» DISPUESTO A DARNOS EL GRAN DISGUSTO
EN EL PARTIDO ANTE EL REAL MADRID

/untad de/ mundo y

amos de/ c/ub, como 
nsignaremos que si 

caso de no existir 
úe "mane/ando" 
ado /a hora de que 
;crib/r como socio) 
o entrenador, en le 
se habrá tocado y

Enrique PEYfíOI\/A 
(Foto: Garda Luna)

’ICO"

CIAS

CIAS
; tarde intentarán en 
na asegurarse el 
lorte para Montreal, 
daremos descalifi- 
?...
rque nosotros, en línea 
quijote, como de

jQue viene Olsen!
Roque Germán Olsen Fontama, antiguamente 

conocido por “Don Cerrojo”, luego como “El látigo 
argentino” y ahora siempre como el hombre de la sonrisa

torcida, viene a Zaragoza dispuesto a amargarnos la 
tarde. Las cinco letras de su apellido, Olsen, atienden 
para nosotros a estas circunstancias: O, de osado: L, de 
listo; S, de soberbio; E, de empecinado y N de nulo, de 
negado, de nefastillo, pero no de negligente, ni de 
negociador y tan siquiera de nefasto.

El inventd ese honroso resultado de perder fuera de 
casa por uno a cero, tanteador al que a/iora mismo nos 
abonaríamos encantadoramente para después del 
Zaragozas evilla.

Olsen debe tener muchas espinitas clavadas en 
Zaragoza y vendrá a quitárselas todas de un golpe. Y más 
recordando que el Zaragoza empató en su campo en la 
primera vuelta.

Don Roque, para los informadores, era un auténtico 
filón, pues a las preguntas, más o menos bondadosas, 
siempre sabia contestar con esa ironía mordaz que el 
entrevistador le daba ánimos para crecerse. ¡Y cómo se 
equivocaba! Su látigo verbal repercutía en propia carne 
y hablando no hacia otra cosa que fustigarse. Claro que, 
según tenemos entendido, ahora ha cambiado 
muchísimo, porque mucho fue lo que a este respecto 
pudo aprender en Zaragoza. Y sólo le faltaba un publico 
tan chungón como el de que dispone en Sevilla, que por 
cierto ha llegado más lejos que el de Zaragoza, pues se lo 
dice con pancartas.

Temblemos ante la presencia de “El látigo argentino”. 
De sus comienzos en el Tigre bonaerense, aún le quedan 
las unas y vendrá dispuesto a mostrarlas en Zaragoza, 
aunque es de esperar que acuda ante el monumento de la 
Puerta del Carmen, del que nunca se separó, para que le 
hagamos fo tografías.

Mucho cuidado, “don Cerrojo" está al llegar. El 
hombre de la sonrisa torcida querrá enderezamos la 
tarde. Atentos al domingo. Hay que temerle más que al 
Sevilla. ¡Qué viene Roque Olsen!

BALONMANO

Diarte y Arrúa no 
tuvieron su día

/Imia, como siempre, rodeado de contrarios. (Foto Garcia Luna)

Y no solo decepcionante, lo fué 
todo en sentido negativo a lo que 
debe ser un encuentro de balonmano. 
Lo menos que se le puede pedir a un 
practicante del deporte que sea en 
niterés y amor a los colores del club 
que representa, esto incluso les faltó 
a loa jugadores heliófilos. Fueron los 
primeros en marcar, pero a 
continuación hubo siempre empates 
Í desempates hasta llegar al minuto 

de la segunda parte en que el 
marcador señalaba el resultado de 11 
i 12 favorable a los catalanes y ya no 
hubo forma humana por parte de los 
heliofilos de empatar al menos. Y» 
que no fueron capaces de ganar un 
.encuentro que no tuvo emor. SuS 
contrarios no jugaron para lograr esas

PERDIO CONTRA

EL MONSERRAT

(13-16)

DECEPCIONANTE 
ENCUENTRO DEL 
C.N. HELIOS

diferencias de tres tantos, es más, nos 
atreveriamos a decir ^ue de haber 
jugado con un poco mas de ilusión y 
^nas los locales hubieran perdido.

La primera parte terminó con el 
resultado de siete a cinco favorable a 
los heliofiJ<*

Dirigieron los colegiados señores 
Aranz y Martin del colegio de 
Valladolid. Buena su actuación.

C. N. Helios: Poblador y 
Bermiídez; González (4); Mateos; 
Baquero (1); Gómez (3), Castejón 
(1); Velilla(l); Proc^(l); Fraile (1); 
Sanchez (1K Y Auserón.

Monserrat: Teixidor y Besalu; 
Mitja (2); Sinesa; Clotas (5), 
Casadevalí (1); Fonells; J. Rodriguez; 
Busquets (4), Duran (4); Batllon y J. 
M. Rodriguez.

SIEMPRE no puede ser domingo. Al 
menos por lo que pudimos ver ante el 

Madrid, ni Diarte ni Arrúa, debieron de 
celebrar en dicha fecha el día de su 
onomástica.

Ambos no se movieron muy a gusto por el 
c&ped de La Romareda. Diarte porque no 
debió de tener su día y Arrúa por la sencilla 
razón de que Camacho le tomó bien la medida 
a las primeras de cambio y no lo dejo ni a sol 
ni a sombra. Y clare , en estas condiciones, de 
Arrúa, nunca más se supo.

Afortunadamente no se echaron en falta 
sus aciertos de otras tardes, porque sus 
compañeros de vanguardia se encargaron de 
golear al adversario. Que es lo bueno, quiere 
decirse que el relevo goleador zaragocista 
funcionó a las mil maravillas. Y eso no deja de
ser en las actuales circunstandas 
que muy reconfortante.

Hay que contar con que no 
siempre los dos paraguayos ios

muy, pero

van a ser 
principales

artífices de los triunfos zaragocistas. No está 
nada mal que se ignoren a priori los

protagonistas de nuestras victorias. Eso quiere 
decir que a todos nuestros delanteros se les 
supone capacidad goleadora.

Este descanso de cara al marcador lo 
habrian aprovechado tanto Diarte como Arrúa 
para velar sus armas con vistas no solamente al 
próximo partido contra el Sevilla, sino 
también al siguiente en Gijoh: Los posibles 
puntos logrados en el prado asturiano, tanto si 
son dos como uno solo, si que se podrían 
calificar de oro.

Estamos seguros de que la calidad fuera de 
serie de nuestros dos zaraguayos sabra estar a 
la altura de las circunstancias en las 
comprometidas confrontaciones que le 
quedan por librar al Zaragoza. Lo mismo que 
lo han hecho en otros difíciles momentos, 
sabrán también cumplir como nos tienen 
acostumbrados. En ellos confiamos. Clase y 
todo lo que hay que tener no les falta a Arrúa 
ni a D iarte.

AUTOMOVILISMO

Antonio SARRIA

imbre, hablamos y 
limos lisa y llanamente 
e los “profesionales- 
mpicos” que actúan 
o y fuera de la frontera 
jna, proporcionando 
las más que suficientes 
que nos denuncien con

Y así vemos, por 
jIo, que el Presidente 

Real Sociedad, José 
^rbegozo, pone el grito 
cielo al seleccionarse a 
jugadores (con razon 

■ la misma regla de tres 
:e negaron el Madrid y 
:elona), quedando 
cida la aportación 
is ta a Idígoras y 
dcoechea.
i añadimos a I» 
esto que los turcos nos 
an hasta un lugor 
ninado Adama, campo 
ésped y ciudad de pod 
ta; que los jugadores 
npicos", o por lo menos 
a parte de ellos, acuden 
selección con la misma 
ina que un forzado a su 
ajo cotidiano ; 
tdan bastantes de ellos 
lando lesiones y 
estos pagos apenas se 
:ede importancia d 
do de hoy, llegaremos a 
nclusión de que asi no 
is a ninguna parte <s 
a de olimpismo, tanto 

las "pegas" q^e 
emos nosotros, como 
las que encontramos 
ide fronteras. Luego, 
. así nos va...

Gloria ARl^^

SEMANA MOVIL

clatíficado y primero en Grupo 
f fue Sepaggi con ~un Ope/ 
Kadett.

Darnicbe suma une nueva 
victoríe con acta resu/tado y se 
muestra como e/ c/aro 
dominador de los rallyes 
franceses.

—Parece que vuelve a haber 
problemas en el seno de la F.l. 
La cuestión viene de la 
reclamación de Ferrari sobre los 
elementos aerodinámicos, 
presentados en los 
entrenamientos de Kyalami por 
los McLaren y Penske.

de comprender siempre. Ni un 
solo comisario en todo el 
mundo tiene los medios 
prácticos para hacer respetar la 
reglamentación de la Fórmula 
I".

—Creemos que todos estos 
problemas quedarán 
solucionados con la entrada en 
vigor de la nueva 
reglamentación, durante el G. P. 
de España el dos de mayo. No 
obstante la C.S.I. parece 
predestinada a elaborar unos 
reglamentos, cuyas normas son 
tan complicadas, que ni ellos 
mismos están capacitados para 
hacerlas respetar correctamente. 
Asi' el mismo Ken Tyrrell hizo 
estas declaraciones al respecto: 
"La C/S/l. decreta unas normas 
que ellos mismos no son capaces

—No parece, de todos modos, 
tan complicado elaborar unas 
normas más claras y concisas 
que sean estrictamente 
necesario cumplir y fáciles de 
comprobar.

—Se cefebró /a séptima 
prueba puntuable para ef 
Campeonato de Europa de
Rail
L y o n • Char b o n n ières. La 
competencia estuvo totalmente 
dominada por el Lañe ia-Stratos 
de B. Darnicbe, que obtuvo una 
diferencia de casi 12 minutos 
sobre el segundo clasificado B. 
Saby (Alpine A 110). Tercer

—Otra vez, y van.„ los Saab 
han vencido en una prueba 
celebrada sobre hielo y nieve: 
fíallye de la hlieve de 
Finlandia . Fue Rainio el 

vencedor, seguido de Grnholm 
(Opel Ascona) y Lampine (Saab 
96).

Con estos nuevos puntos 
conseguidos T. Rainio se coloca 
al frente de la clasificación 
provisional del Campeonato 
Europeo de Rallyes, a 
continuación están B. Darnicbe 
y A. Zanini, Otro espa/tol, 
Salvador Servia, es octavo.
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PLAZA DE TOROS DE ZARAGOZA
Empresa; MARTINEZ URAN6A Gerente: José Luis MARCA

INAUGURACION DE LA TEMPORADA DE 1976

ABRIL SANTIAGO MARTIN “EL VITI”
18 RAUL ARANDA

DOMINGO Pedro Moya “NIÑO de la CAPEA”
Estupenda NOVILLADA con Picadores Estupenda NOVILLADA con Picadores

I ABRIL LUIS FRANCISCO ESP

DOMINGO

ABRIL UUSTO DBNI i Bdí
25 AGUSTIN PARRA "PARRITA 

DOMINGO ■ ■ A MI DA MI n Ç

MAYO

DOMINGO

Extraordinaria CORRIDA DE TOROS

SENSACIONAL MANO A MANO
• TOROS. 6

H1 Pimoffi “CINCO VILLAS"

CORRIDA DE TOROS DE BENEFICENCIA

MAYO ir^ X X

23 PW urn “NlfíO M W CAPEA
DOMINGO

QUB TOMABA LA ALTERNATIVA

9

ESPADAS contratados en firme por la Empresa, para Jas SEIS CORRIDAS de Abono de las tradicionales FIESTAS DEL PILAR

Santiago Martín ‘‘EL VTIT - PALOMO LINARES - ANGEL TERUEL 
Francisco Rivera “PAQUIRRI” - DAMASO GONZALEZ - Antonio José GALAN 

RAUL ARANDA - Pedro Moya “NiNO de la CAPEA” 
Miguel Peropadre “CINCO VILLAS” - José Mari MANZANARES - PACO ALCALDE

ABONO PARA LA TEMPORADA 1976
NUEVE CORRIDAS DE TOROS, 
SEIS NOVILLADAS PICADAS Y UN 
ESPECTACULO DEL ARTE DEL REJONEO

Precios del ABONO para la Temporada de 1976

Delartera de
Asiento de 
Toril, fila 
Toril, fila : 
Toril, fila 
Toril fila 
Toril, filas 
Toril, filas
Delantera de I
Grada fila 1
Grada, filas 2.

P R E F E RENTE SOL
rcMto*

•S. 
7

2.*
3.‘

Pesetas

Palco ........................ ... 4300
tico general ........... ... 3325

... 11375
..................... 9300

.................. 7.675

.................. 6.975
V 6 * ................ 6.4007 ............................. 
y siguientes ....... . 4.950

Q parla .............. 7.675
• 5.100

!.* y siguientes ... ... 4450

TENDIDOS 1, 2, 3 y 8

Sobrepuertas .................. 
Barrera ............................
Contrabarrera, fila 1.* 
Contrabarrera, fila 2.* 
Delantera de Tendido 
Tendido filas 1." a 3.* 
Tendido, filas 4.* a 12. 
Tendido, filas 13.* y siguientes 4J50

Feaetas

.... 7300
....................... 11.975

........................ 8.725

........................ 7.825
...................... 7.825

............. 6.450
.....  5.550

TENDIDO 4 

Barrera ..... ....................................
Contrabarrera, fila 1.* ..............
Contrabarrera, fila 2.* ..............  
Delantera de Tendido .............. 
Tendido, filas 1.* a 6.* .....  ......
Tendido, fibs 7.* y siguientes

7.300
5.850
5.225
5.225
4.675
3375

TENDIDOS V 6 y 7 
Barrera ...........................................  
Contrabarrera, fila 1.* .............. 
Contrabarrera, fila 2.* ........... .
Delantera de Tendido .............. 
Tendido, filas 1.* a 6.* ..............
Tendido, filas 7.* y siguientes

GRADA Y ANDANADA
Delantera 
Grada 
Delantera 
Andanada

de Grada

de Andanada

6^ 
4.950 
4.175 
4.175
3.550 
3J75

3.550
2.875
2375
1.750

DIAS DE VENTA

'A partir del iueves, 25 de marzo, hasta el 
lunes día 29. inclusive. El martes 30 se 
despacharán a los señores abonados que, 
en posesión de tarjetas de b anterior tem
porada, deseen cambbr de localidad. El 31 
y «I 1 se despacharón tarjetas para los 

nuevos abonados

____________ ADVERTENCIAS ---------------------------------- ------------------------------------ --------------
El número de funciones a que da derecho la tarjeta de asiento fijo es de NUEVE CORRIDAS | HORARIO
DE TOROS, SEIS NOVILLADAS PICADAS y un ESPECTACULO DEL ARTE DEL REJONEO, I ¡ 
que serán'señaladas por la Empresa.señores poseedores de dichas tarjetas obten- | TodoS los días, de 11 a 2 dc J 
drán como mínimo un beneficio del 25% sobre el importe total de dichas funcioiws, a los í . mañana v“ Hf» S a Q dp la * 
precios que en elbs se fijen. — Terminada la temporada, si b diferencia es a bvor del t '3 manana y de b a 3 de la . 
titular, quedará a su beneficio. — Si alguna función no se celebrara, se devolverá el * tarde, en las taquillas INTE- ; 
importe que corresponda, descontando del precio de la localidad en tacpillb el mismo : RIQRES de la Plaza de TorOS : 
tanto por ciento que haya obtenido de beneficio el abonado. — En ningún caso b Empresa í , . . , % »
tanto por C que duplicado de b tarjeta | (entrada por la Conserjería)
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1976
reúne a unos 15.000 hombres. Cuenta* 
con tanques “AMX-13” y caballería, 
blindada.
CONSEJOS DE GUERRA

ITI”

’EA”

buenos aires, 24 (Efe).— Consejos 
(Je guerra se establecieronen todas las 
jurisdicciones militares del país, para 
sancionar delitos contra el orden, 
establecido por la Junta Militar que 
gobierna el pais, de acuerdo con el 
artículo 483 del Código de Justicia 
Militar.

En el bando correspondienteque 
emitieron las fuerzas armadas se advierte 
que toda persona mayor de 15 años será 
castigada con reclusión indefinida o pena 
de muerte si ataca a los miembros de las 
Fuerzas Armadas y de la policía

La máxima pena se aplicará a quienes 
causen la muerte de miembros de las 
fuei*zas de seguridad.

lastiri y campora, detenidos

RITA"

buenos aires, 24 (Efe).- Raúl 
Lastiri,' ex-presidente de la Nación, 
ex-titular de la Cámara de Diputados, y 
yerno de José López Rega, ex-virtual 
“premier” argentino, parece que ha sido 
detenido hoy por fuerzas militares.

La versión hasta el momento no ha 
podido ser confirmada, pero se cree en su 
veracidad, porque el esposo de Norma 
López Rega, que ocupaba un escaño en la 
Cámara Baja, figuraba en las listas de 
ex’funcionarios buscados activamente por 
las fuerzas militares.

Otro ex-presidente que al parecer está 
detenido, según anunció el matutino 
“Ultima Hora” es Héctor Carhpora. 
movimiento De fuerzas

ICENCIA

CAPEA”

i

PILAR
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é GALAN
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1.’..................
2.’ ..................
Jo ..................
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Por fin hubo GOLPE
Mercedes, en la provincia de Buenos 
Aires, el dos de agosto de 1925.

Cursó estudios primarios y 
secundarios en dicha ciudad e ingresó 
como cadete en el Colegio Militar de la 
nacicm el tres de marzo de 1942.

Obtuvo el grado de subteniente del 
arma de Infantería, el 21 de diciembre de 
1^44 y fue destinado a prestar servicios al 

imiento de Infantería 14. En 
dicierabrp de 1946 ascendió a teniente y 
fue trasladado a la compañía de vigilancia 
del entonces Ministerio de la Guerra.

En 1947 prestó servicios en el 
Regimiento Motorizado hasta el 28 de 
enero de 1948, en que pasó a integrar el 
cuadro de oficiales del Colegio Militar de 
la nación hasta el primero de marzo de 
1951, fecha en que ingresa como alumno 
en la Escuela Superior de Guerra, con el 
grado de capitán.

Después de tres años, se graduó como 
oficial de Estado Mayor y fue 
nuevamente destinado al Colegio Militar 
como jefe de la primera compañía de 
cadetes.

BIOGRAFIA DEL ALMIRANTE 
EMILIO MASSERA

ATAQUE A UNA COMISARIA 
DE POLICIA

El almirante Emilio Massera es el más 
antiguo de los tres comandantes generales 
de las fuerzas armadas argentinas.

Ingresó como cadete en la Escuela 
Naval el 19 de enero de 1.942, y salió 
como guardiamarina el 13 de diciembre
de 1946. Su designación como jefe 
supremo de la “ “
produjo el seis

Marina de Guerra se 
de diciembre de 1973.

Tres muertos y un herido ha sido el 
resultado de un enfrentamiento entre la 
policía y un grupo de extremistas que 
atacó esta madrugada una comisaría de 
policía en una localidad bonaerense.

Según informaron portavoces 
policiales, un grupo terrorista intentó 
ocupar la comisaría de policía de 
Martines.

nombrado por el entonces presidente 
Juan Domingo Perón.

Su primer destino fue el viejo y ya 
desaparecido acorazado “Moreno”, en el 
que sirvió durante varios años. El 31 de 
diciembre de 1948 ascendió a teniente de 
corbeta.

Dos años más tarde, el 31 de diciembre 
de 1.950, le fue otorgado el grado de 
teniente de Fragata. Poco después pasó 
del acorazado “Moreno” al guardacostas 
“Pueyrredon”, en el que seguiría hasta el 
31 de diciembre de 1.952 en que ascendió

SINDICALISTA ASESINADO

El cadáver acribillado a balazos del 
secretario general del sindicato de la 
madera, fue hallado anoche en un 
vertedero de Bancalari, en el partido de 
San Fernando.

Andreini había sido secuestrado ayer 
por la mañana de su domicilio por un 
grupo de desconocidos.

El cadáver tenía los ojos vendados y 
presentaba por lo menos quince heridas 
de bala.

TERRORISMO

Poco después de las dos de la 
madrugada, hora local, (06,00 de la 
mañana, hora española), las fuerzas del 
Ejército, Infantería de Marina y 
Aeronáutica, iniciaron la toma de 
edificios públicos, como primera fase 
programada del movimiento militar que 
destituyó a la presidente María Estela 
Martínez de Perón.

Las tropas, con uniforme de combate, 
son trasladadas hasta los distintos 
edificios en camiones y transportes del 
Ejército. Las calles céntricas de la capital 
están desiertas.

Mientras tanto, la radio continúa 
emitiendo normalmente sus programas, 
manteniendo a la población en un total 
estado de desinformación.

El primero de los edificios ocupados 
por las fuerzas militares, exactamente por 
tropas de Infantería de Marina, fue la
‘‘Confederación General de 
(CGT-Central Obrera).

Los alrededores de la 
Gobierno estaban tranquilos.

Trabajo”

Casa de 
La puerta

principal, sobre la Plaza de Mayo, estaba 
cerrada. Se ve gran movimiento de tropas. 

En la céntrica esquina de Reconquista 
y Cangallo, diez camiones de Infantería 
de Marina circulaban con destino a la 
Casa de Gobierno.

BIOGRAFIA DE JORGE VIDELA

El teniente general Jorge Videla, 
comandante general del Ejército, nació en

El 31 de diciembre de 1956 ascendió a 
mayor y se le nombró asesor de la 
delegación militar argentina en los 
Estados Unidos donde permaneció hasta 
abril de 1958, siendo luego destinado a la 
Subsecretaría de Guerra, como oficial de 
Estado Mayor.

El 19 de diciembre de 1958 fue 
nombrado jefe del batallón de Infantería 
del Colegio Militar de la nación y el 31 de 
diciembre de 1960, al ascender a teniente 
coronel, pasó a ocupar el cargo de jefe del 
cuerpo de cadetes de dicho instituto.

En noviembre -a 1962, volvió como 
oficial de Estado Mayor al comando 
□enera! del Ejército, ascendió a coronel el 
3l de diciembre de 196Sy pasó al Centro 
de Altos Estudios del Ejército, donde 
hizo un curso superior de estrategia. En 
diciembre de 1966 volvió al Estado 
Mayor General como oficial de Estado 
Mayor.

El dos de diciembre de 1968 fue 
nombrado segundo comandante y jefe del 
Estado Mayor de la Brigada de Infantería 
número cinco.

En 1970 es destinado al cuerpo de 
ejército tercero como jefe de operaciones 
de dicha unidad. El 1 de diciembre de 
1971 ascendió a general de Brigada y es 
nombrado director del Colegio Militar de 
la nación.

El dos de junio de 1973 de ese año es 
designado jefe del Estado Mayor General 
del Ejército, cargo que desempeñó hasta 
junio de 1975, en que pasó a ocupar la 
jefatura del Estado Mayor conjunto.

En agosto de 1975 fue designado 
comandante general del Ejército.

El general Videla está casado con 
Alicia Hartridge y tiene seis hijos.

a teniente de navio. Su nuevo destino fue 
entonces el servicio de inteligencia naval .

COMUNICADOS URGENTES

En su primer comunicado, las fuerzas 
armadas recomendaron esta madrugada a 
la población “abstenerse de tomar 
actitudes individuales, ya que el país "se 
encuentra bajo el control operacional de 
la Junta de Comandantes Generales”.

El comunicado número uno fue 
emitido por la cadena oficial de radio y 
televisión, casi tres horas después de que 
la presidente María Estela Perón fuera 
depuesta.

La comunicación está firmada por el 
teniente general Rafael Videla el 
almirante Emilio Massera, y el brigadier 
Orlando Agostí.

En un segundo comunicado, emitido 
minutos después, las fuerzas ‘ armadas 
recordaron a la población que continúa 
vigente el estado de sitio.

“Cualquier alteración del orden 
público —dice—, dará lugar a la 
intervención de las fuerzas armadas y de 
seguridad”.

ERA evidente

DECLARA EL EMBAJADOR ARGENTINO EN ESPAÑA:

• «DESDE MADRID SE VE 
TODO MUY CONFUSO»

M/^DRID, 24 (Europa Press).— 
“Imagínese que este drama nos tenía 
abrumados a todos. Es un episodio 
muy especial para el país, pero 
supongo que todo se hará con la 
mesura, la discreción posible y siempre 
en beneficio de mi nación”, ha dicho 
el embajador de la Argentina en 
Madrid, don José Campano a “España 
a las ocho”, primer diario hablado de 
Radio Nacional de España, sobre los 
acontecimientos que se están 
desarrollando en la Argentina.

Durante su conversación telefónica 
el señor Campano contestó a varias 
preguntas que le fueron formuladas y 
señaló que habrá que llegar a una 
solución que todos deseamos y que es 
necesario para el país. El estado en que 
nos encontrábamos era abrumador 
para todos.

Sobre el paro decretado por la 62 
Organizaciones peronistas en protesta 
por la decisión de la presidente, el 
^ñor Campano indicó que sí tiene 
importancia esta medida, pero creo 
que la mesura y la sensatez de todo el 
mundo va a resolver este problema de 
la mejor forma posible.

Señaló más adelante elembajador 
que no conoce a ninguno de los 
almirantes que se han colocado al 
frente.

Por último indicó que desde Madrid 
se ve todo muy confuso. Creo 
—añadió— que los argentinos tenemos 
suficiente capacidad de reacción para 
estar en el lugar que debemos estar. Vo 
tengo pensado volver a Buenos Aires el 
próximo lunes, día 29, pues mi misión 
ha finalizado ya en España.

También y durante el curso del 
diario hablado se consiguió hablar con 
el embajador de España en Buenos 
Aires, don Gregorio Marañón Moya, 
quien señaló que los acontecimientos 
se están desarrollando normalmente. 
Todo movimiento militar anunciado 
desde hace tiempo, siempre está bien 
montado. Las tropas han ocupado las 
carreteras principales y los puntos 
tácticos. La solución era de esperar. 
Todo está en orden y paz. Nuestra 
colonia, muy numerosa en este país 
esté^ absolutamente tranquila. No hay 
ningún peligro. Todo es calma absoluta 
y total.

El cadáver de un hombre joven 
acribillado a balazos, fue encontrado ayer 
sobre un camino que une a dos 
localidades en el partido bonaerense de 
Escobar, a unos 50 kilómetros al norte de 
esta capital, informó la policía de la 
provincia de Buenos Aires.

La víctima, que no fue identificada 
aún, tendría unos 25 años de edad y 
llevaba panfletos de una organización 
terrorista.

Por otra parte, en la ciudad de Santa 
Fe, capital de la provincia del mismo 
nombre, a 475 kilómetros al noroeste de 
Buenos Aires, tres artefactos explosivos 
estallaron la madrugada pasada causando 
importantes daños materiales pero no 
víctimas personales.

Los otros dos dañaron seriamente el 
edificio de una caja cooperativa de 
créditos y el domicilio del ingeniero 
químico, Carlos Demeri, en la zona 
céntrica de Santa Fe.

EXTINCION DEL APELLIDO 
PERON EN POLITICA

Con la destitución de María Estela 
Martínez de Perón como presidente de la 
República, se ha extinguido de la actual 
vida política argentina el apellido Perón.

Su esposo, el general Juan Perón 
—muerto el primero de julio de 1974—, 
no dejó descendencia, pese a sus tres 
matrimonios. Además, no tuvo hermanos 
ni primos que continuaran el apellido.

De los diez Perón que figuran en la 
guía de teléfonos de Buenos Aires, 
ninguno es pariente, ni siquiera lejano, del 
líder máximo del movimiento al que dio 
nombre.

Argentina
necesitaba una reforma

MADRID, 24 (Por José Maria ALFARD, embajador y presidente de Efe).- Los 
desajustes del vivir político argehtino pudieron‘considerarse, en un tiempo, como 
explosivas manifestaciones de unas enconadas crisis de desarrollo. Era evidente que la 
Argentina de la opulencia, con su dorada imagen de inmenso granero y de ancha pampa 
de verdes pastos, necesitaba una reforma. Las nuevas circunstancias -las del país y las del 
mundo- no admitían ya el mando excluyante de unas poderosas oligarquías, por 
muchos días de bienestar que hubiesen logrado^ en su momento, para la enriquecida 
Argentina.

El movimiento justicialista buscó ser el instrumento del cambio. La incipiente 
necesidad industrializadora, forjaba una nueva clase y unos objetivos diferentes frente a 
la desbordada oligarquía agropecuaria. El gran Buenos Aires, a la par que el crecimiento 
de otras ciudades, planteaba una problemática socio-económica de urgencias de 
actualización.

Vistas así las cosas, lo previsible era que un juego de sustituciones graduales hiciera 
posible una nueva Argentina, sin demasiados enconos y traumas. Pero la lógica maniobra 
política se hizo invariable. ¿Causas? Sería muy largo su análisis. Pero una de las que 
primero saltan a la vista fue la continua apelación a la demagogia, cada vez que los 
problemas ofrecían su rostro arisco o no se sabía manejar con el ritmo justo la creciente 
máquina del Estado.

Es innegable que a ún hombre tan bien dotado para el ejercicio político, se le 
escapaban, una vez tras otra, las soluciones de entre las manos. Quizás las exigencias del 
populismo que caracterizó su movimiento, le empujaron a halagos imposibles, que 
concluyeron por imprimir un estilo demagógico a su partido.

Frente a estas circunstancias eran lógicos el recelo y las cautelas de las fuerzas 
armadas. Los militares argentinos siempre significaron la patriótica vigilancia ante los 
desconciertos del andar nacional. Aunque parezca paradójico, ha sido -la mayoría de las 
veces- un clamor populista el que les ha empujado al poder. Su papel, en la actual 
encrucijada, reviste perfiles dramáticos. La desorganización política, la desorbitación 
pública el caos económico, la lucha civil abierta, las crisis de autoridad, etc, son otros 
tantos conflictos angustiosos que reclaman rápidos remedios.

Sin demasiadas noticias, no es fácil aventurar un diagnóstico. Pero ante la nueva 
situación un español, para quien nada de la Argentina le es ajeno, sólo cabe pedir que 
ésta sepa suscitar y promover las inmensas reservas morales y materiales de ese gran 
pueblo americano. J

dA \ \ d í .e>A*1

SGCB2021



En el fascinante

RAItefe 0 seguirá la "poda'
SBIJIEH

Coordina: M. ANGEL BRUNET

Si la pasada semana lamentábamos la supresión de "Vivir para 
ver", ahora debemos hacernos eco del malestar que ha producido 
el que "Paisaje con figuras" haya sido sacado de la programación. 
Dos programas de calidad que, sin saber las causas, han dejado de 
emitirse.

Lo malo es que estos dos itítulos son sólo ei comienzo de una 
"poda" que amenaza con extenderse a otros espacios. En fin.

Con Juan 
Guerrero
Zamora
Juan Guerrero Zamora, y 

no es. tópico, es un pionero 
de Televisión Española en 
todo lo referente a la 
realización de dramáticos. 
lElfueiel primer realizador 
en este tipo de espacios que 
tuvo TVE. Fue jefe de 
Pr'ócfucción de Dramáticos 
de Radio Nacional de 
España de donde dio el salto 
a Televisión con programas 
de media hora de duración, 
para pasar más tarde a 
espacios de mayor entidad. 
“Antes del desayuno” de 
O’Neill fue su primer título, 
desde entonces muchas son 
las obras que avalan la labor 
de este realizador.

—Juan, ¿qué es ser 
realizador de dramáticos?

—Esta labor sólo puede 
definirse de una manera 
aproximada. En .primer 
lugar supone ser un director 
de escena encargado de 
mover a ios actores. Un 
segundo punto te obliga a 
ser 4ma especie de director 
de cine que tenga una visión 
de imagen clara de manera 
que esta pueda ser 
presentada al espectador de 
la manera correcta.

— ¿Qué valor tiene la 
técnica?

—Para mí fundamental. 
La técnicá es la que te 
permite presentar de una 
manera adecuada lo que 
después se va a ver, en una 
palabra es el padre del 
medio expresivo. Esto no 
quiere decir que deba 
notarse, ya se sabe que el 
pasar desapercibido es ei

televisión
mundo de la

i’.fV

más lineal. El ritmo de 
palabra e imagen teatral lo 
da el escenario, televisión y 
cine lo consiguen por medio 
del montaje.

— ¿Se debe escribir 
especialmente para 
televisión?

—Sí. Ahora bien, hay que 
pensar que Televisión 
Española debe ctrecer^una 
serie de obras que no han 
sido pensadas para ella. 
Aquí entra la labor de 
adaptación. Un adaptador 
no debe conformarse con 
cortar o amoldar una obra al
tiempo que disponga, 
labor es convertirla 
televisual.

— ¿Una de t

SU 
en

u s

mejor elogio.
— ¿Debe, 

observarse la 
del realizador?

e n t onces, 
personalidad

— Desgraciadamente se 
ve, pero no debía verse. Con 
tu propia personalidad 
ocurre igual que con la 
técnica, cuanto menos la 
capte el espectador mejor. 
Lo que pasa es que todos los 
realizadores ponemos al^o 
de nosotros en la realización
y esto es difícil 
disimular.

cine
televisión? 

—Son tres medios

de

y

de

expresión donde el arte 
dramático es el matiz 
principal, pero que en cada 
uno debe tener un especial 
modo de presentarse. Lo 
aue varía es la técnica, 

iferente, para cada medio. 
El teatro tiene una visión 
general, en cambio cine y 
televisión permiten una serie 
de enfoques con una mayor 
posibilidad. Estos dos 
últimos te perm iten 
adentrarte en la acción, 
mientras que en ei teatro es

realizaciones que te haya 
dejado satisfecho?

—Nada te deja, por lo 
menos a mí, completamente 
satisfecho. En mi 
producción filmada me ha 
dejado muy contento “El 
caballero de la mano en el 
pecho’’, donde h»^ 
conseguido una desnudez de 
la imagen francamente 
buena. En “video” he 
quedado satisfecho con “El 
Castillo’’, donde pude 
resolver las limitaciones de 
un “plató”.

-¿Qué opinión te 
merece televisión?

—Es un medio fascinante. 
Para mí que soy persona 
inestable en el trabajo me 
permite hacer cosas, 
distintas acciones y distintos 
actores. Pienso, por otra 
parte, que en televisión lo 
que haces queda para 
siempre. Por último yo diría 
que televisión es algo de 
nuestro tiempo y del futuro, 
donde las artes pueden 
expresarse de una manera 
increíble y donde su 
repercusión será 
infinitamente superior a 
cualquier otro medio.

otra vez más nuestra Televisión, por las causas que sean, vaiii 
deriva permitiendo que sean sólo programas de menor cuajii 
de baja calidad y escasa audiencia, los que mantengan el tipo» 
los esquemas.

Se ha terminado ya la serie "El quinto jinete", esa de mieái 
que un lunes sí y otro no, se empeñaba en que nuestras gentBj 
fuesen angustiadas a la cama. Y ya, desde el lunes, tenemosu» 
reposición: "Los libros", con nuevos títulos. El primero de elfe, 
"Niebla" de Miguel de Unamuno, protagonizado por Lui' 
Prendes, Mónica Randall, etc. etc.

Abrigamos la sospecha de que en cuanto a audiencia, a "L«, 
libros", como no se anden con cuidado los responsables dea» 
dramático, puede ocurrirle lo mismo que a "El quinto jinett' 
que las gentes no lo vean. Imaginamos que lejos de buscar tan 
divertidos, amenos, llenos de humor, de sonrisa y de amabiliih 
les dé por la truculencia, el drama, el contenido llenoj 
complicaciones. En resumen, la trascendencia. Yi 
telespectadores, de trascendencia estamosya hartos.

Avisamos el pelijjro antes de que comience. Luego, atnil 
que vayan llegando los datos, sabremos si "Los libros" encaj^ 
no en una audiencia que ya tiene demasiados problemas en» : i
como para, además, complicarse la vida los pocos minutosiit 
puede disfrutar de la televisión. Bueno, eso de disfrutar bí 
eufemismo. Digamos, mejor padecerla.

La noche del miércoles queda reducida a Los ríos",» <
emitirá suponemos el Guadarrama y a "La hora de...", queesui i 
dedicada a Paloma San Basilio.

DEPORTE y TELEVISION
BALONCESTO: 
FINAL DE LA 
COPA DE EUROPA

baloncesto, será a las 19,30

El dfa 2 de abril a las 
nueve y cuarto por el Primer 
Programa desde el Palacio de 
los Deportes de Ginebra se 
televisará el partido final de 
la Copa de Europa de 
Baloncesto. Aunque aún no 
se conocen los finalistas lo 
más probable es que en la 
ciudód suiza esté presente el 
Real Madrid vencedor de su 
primer partido de semifinales 
con el Villerbaune por 36 
puntos. El otro finalista 
saldrá de la semifinal entre 
los equipos italianos del 
Forst Cantu y Mobilgirgi, el 
primer partido fue favorable 
a los segundos por diez 
puntos.

También el dfa 10 se 
televisará otro partido de

por el Segundo Programa / 
desde el Pabellón Ramón 
Magarinos y opondrá al 
Estudiantes y al Real 
Madrid, la clásica emoción 
de estos choques diluida al 
ser ya el equipo blanco el 
campeón del torneo de Liga 
y no jugarse nada en este 
partido.

MOTO-CROSS: GRAN 
PREMIO DE ESPAÑA

TENIS: CIRCUITO 
DE PRIMAVERA

Los días dos y cuatro de 
abril se establecerán 

conexiones con el Club Polo 
de Barcelona en donde se 
disputa el Circuito de 
Primavera de Madrid. El 
viernes 2 a las 16,3C^ 
mientras el domingo cuatro 
se ofrecerán diversas 
conexiones de la final desde 
el espacio "Sobre el 
terreno".

Alternando con las 
conexiones de tenis el 
domingo y sobre el terreno 
también se realizarán 
conexiones con el circuito 
del Vallès en Barcelona en 
donde se disputa el Gran 
Premio de España de 
Moto-Cross, que es a su vez 
puntuadle para el 
Campeonato del Mundo. 
Junto a los especialistas 
españoles competirán los 
mejores motoristas 
mundiales como el 
americano Pomeroy, 
Andersen, Brown...

once a las ocho de la tarde se 
emitirán los clásicos 
encuentros de fútbol 
valederos para el Torneo 
Nacional de Liga en Primera 
División. Así el domingo 4 
desde el Estadio San Marnés 
se transmitirá el: Atlético de 
Bilbao contra el Español.

Mientras el día once 
desde el estadio de Atocha se 
televisará el Real Sociedad y 
Granada.

JUDO: CAMPEONATO 
DE ESPAÑA DE 
REGIONES

FUTBOL: TORNEO DE 
LIGA

Los domingos cuatro y

El domingo once y dentro 
del espacio "Sobre el 
terreno" se establecerán 
diversas conexiones para 
ofrecer algunas fases del 
Campeonato de España por 
Regiones

C/. HERNAN CORTES, 4 Principal, derecha 
Teléfonos 210890 - 214012 - ZARAGOZA

• ASESORIA FISCAL 
GESTORIA OJINAGA 0 AUTO ESCUELA

ASESORIA FISCAL: Tenenda y disfrute de automóvil 
Declaración Renta. Trabajo Personal. I. T. E., etc*'

SUCURSAL: MediaviUa, 5 Teléfono 541284 EJt: A DE LOS CABALLEROS

El miércoles 3 
¡e emitió el j 
los cuatro progra 

jabado Raffaella 
el espacio ‘ La ho 

Con el realtzao 
Marti' Maqueo 
charlado sobre la 
¿e este tipo de es\ 

-¿cómo sur^ 
¿e hacer “La 
Raffaella Carra?

^Tui llama> 
Dirección de TV 
¡i quería h> 
programa de Ra 
¿ieron una lista 
para que inti 
busqué el eq 
trabaja conm 
coreó^afo, y i 

trabajar.
-¿Hay alguru 

con los otros pr

Sigue mandando el cine, que no se mueve porque, en realüii _ 
goza de mucho favor entre los telespectadores que han tai |
,que refugiarse en los espacios cinematográficos al comproUi 
imposibilidad de que les dejen ver otra cosa. Así, en pelW 
previstas para la semana, nos encontramos con las siguientes:

"Mando perdido" es el título previsto para el jueves.k 
principales protagonistas, Anthony Quinn, Alain Delon y Clai 
Cardinale. La acción comienza en Indochina, cuando। 
armisticio de 1954, y concluye en un destacamento* 
paracaidistas mercenarios en Argelia: Entre uno y otro, la vidi* 
un coronel que de pronto se ve privado del mando.

El sábado, en la sobremesa, película de ladrones dejoi» 
golpes importantes a los que la policía no puede destan* 
porque nunca dejan huella. El autor, "Peter", un verdodi 
artista en esto de aprovecharse de lo de los demás. Hasta quM 
pronto, un día se encontrará frente a frente a algo realm»
insólito, que le hará reaccionar.

Por lo demás, los espacios habituales: telefilmes, "El ho» 
y la tierra", que cada día goza de más audiencia y el ní 
instaurado "Uno, dos, tres..." que esperamos se convierta pf* 
en programa puntero.

Parece ser que, en abril pueden producirse algunos reaf» 
en la programación y que quizá comience algún nuevo título 
cualquier manera, los momentos no son muy esperanzail» 
porque no se intuye «un cambio en planteamientos que hacei» 
meses eran válidos y ahora han quedado marginados. Es* 
dentro de una etapa lineal en la que se están obviando
sobresaltos.

Incluso "Directísimo" se encuentra con problemas a w*lo se encuentra con prooiemas 
responsables realmente preocupadoii* 
_____ ___ mA.. mi'nimn 0«»$ íde contratación y sus i—,----------- ------------- . .

semana para no sobrepasar, en lo más mínimo, esas» 
señaladas y que, la verdad, no les permiten denissi 
movimiento. De ahí que tengan ique ingeniárselas pan.
introduciendo algunos cambios, como el de concurso

AL FILO D 
"EL RESC>

inirouucieiiuu oiyuiiu» uamuiuo, uuiiiu «.I uv ..w....-.— ..
que terminó, como saben, con voces de "tongo", "tongojj^^^ 
/ / - __ :__ ______ _ .. nkaníW» bclamentable sería que no se supiese asimilar esto y se
la idea que nos parece, como tal, muy positiva.

José DE LA

GESTORIA: Matriculación, Transferencias, 
Pasaportes, Escrituras, Gas-oil, etc.

AUTO ESCUELA: Métodos modernos

El miérc 
tarde por e 
segundo e/: 
rnemoria" 
"Los raptí 
doscientos 
de Tino. S 
intervenga f 
Carolis por 
memoria to 
sentido del 
con los oj 
tiempo Car 
Ja sus rap 
amigo".

Son inU 
Palmer, 
Gasteinouvt

LOS RIOS:

^1 mién 
Primer Pro
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En directo, César Pérez de Tudela

or las causas que sean, va 
programas de menor cuaytú

, los que mantengan el tipoa '

I quinto jinete", esa de miedi 
maba en que nuestras gentes«| 
a, desde el lunes, tenemosun 
/os títulos. El primero de ellos,' 
no, protagonizado por Lug

en cuanto a audiencia, al» 
lidado los responsables denj 
smo que a "El quinto jimie* 
irnos que lejos de buscar teste 
lor, de sonrisa y de amabilidx 
trama, el contenido lleno 1 
m, la trascendencia. Y li 
ístamosVa hartos.
iue comience. Luego, amdit 
remos si "Los libros" enc^I 
demasiados problemaseiài 
la vida los pocos minutosiii 
Bueno, eso de disfrutares! 
;erla.
a reducida a "Los ríos",íi 
I y a "La hora de...", queesttí

o se mueve porque, en reaUM 
telespectadores que han tail 
lematográficos al comprotel 
er otra cosa. Así, en pelíc* 
mtramos con las siguientes: 
o previsto para el jueves. Si 
y Quinn, Alain Delon y Cltfi 
za en Indochina, cuando!, 
lye en un destacamento' 
lia: Entre uno y otro, lavido» 
ivado del mando.
película de ladrones deji* 

a policía no puede desbani 
autor, "Peter", un verde*

e lo de los demás. Hasta 
ente a frente a algo realm*

rituales: telefilmes, "El hoi* 
3 de más audiencia y el fd 
e esperamos se convierta pí*

len producirse algunos reajtót 
comience algún nuevo título^^ 
)s no son muy esperanzad* 
in planteamientos que hací* 

quedado marginados. Estt* 
la que se están obviando'

¡uentra con problemas alJ*^ 
les realmente preocupadoiií 
n lo más mínimo, esast*

no les permiten demi* 
igan ique ingeniárselas
como el de concur 

voces de "tongo", ' 
ese asimilar esto y se 
muy positiva.

disfrute de automóvil^

Personal. I. T. E., etc*'

ferencias, 
is, Gas-oil, etc.
irnos

CARRA
El miércoles 3 de marzo, 

ie emitió el primero de 
cuatro programas que ha 

Lbado Raffaella Ca^a para 
^lespiKio "I.<¡ hora de...

Con el realizador Enrique 
ftt' Maqueda hemos 

charlado sobre la realización 
de este tipo de espacios.

..¿Cómo surgió la idea 
de hacer “La hora de 
Raffaella Carrá?

Fui llamado por la 
Dirección de TVE para ver 
ri auerta hacer este 
(jro^ama de Raffaella. Me 
iron una lista de artistas 
para qne interviniesen, 
busqué el equipo que 
trabaja conmigo y al 
coreógrafo, y me puse a

de

“La hora de...”?
— Cada creador tiene su 

estilo personal. Cualquier 
detalle de realización 
caracteriza a un 
determinado realizador. Por 
ejemplo, entre Lazarov 
García de la Vega, se 
diferencia claramente un
estilo. Supongo

trabajar. , '
-¿Hay alguna diferencia 

con los otros programas de que

Ví>

conmigo ocurrirá lo mismo, 
detalles que me diferencien 
y que caractericen.

— ¿ Y entre los cuatro 
programas de Raffaella, hay 
diferencias entre sí?

— En cuanto estructura 
del programa no las hay, en 
cuanto a participantes, sí. 
Es decir, según los artistas 
que intervengan, estará más 
personalizado con el mtindo, 
esto es, sin son artistas 
sudamericanos, será más 
personalizado con el mundo 
latinoamericano, lo mismo 
sueede con el mundo 
anglosajón —en el que 
interviene Andy Williams — 
con el italiano, etc... 
También depende del 
montaje, según se haga de 
una manera u otra.

— ¿Prefieres hacer 
programas musicales o 
prefieres otro tipo de 
espacios?

—Me da lo mismo, el que 
yo haga pro gramas 
musicales no quiere decir 
que sea precisamente lo que 
más me guste. Por ejemplo, 
me gustaría mucho hacer un 
teatro.

—Parece que el primer 
programa de Raffaella Carrá 
ha sido bien acogido, ¿te 
sientes satisfecho tú?

— Sería muy pedante 
decir que no. Estoy 
satisfecho y espero que los 
programas restantes estén al 
mismo nivel que el anterior.

La MONTANA me
enseñó a escribir

Hacer una "entradi//a" a una entrevista con Pérez de 
Tude/a, es a/go innecesario. Su personalidad / su historial 
de montañero es demasiado amplio como para intentar 
presentarlo en unas pocas líneas. César Pérez de Tudela es el 
alpinista más famoso de España, no sdlo por sus escaladas, 
sino por la transcendencia de sus quehaceres y su muy 
amplia dosis de conflictividad. La muerte de su compañero 
de cordada^ Fernando Martínez en el monte chileno 
Sarmiento lo ha vuelto a la actualidad.

—César, ¿qué pasó?
— Atacamos el monte 

Sarmiento, realizando una 
escalada técnicamente 
perfecta. Faltaba poco para 
llegar a la cima y se nos vino 
un bloque de hielo encima. 
Fernando iba en cabeza y 
fue golpeado, clavé un 
gancho como pude y allí 
quedamos colgados. Tardó 
dos días en morir y cuando 
tuve la seguridad de esto 
volví por la misma ruta que 
la ascensión. Como pude 
llegué a la playa donde 
halónos quedado con la 
Armada chilena para la 
recogida y aquí estoy en 
período de reestableci
miento.

—Estoy vivo de milagro y 
tengo que recuperarme.

— ¿Fernando Martínez 
estaba preparado para estas 
escaladas?

—Mi compañero era un 
gran alpinista y estaba 
perfectamente preparado.

Esto ha sido cosa de mala 
suerte, le ha tocado a él 
pero podía haber sido yo el 
muerto. Son cosas de la 
vida. Pero que nadie dude 
de la preparación de 
Fernando.

para mí, la montaña ae ha 
convertido en mi modo de 
vida. Ella me ha enseñado a 
escribir, me ha empujado a 
estudiar periodismo, he 
aprendido muchas cosas. 
Incluso pienso volver algún 
día a la policía, 
dedicándome a alguna

INCLUSO MI BOLSILLO LA NECESITA

IGUAL PODIA SER YO EL MUERTO

— ¿Con todo esto, sigue 
mereciendo la pena la 
montaña?

—Creo que sí. Además

especialidad de montaña. Mi 
espíritu necesita de la 
montaña y mis bolsillos 
también.

de /as

HBjj^oíicias
abril en La Haya. En este espacio rodado 
íntegramente en las Islas Canarias, Braulio 
interpretará canciones como: "Déjalo volver", 
"Carmen Mary", "A mi guitarra", "A tí que 
hoy despiertas a la vida", "Tras el cristal", 
"Mujer de una sola noche" y "Sobran las 
palabras".

Amparo Madrigal (Tiple cómica), Fernando 
Aranda (Tenor cómico), José María del Val 
(actor) y los coros de R TVE.

RECUERDO DEL TELEFILME: 
HEC RAMSEY

EL HOMBRE Y LA TIERRA

AL FILO DE LA MEMORIA: 
"EL RESCA TE"

El miércoles 31 de marzo a las ocho de la 
tarde por el Primer Programa se televisará el 
segundo episodio de la RAI "al filo de la 
memoria" que lleva por título "El rescate". 
"Los raptores piden a la familia Carolis, 
doscientos millones de liras por la liberación 
de Tino. Su mujer pide a la policía que no 
intervenga pues teme por la vida de su marido. 
Carolis por su parte, ha ido grabando en su 
memoria todos los detalles que le permitía su 
sentido del tacto, pues los raptores le tenían 
con los ojos vendados. Durante todo este 
tiempo Carolis ha trabado confianza con uno 
de sus raptores a quien tutea y llama "Mi 
amigo".

Son intérpretes de este episodio: Renzo 
Palmer, María Grazia, Marescalchi, Niño 
Gasteinouvo y Antonio Rais.

LOS RIOS: EL TINTO

dedicada al TINTO. "Accmpañaremos en el 
curso del rio Tinto desde su nacimiento en 
Granada hasta su confluencia con el Odiel en 
La Rábida.

Con este segundo episodio dedicado a la 
Altanería y que se emite el viernes 2 de abril 
por el Primer Programa a las 10 de la noche, el 
profesor Felix Rodríguez de la Fuente, 
termina el tema de la doma de halcones de 
alto vuelo y su utilización en aeropuertos 
civiles y militares.

REVISTA DE CINE: LO^ OSCARS 
DE ES TE AÑO

El sábado 3 de abril a las 8 de la tarde y 
por el Segundo Programaa se proyectará un 
episodio de la serie "Hec Ramsey"dentro del 
espacio "Recuerdos del Tele filme" que lleva 
por título "Hec Ramsey —primera parte—". 
Son los principales intérpretes Richard Boone, 
Rick Leenz y Sharon Acker.

Hec Ramsey abandona su turbulenta vida 
en Texas para dirigirse a trabajar como 
ayudante del sheriff de un pueblo. Camino de 
SU destino unos individuos asaltan la 
diligerKia. Una vez en el pueblo, aparece 
asesinado un matrimonio de granjeros.

"PANSEQUITO" EN FLAMENCO

LA HORA DE... RAFFAELLA 
CARRA (IR

El miércoles 31 de marzo a las 10 de la 
noche y por el Primer Programa, Televisión 
Española, emitirá el segundo programa 
dedicado a la actriz-cantante italiana Raffa^lla 
Carrá. Como artistas invitados actuarán Cuco 
Sánchez, Jorge Cafrune y Roberto Carlos. La 
coreografía es de Gino Landi y la realización 
de Enrique Martí Maqueda.

El miércoles 31 de marzo a las 8 de la 
tarde, y por el Segundo Programa, el espacio 
Revista de Cine, contará con la presencia del 
profesor Rodríguez de la Fuente y diversos 
reportajes sobre el rodaje de la película 
"Lucky Lady" con entrevistas a Burt 
Reynolds, y Liza Minnelli, así como otro 
dedicado a la concesión de los Oscars de este 
año.

El programa "FlamerKo" del sábado 3 de 
abril a las 21 horas por el Segundo Programa 
cuenta con la actuación de José Cortés 
"Pansequito del Puerto", acompañado por el 
guitarrista Pepe "Habichuela ".

LA CLA VE: "EL NEGOCIO 
DE LA ENSEÑANZA"

ESPECIAL "BRAULIO" 
EUROFESTIVAL 76

PEQUEÑO ALBUM DE LA ZARZUELA 
EL CANTAR DEL ARRIERO •

Fl miércoles a las nueve ^y media por el 
Primer Programa le serie Los Ríos estaré

Bajo el t^ulo "Impresiones Canarias" y 
con guión y realización de Miguel Lluch, el 
jueves 1 de abril a las 23 horas, se ofrecerá un 
programa especial dedicada^^al representante 
de RTVE en el próximo festival de la Cgncián 
de Eurovisión que se celebraré el día^3 de

El viernes 2 de abril a las 8 de la tarde, por 
el Segundo Programa el espacio "Pequeño 
album de la zarzuela" presentará diversas 
interpretaciones de la Zarzuela "El cantar del 
arriero ".

Actúan como intérpretes: Sergio de Salas 
(Barítono), Mari Carmen Solves (Soprano 
lírico ligera), 'Octavio Albares (Tenor),

El espacio de "La Clave" del domingo 4 de 
abril a las 9 horas de la noche por el Segundo 

Programa estará dedicado en esta ocasión al 
negocio de la ertseñanza.

A lo largo de sus tres horas de emisión —en 
directo— se incluye un largom' '’■aie 
relacionado con el tema de la noche, se^ do 
de un coloquio con diversas persona ocJes 
invitadas al programa. Los teleespt .aderes 
podrán intervenir por medio de errta ^as 
telefónicas.

^^^«:,:^W«WH»l«*M*W**«*»*********^^
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dCARTElERAh
TEATROS

ARGENSOLA. — Hoy despe
dida. 7 tarde. 10’45 noche. 
Fabio Zerpa: El OVNI y su» 
misterios. Par apsicologia. 
Ley de Causalidad, Reencar
nación. Mañana: Las tribu
laciones de un chino en Chi
na. (Mayores 14 y menore» 
acompañados).

PRINCIPAL. — (Teatro Na
cional de Zaragoza). Maña- 
n^ noche 10’45, presenta
ción «Camelamos Naquerar» 
■(Propuesta para una danza 
flamenca de arcángeles mo
dernos). Dirección, Mario 
Maya. ¡Tres únicos díasl

CINES DE ESTRENO
ACTUALIDADES. — 5-7-9 y 

10’45 (May. 14 y menores 
acompañados). Sangre en la 
tumba de la momia. Color. 
Andrew Keir, Valerie León.

AVENIDA. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). La última noche de 
Boris Grushenko. Woody 
Allen. Diane Keaton.

CERVANTES. - 5-7-9 y 10’45 
(May. 18). Abdicación. Tech
nicolor. Liv Ullman. Peter 
Pinch.

COLISEO. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). 5.* semana: Cría 
enervo». Un film de Carlos 
Saura, con Geraldine Cha
plin, Ana Torrent.

COSO. — 5-7-9-10’45 (Mayo
res 18). Lucky Luciano. 
Technicolor. Gian María Vo
lonté, Edmond O’Brien, Rod 
Steiger. '

DON QUIJOTE. — 5-7’15-10 30 
(May. 18). 2.* semana: Man
dingo. Technicolor. James 
Mason, Susan George, Perry 
King.

DORADO. — 5 y 7 tarde (To
dos públicos). 2.“ semana; 
Heidi en las montañas. En 
pantalla grande, color, ba
sada en el libro de Juana 
Spyrl. 9 y 10’45 (May. 18). 
Separación matri raoniaL 
Jacqueline Andere, Ana Be
lén.

FLETA. — 5-7-9-10’45 (Mayo
res 18). 2.* semana: A la 
Legión le gustan las muje
res... A las mujeres le» gas
ta la Legión. Femando San
cho. Bebé Palmer. Mlrtha 
MiUer.

GOYA. — 5-7-9-10’45 (Mayo
res 18). Amor anónimo. Flo
rinda Bolkan. Massimo "’.a- 
nieri.

MOLA. — 5-7-9-10’45 (Mayo
res 14 años y menore.^ acom
pañados). El alegre divor
ciado. Paco Martinez Soria. 
2.“ semana. Technicolor.

PALACIO. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). 3.* semana: Ma
nuela. Charo López, Fernan
do Rey, Máximo Valverde, 
Carmen Platero.

PALAFOX. — 5-7’15 y 10’30 
(May. 18 y 14 acompañados). 
3.* semana: Odessa. Tech
nicolor. Jon Voight, Mary 
Tamm, Maximilian Schell.

REX. — 4’45-6'45-9-10’45 (Ma
yores 18). 2.* semana; Sen
sualidad. Eastmancolor. Fer
nando Fernán Gómez, Am
paro Muñoz.

VICTORIA.—fl-ï-9-«)’4S (Ma
yores 18). Un día eon Sergio. 
Cinemascope - Eastmanco
lor. Lina Morgan, Juan Luis 
Gallardo.

CINES DE ARTE Y ENSAYO
BUSEOS. — 5-7-9-10’45 (Ma

yores 18). Tommy. Techni
color. Un film de Ken Rus
sell, con Ann Margret, Oliver 
Reed, Roger Daltrev.
CINES DE REESTRENO

ARLEQUIN. — 5-7-9 y 10’45 
(May. 14). Lo matM tú... 
• lo mato yo. Cinemascopo- 
Bastmanoolor. Mark Damon, 
Tim Long.

DUX. — 5-7-9-10’45 (May. 18 
años y 14 acompañados). 
Billy do» sombreros. Grego
ry Peck, Desi Ama» Jr. Bast
mancolor.

GRAN VIA.—5-7-9-10’45 (Ma
yores 18 años). ¡Dio» mío, 
cómo he caído tan bajo! 
Eastmancolor. Laura Anto
nelli. Alberto Lionello.

LATINO. — 5-7-9-10’46 (Ma
yores 18). Una inglesa ro
mántica. Glenda Jackson, en 
im film de Joseph Losey.

MADRID. — SALA 1: 6-7’30 y 
10’30 (May. 18). Como lie
bre acosada. Technicolor. 
Jean Louis Trintignant, Lea 
Massari.
SALA 2: Desde las 4’45 (To
dos públicos). El contragol
pe. Cinemascope - Eastman
color. Giuliano Gemma, 
Ricky Brunch.

NORTE. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18 y de 14 acompaña
dos). Chantaje a un adul
terio. Lea Massari. Michel 
Bouquet.

OLIVER. — 5-7-9-10’45 (Me
nores acompañados). Bran
nigan. John Wayne, Richard 
Attenborough.

PARIS. — 5-7-9-10’45 (Mayo
res 18). ¡Jo, papá! Eastman
color. Ana Belén, Antonio 
Ferrandis,

PAX — 5-7-9-10’45 (Mayores 
14 años y menores acompa
ñados). Dos golfos en el 
Oeste. Luc Merenda, Alf 
Thunder. Technicolor.

RIALTO. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). Celos a la italia
na. Claudia Cardinale, Ugo 
Tognazzi.

ROXY. — 5-7-9-10’45 (Mayo
res 18). Yo soy fulana de 
taL Eastmancolor. Conchita 
Velasco. Femando Fernán 
Gómez.

SALAMANCA. — 5-7-9-10’45 
íMay. 18). El chulo. Javier 
Escrivá, Nadiuska, Helga 
Line.

VENECIA. — 5-7-9-10*45 (Ma
yores 18). La leyenda de 
Nigger Charlie. Fred Wil
liamson, D’UviUe Martin.

PALACIO DEL HIELO
EL IBON. — Sesiones de pati

naje: Matinal de 11 a i 30. 
Tarde continua desde las 4 
hasta las 12’15. Cafeteria 
Formigal Hielo.

"E L PAPAGAYO"
Kkgante. .Scledo. Distinto. "La 
(ijfrreûcia 4« su ambiente' . San 
Ignacio de. Loyola. 3. leléfono: 
21IB-TG.

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

CANCELA

Moclie de sábado; Eicsia de 
noche para matrimonios 
jotenes. Consumición incluida 
Sallados y festivos, tarde, fiesta 
joven, leí. 255 184

Sálji ■de f iestas. Royo, 5. 
leléfono 211259. Siempre, las 
mejores atracciones 
ihtefnacionales. Y LA 
cavOj.a de oro mi SICAL

STORK-CLUB

GRAWERCLUB

Cómodo, personal y diferente. 
(]/ Moncayo, CASET A.''

lanlc: especial parejas. Noche: 
discuteca-a-lub hasta las 3 de‘la 
madrugada. Centro ciudad. 
Independencia, 19. 'Ilfn. 
21 18(14

LOS i
‘ESTRENOS

Cine ELISEOS
"TOMMY"

Director: Ken fíusse/i.
Fotografía en color.
Intérpretes: Ann Margret, Oliver 

fíeed, Roger Daltrey.
Estamos ante una obra 

cinematográfica que desencadenará 
una serie de polémicas, por muy 
diversas razones.

En primer lugar se trata de una 
ópera rock (al margen del mayor o 
menor respeto de Ken Russell por el 
original teatral), lo cual dividirá al 
público en dos sectores: los que 
gustan y los que no gustan de ese tipo 
de música.

El film trata un problema —o 
mejor una serie de problemas— sobre 
la juventud, la religión y el 
idolatrismo creado por la sociedad de 
consumo y por la industrialización de 
determinados valores. El hecho de 
que este "mensaje" (la película —y 
supongo que la obra original 
también— entra dentro del más viejo 
cine "mensajero" en el sentido más 
peyorativo que Vds. quieran) sea 
simplista y ambiguo, es otro 
problema. Para unos será un film que 
dice muchas cosas. Para otros, un 
simple aprovechamiento de algunos 
aspectos de la juventud de hoy con 
unos fines evidentemente comerciales 
a causa del abuso, el rebuscamiento, 
la falta de respeto, etc. (No 
recomendable para público "carca").

Otra división de público estará 
determinada por el propio realizador: 
Ken Russell goza de adictos 
incondicionales (para los cuales su 
cine es una revolución ética y 
estética) y enemigos acérrimos desde , 
sus primeros films-escándalo ("Los 
diablos", "Mujeres en el amor", 
"Music Lovers"...). Aparte los que 
degustaron su "The Boy Friend".

Creo que es difícil decidirse sobre 
el arcaico sistema de hacer un 
comentario poniendo la obra 
"buena" o "mala" Simplemente 
bastará la sinceridad de decir "a mi 
no me ha gustado".

Para un servidor, Ken Rusell 
siempre me ha parecido un tío listo y 
aprovechado que ha sabido entender 
muy bien el tinglado de la industria 
cinematográfica. De seguro que sabe 
hacer cine como bien demuestra en 
algunas secuencias de sus obras. Pero 
le gusta más "hacer su número 
particular", y de ahí que su cine sea 
artificioso, oportunista, destructivo 
en muchos aspectos morales e 
ideológicos (lo que puede ser a veces 
refrescante). No digamos ya en el 
capítulo "técnico".

Sauna física y espiritual aparte, 
creo que "Tommy" consigue lo que 
se propone el autor, lo que se 
propuso el director, lo que quiere la 
propaganda y, sobre todo, lo que 
quiere el productor: ser un film del 
que se hable mucho. Queiunido a las 
actuales circunstancias 
pseudo-apertúricas del país, lo puede 
convertir en un beneficioso negocio.

Alberto SANCHEZ

PACIFICO

Exclusivo para novios, ron 
nuevo sonido y música de 
actualidad. Se.sión () a DI. Ilfno. 
211137.

LIVERPOOL 
DISCOTHEQUE

La discoteca «¡ue prefiere la 
.Invenliid para las larde de los 
sallados y festivos. ¡ALECRE, 
(X)N \||)A! (lamino de las 
lórres. 96.

CHARLESTON 
AÑOS 20

DESPUES DE SU BODA, 
BAILE EN CHARLESTON. 
Dirección y Teléfono 39695 2.

ASTORG'S

La nueva discoteca, abierta de ,5 
tarde a 3 madrugada, vuelve a su 
arnliiente.
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TELEDIARIO.
Primera edición.

REVISTERO.
Director: Antonio D 
Olano.
Ayudante de direc
ción; Jesús María de 
la Calle.
Realizador: Roberte 
Llamas.

NOVELA (cap. XIII). ♦ 
• Pequeneces», del P. 
Coloma.

CUARTO Y MITAD. 
Programa dedicado a 
la orientación del con
sumo alimentario.

DESPEDIDA Y CIERRE.

TARDE
CARTA Dfc AJUSTE. 
• Diez melodías vas
cas». Jesús Guridi.

APERTURA Y PRESEN
TACION.

AVANCE INFORMA
TIVO.

UN GLOBO, DOS GLO
BOS, TRES GLOBOS.

Para los pequeños», 
¡Abrete, Sésamo!».

8,00

9,00
COLOR

9,40
COLOR

10,10
COLOR

11,15
COLOR

11,30

11,35

Al FILO DE LA ME-
MORIA. ♦ 
«Secuestro» (I 
questro).
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LOS

Director: Leandro Cas
tellani.
Guionista Flavio Pico- 
lini.
Intérpretes; Renzo Pal
mer, Niño Castel- 
nuovo.

NOCHE
TELEDIARIO.
Segunda edición.

LOS RIOS.
«El Tormes».

LA HORA DE...
• Paloma San 
Realización: 
Lazarov. 
Coreografía: 
rio.

Basilio».
Valerio

Don Lu-

Como artistas invita
dos actuarán; Richard
Cocciante. Nicole
Croisielle, Hermanos
Calatrava 
Waitzmann.

y Adolfo

ULTIMAS NOTICIAS.

REFLEXION.
Espacio religioso.

DESPEDIDA Y CIERRE.
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CARTA DE AJUSTE.
«Ciclo: The Rithm & 
Blues - The Allman 
Brothers».
«Palabras gastadas». 
«Ramblin man», «Co
me and go blues», 
«Southbound», «Jessi
ca», «Pony Boy»,

PRESENTACION Y 
AVANCES.

REVISTA DE CINE.
• Núm. 72».
Dirección y presenta
ción: Alfonso Eduardo 
Realización: Carlos 
Manuel Lemos.

9,30
COLOR

10,00

. 11.30

Otros colaboradores: 
Alfonso Sánchez.
NOTICIAS EN EL SE
GUNDO PROGRAMA. 
Información nacional 
e internacional.

CINE CLUB. ♦
• Código criminal» 
(The criminal code).
Director: 
Hawks. 
Intérpretes:
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mings. Boris Karloff y 
Mary Doran.
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PAGO-PAGO POLINESIAN - BAR

DISFRUTE UD. DE SU BEBIDA EXOTICA 
0 TRADICIONAL EN LAS NOCHES DE

PAGO-PAGO/ DOCTOR cerradAz30

PARSIFAL IGUANA

La música, más original y el 
arnliiente más agradable. Sevilla, 
6. I'elefono, 379200.

Juventud, ritmos, diversión, 
Precios jóvenes. C/ Madre 
)édruna, I 1. Teléfono, 217052

SENECA

N U E V A - D 1ST IN '1' A- A CT L Al.. 
El mejor sonido con la música 
del momento. Ya se dice: "Esto 
es Séneca y su ambiente”. LA 
RIPA, 5

Reunión y Juventud, en un 
ambiente distinto.. 
Recientemente inaugurado, en 
San Juan de la Cru?,, 28.

GALLERY 2

Si busca tranquilidad y 
reservado ambiente, tenemos lo 
que Vd. desea. Liñán, 8 (detrás 
telefónica, S. Vicente Paúl), 
l'fno. 291 166

1800
Recuerde los éxitos de ayer, viva 
los actuales y conozca los 
futuros viajando a través de la 

i música, (úivia, lO.
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La Universidad, esta mañatia La 'ATE' VOLO
LOS AYUDANTES DE CIENCIAS

SIGUEN EN PARO
eLA ELECCION DE DECANO DE DERECHO, SIN FECHA
• EL PATRONATO SE REESTRUCTURA
• PANCARTA Y CARTELES

ZARAGOZA, 24 (ARAGON/exprés).- 
Continúa' la normalidad en la Universidad 
desde que el lunes abrió nuevamente sus 
puertas para impartir las clases. Esta maña
na la asistencia de alumnos ha sido ostensi
blemente superior a la de los dos días ante
riores, registrándose mayoritaria afluencia 
de alumnos en las facultades de Derecho y 
Ciencias; también Medicina registró un ele
vado índice de estudiantes dentro de sus 
promedios habituales.

Los profesores ayudantes de la facultad 
de Ciencias continúan el paro iniciado hace 
ya más de cuarenta días. Las promesas que 
les llegaron desde el Ministerio, por ahora, 
no han sido materializadas y su decisión 
inmediata es no reanudar las clases h^ta 
que el salario quede aumentado definitiva
mente y ellos perciban “ipso facto” los 
emolumentos acordados.

En Derecho se ha celebrado alguna 
asamblea aislada para tratar la postura de 
los cursos respecto a las mediaas selecti
vas que durante los próximos días se some
terán a estudio entre todos los universitarios

ELECCION DE DECANO DE DERECHO

EN EL CAMPUS
reunión comenzó a las once cuarenta y 
cinco en el tercer piso del Rectorado. Asis
tieron a la misma el alcalde de Teruel y de 
las cinco restantes provincias se presentaron 
varios concejales en representación de los 
alcaldes. Los presidentes de las corporacio
nes de Zaragoza y Huesca, por estar eñ 
Madrid no asistieron, excusándose también 
los de Logroño, Soria y Pamplona.

Mañana se celebrará la elección del re
presentante de los colegios profesionales 
ya que el hasta ahora integrante del Patro
nato, don José María Lasala, ha cesado por 
haber ocupado el cargo durante el tiempo 
reglamentario, cinco años.

La próxima semana, con todos los esca- 
ños inferiores cubiertos, se procederá a la 
elección del presidente del Patronato, ya 
que don Femando Cuenca cesó en el cargo 
por cumplirse también el tiempo reglamen
tario. Hemos de añadir que, según nos han 
comunicado, el señor Cuenca no se presenta 
a la reelección. Su mandato anterior duro 
diez años, ya que fue reelegido en una 
ocasión.

el CHALET
BILBAO, 24 (Europa Press).- A las 

3,30 horas de la mañana de hoy, 
individuos aún no identificados colocaron 
una carga que explotó y voló el chalet, 
recién construido y a punto de inaugurar, 
propiedad del industrial pastelero 
vizcaíno don Jesús Erezuma Bilbao, en el 
barrio Forua del municipio vizcaíno de 
Guernica.

En el chalet ya había diversos 
electrodomésticos y otros enseres, aunque 
los muebles no habían llegado aún. Según 
las primeras evoluciones, los daños 
provocados por la voladura se calculan en 
unos seis millones de pesetas.

En las paredes caídas del chalet han 
aparecido inscripciones como "Gora 
España", "Gora Euskadi", "ATE no

perdona: primer aviso", "muerte a ETA" 
y "Euskadi sin traidores". Se cree que las 
iniciales A.T.E. pueden responder a las de 
"anbterrorismo E.T.A.", grupo al que se 
atribuyen atentados y acciones 
perpetradas en octubre y noviembre 

pasados.

La Guardia Ci,vil ha iniciado gestiones 
encaminadas a descubrir a los autores de 
la voladura. En algunos medios se cree 
que este atentado iba dirigido contra otra 
persona, detenida meses atrás por la 
Guardia Civil como presuntamente 
relacionada con miembros de E.T.A. Esta 
persona es propietaria de un chalet 
próximo al lugar donde se ha producido 
la voladura y también en construcción.

UNO DE ELLOS, A MANOS DEL HIJO DE SU VICTIMA

EDIDA Y CIERRE. 
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Respecto a la elección de decano de 
Derecho diremos que, según fuentes gene
ralmente bien informadas, puede posponer
se hasta pasadas las vacaciones de Semana 
Santa ya que los preparativos van lentos y 
las vacaciones están encima. Estos días pasa
dos tuvieron lugar algunas entrevistas con 
el rector sobre este tema. Acudieron al rec
torado los candidatos señores Lalinde y 
Rivero. Estas reuniones previas, aunque no 
ha trascen^do lo tratauo, se supone que 
irían enr u^OHadas a aclarar algunos asuntos 
que en la anterior elección quedaron oscuros 
y entorpecieron la misma.

PANCARTA Y CARTELES

También esta mañana en el campus apa
reció una enonne pancarta firmada por un 
partido ilegal y colgada entre dos arboles 
3ue decía textualmente: “Por una Universi- 

ad democrática aragonesa. Gestión tripar
tita para un funcionamiento demócratíco. 
Autonomía para una Universidad que cubra 
las necesidades y aspiraciones del pueblo 
aragonés. Por un sindicato unitario de estu
diantes”

Además de esta pancarta, las distintas or
ganizaciones ilegales pegaron carteles en las 
facultades en los que explicaban diversos 
asuntos acaecidos en los ultimos días. Una 
novedad apareció hoy en la Universidad: 
varios folios adheridos en las paredes de las 
facultades invitaban a los estudiantes a com
prar posters de Marx, Lenin, Mao y Engels 
al precio de cincuenta pesetas.

EL PATRONATO
SE REESTRUCTURA

El Patronato universitario está tomando 
una movilidad inusitada en estos últimos 
días, pues <‘slán si«‘ndo elegidos varios 
nuevos representantes de diversos organis
mos. Así esta mañana los alealdes de las seis 
provincias que componen el Distrito univer
sitario debían darse cita en el rectorado para 
elegir entn- ellos al nuevo representante en 
el mismo por cesar <‘l señor Homo Liria. La

Madrid, 24 (Europa Press).— 
í^<!presentantes de “Causa Ciudadana”, 
g^po político recientemente constituido

Madrid, se han reunido con el 
^^cretario general del Movimiento 
Europeo, Robert van Schendel, que se 
encuentra en la capital española, según se 
mforma a “Europa Press” en medios 
allegados a este grupo.

Por parte de “Causa dudada na” 
participaron en las reuniones don 
l'ernando Eernández, don José María

EL SEÑOR MERINO, 
MIEMBRO DEL PATRONATO

s

La reunión que se inició alrededor de las 
doce del mediodía para elegir un 
representante entre los alcaldes de 1^ 
provincias del Distrito en aistitución del Sr. 
Horno Liria, ha finalizado a los dos de la 
tarde y la votación ha desembocado en la 
eJección del alcalde de Zaragoza, don Migud 
Merino, como nuevo representante de los 
alcaides en el Patronato.

I

Sanz Pastor, don José Luis García López 
y don Arturo Moya.

En estas reuniones fue examinado el 
momento político español, así como los 
condicionamientos y posibilidades de una 
posible integración de “Causa (.'iudadtina ” 
en el mítvimiento europeo.

Los representantes del grupo español 
han sido invitados a trasladarse a Pruselas 
para participar en nuevas reunitotes i on

curoffid.

DOS LABRADORES 
ASESINADOS

SEVILLA, 24 (Cifra).— Dos hombres 
muertos es el balance de un tráfico suceso 
registrado en la zona conocida por Sierra de 
la Cruz, dei término municipal de la 
localidad sevillana de Lora del Rio.

Las víctimas han sido Francisco Jiménez 
Soria, do cuarenta y dos artos de edad, 
casado, con dos hijos, natural y vecino de 
Lora, que murió a manos de José López 
Rodríguez, de sesenta y ocho artos de edad, 
casado, con tres hijos, natural de 
Constantina y vecino de Lora, y éste mismo, 
a quien mató un hijo de Francisco.

Según parece, desde hace tiempo existían 
rencillas entre ambos propietarios, Francisco 
y José, por cuestiones de los limites de sus 
respectivas parcelas, vecinas entre sí, y 
porque el ganado de uno y otro solían 
traspasar a veces dichos límites. En alguna 
ocasión incluso había tenido que intervenir 
la Guardia Civil para llamar al orden a 
ambos y levantar atestados de los hechos 
ocurridos.

Hasta que en la tarde del lunes, cuando 
Francisco Jiménez volvía do recoger comida 
para su muía, José López le salió al camino 
armado con una escopeta vieja de un solo 
cartón, cubierta de esparadrapo o algo 
similar en algunas zonas y que, por lo visto, 
no estaba declarada ni registrada por la 
autoridad,

l_ a esposa de Francisco, Maria 
Bernardino, y su hijo varón, Gregorio, se 
encontraban limpiando una piscina de la 
casa y en el interior del hogar, 
respectivamente, cuando oyeron un disparo, 
saliendo inmediatamente hacia el lugar 
donde había sonado para ver lo sucedido.

Según la declaración de Gregorio, cuando 
éste llego al lugar pudo ver cómo su padre se 
levantaba del suelo y daba la espalda a José, 
aun presentando síntomas de haber recibido 
un disparo en la cara. En ese momento el 
homicida volvió a disparar, abriendo un 
enorme agujero entre los complatos de su 
victima, que se desplomó en el suelo.

Gregorio corrió hacía ellos y José le 
disparó, pero falló el blanco y entonces, 
mientras recargaba la escopeta, el joven llegó 
hasta su lado y le redujo, agrediéndole con 
una piedra con la que le golpeó repetidas 
veces hasta dejarle moribundo.

Conseguido esto Gregorio tomó el cuerpo 
de su padre y, en un automóvil, lo trasladó 
al ambulatorio de la seguridad social, donde 
falleció poco después de su ingreso.

Tras esto, volvió al lugar de los hechos, 
donde encontró a la Guardia Civil, a la que 
se entregó, pasando a la cárcel municipal 
donde quedó a disposición de las 
autoridades judiciales, aunque salió al día 
siguiente, ayer martes, para presidir el 
sepelio de los restos mortales de su padre, 
escoltado por una pareja de la Guardia Civil.

José, que había sido conducido también 
urgentemente al ambulatorio, dejó

igualmente de existir, recibiendo sus restos 
cristiana sepultura igualmente ayer martes.

Según se asegura, Francisco era un 
hombre de buen carácter / 'trabajador que 
pasaba largas temporadas en otros lugares ya 
fuera como bodeguero en un hotel de la 
costa levantina (Gandía) o recogiendo 
aceituna en Marmolejo, de donde acababa 
prácticamente de volver con su familia 
cuando se han registrado estos trágicos 
acontecimientos.

Una proyectada 
manifestación en 
solidaridad con el 
director de ''Doblón

Carece de 
autorización

^*ADRID, 24 (Europa Press).—Carece 
de autorización una manifestación 
proyectada por un grupo de personas para 
esta tarde entre la plaza de Callao y el 
Ministerio de la Gobernación, según se 
informa a Europa Press en fuentes 
competentes. El motivo alegado para (a 
manifestación era expresar solidaridad 
con el periodista señor Martínez Soler, 
recientemente apaleado por unos 
desconocidos.

El motivo de que tal proyectada 
manifestación no esté debidamente 
autorizada es que ninguna petición ha 
sido formulada dentro del tiempo y en la 
forma que se precisan.

Se espera que la Dirección General de 
Seguridad facilite una nota a este 
respecto.

Como se sabe un grupo^de unos 60 
profesionales, la gran mayoría periodistas 
y algunos estudiantes de la Facultad de 
Ciencias de la Información se reunieron el 
lunes en los locales de la Asociación de la 
Prensa de Madrid bajo la presidencia de 
los vocales señores Castellóy Bustamante, 
en la que acordaron “comunicar” su 
proyecto de celebrar una manifestación al 
ministro de la Gobernación, para hoy 
miércoles.

La junta directiva de la Asociación 
de la Prensa de Madrid no ha tenido 
n in gunaintervención en el tema, puesto 
que no ha sido convocada para ello.
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MOSCU, 24 (Crónica de nuestro enviado especial/

Moscú Quiere me/orar fas re/aciones con Madrid pero, por io visto, sin ifegar a 
norma/izar/as, a nive/ deemba/adaen un futuro inmediato. Hemos ind^ado so
bre e/de/icado tema en sectores soviéticos, inc/uido e/portavoz oficia/ de/Minis
terio de Asurtos Exteriores de /a U/^SS, quien nos atendió con cordia/idad, pero 
se dec/aró incompetente para entrar a formu/ar /a cuestión a expertos de su mi ■ 
nisterio.

Tengo /a impresión de que /a caute/a estaba basada en /a /ógica suposición de 
que a un portavoz gubernamenta/ se /e toma /a pa/abra.

En* lugar de perseverar inútilmente 
en busca de una explicación oficial por 
los despachos del rascacielos de la 
plaza Spiridonov (sede del Ministerio 
de Asuntos Exteriores) he preferido 
buscar las noticias en fuentes no 
oficiales, pero "habitualmente bien 
informadas", en "sectores 
diplomáticos", y he detectado que el 
intercambio de embajadores entre 
España y la Unión Soviética no parece 
inminente.

La misión comercial de España en 
Moscú, ubicada en un edificio un poco 
destartalado del Lenininski Prospekt, 
el Boulevar Lenin, y la de la URSS en 
Madrid, instalada en un chalet de la 
colonia del Viso, están realizando una 
gran labor. Sus «dificultades no son 
Unicamente comerciales. Al frente de 
ellas hay personal diplomático 
altamente cualificado y, en realidad, 
sus funciones son de 
"cuasi-embajada" Tara la completa 
normalización falta, no obstante, dar 
el ultimo paso. Y creemos que ese paso 
podrá darse en cuanto se decida en la 
plaza Spiridonov o en el Kremlin.

MOSCU/A LA 
EXPECTATIVA

¿Cuál es el motivo de que no 
existan ya relaciones normales entre 
España y la URSS? Quizá se deba a 
que aquí están a la expectativa de lo 
que suceda en España, Bresnief, en su 
brevísima alusión a nuestro país en 
su discurso del mes pasado ante el 
XXV Congreso del P.C. soviético ("El 
régimen de Franco en España ha 
empezado a tambalearse") adoptaba la 
táctica —acertada o errónea— de 
esperar la evolución de los 
acontecimientos^ e imponía, al 
entender de los observadores 
occidentales en Moscú, un compás de 
espera en la culminación de las 
relaciones. Hizo la mención de un 
pasaje en el que habló de los últimos 
años en Grecia y en Portugal, al pasar 
revista a lo que él llamaba regímenes 
fascistas. No mencionó a España ni al 
tratar de las relaciones con la Europa 
Occidental, ni tampoco ai aludir a las 
consecuencias de la conferencia de 
Helsinki, que para el jefe del Kremlin 
ha supuesto un grave avance en las 
relaciones España-Oeste.

Sin duda, la actitud de Moscú 
respecto a las relaciones con ^^adrid 
estará muy influida por las relaciones 
de Rusia con los comunistas españoles, 
que son sumamente complejas. Moscú 
no puede poner como condición para 
intercambiar embajadores que se 
autorice en España al partido 
comunista, pues ello equivaldría a 
inmiscuirse en los problemas internos 
de España (sería como si ésta pidiera al 
Kremlin que permitiese la constitución
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de un partido menchevique o de uno 
zarista). Y, no obstante, la legalización 
o no del PC español influirá, sin duda, 
de manera relevante, en nuestras 
relaciones futuras con la URSS. 
España no pretende exportar sus 
recetas políticas, pero la URSS sí 
aspira a exportar su marxismo-leninis
mo, su revolución. Esto se admite aquí 
oficialmente, aunque haciendo la 
salvedad de que sólo por medios 
pacíficos. En Moscú, piensan que, por 
si acaso España está en una situación 
"prerrevolucionaria", lo mejor es 
"aguardar a ver qué'pasa"

EL DISCURSO DE LA 
PASIONARIA,POR DOS 
BOTELLAS DE COÑAC

Los comunistas españoles se 
comportan aquí de distinta manera 
que en la Europa Occidental. No 
sabemos si esas posturas son reales o 
tácticas, si responden a una auténtica 
diferencia de mentalidad y apreciación 
del futuro^o si cada grupo actúa con 
arreglo a un previo reparto de papeles. 
Carrillo, por ejemplo, habla en París 
con cuantos españoles se acercan a él 
por motivos políticos o por simple 
curiosidad,y les asegura que cree en el 
pluralismo y en la libertad. La 
Pasionaria, sin embargo, se parapeta 
informativamente tras las murallas del 
Kremlin, y cuando uno marca su 
número de teléfono recibe respuestas 
kafkianas de algún secretario. La 
delegación comunista española al XXV 
Congreso se negó a hablar conmigo, 
pese a haberlo solicitado siguierxlo el

El establecimiento / La actitud del Gobierno
de embajadas no
parece próximo

soviético está mu^ influida 
por sus relaciones con los 
comunistas españoles

cauce del Ministerio soviético de 
Asuntos Exteriores, uno de cuyos
portavoces me comunicó "con pesar" 

(camaradas)que los "tovarisi
hispanos "no tenían tiempo". Para 
tener la certeza de oir mtegra la 
intervención de la Pasionaria en el 
>0<V Congreso (al que no teníamos 
accecu los periodistas occidentales) 
hubimos de servirnos de un amable y 
misterioso personaje, cuyo nombce e 
identidad desconocemos. Se nos había 
presentado en el centro de prensa 
como colega. Al enterarse de nuestro 
interés por el discurso completo de la 
Pasionaria, se ausentó para volver al 
cabo de dos horas con la cinta 
magnetofónica. Fuimos a oirla a la 
habitación del hotel. Al darle las 
gracias nos pidió dos botellas de coñac 
francés y dijo que no eran para él.

[SPERA
B (Y sigue atentamente el

desarrollo del régimen monárquico)

naturalmente, sino para quienes le 
habían facilitado la cinta. El coñac 
francés es muy apreciado en Moscú, 
pues no se puede adquirir más que a 
un alto precio pagado en divisas 
occidentales (en rublos, en el mercado 
negro, debe de valer una fortuna).

LA POSTURA DEL 
PC ESPAÑOL

La Pasionaria, presidenta del PC 
español, del que Carrillo es secretario 
general, no dijo ante el Congreso ni pío 
del "pluralismo" defendido 
anteriormente por el italiano 
Berlinguer y por los franceses. En el 
discurso, brillante por su dialéctica, 
pronunciado con una agradable y bien 
timbrada voz (que no parece la de una 
anciana de noventa años), se limitaba a 
hacer una interpretación de la 
situación en España tras la muerte de 
Franco y a rendir vasallaje a la Unión 
Soviética. Dolores Ibarruri no rompía 
ninguna lanza en favor del comunismo 
independiente del Kremlin. Su

« -9
Bresm'ef, durante su informe al 
XXV Congreso del Partido Co
munista de la URSS. Sus alu - 
siones a España fueron breves 
y ambiguas

planteamiento no difería gran cosa del 
expuesto el día anterior por el 
portugués Cunhal, al que los 
comunistas "progres" de la Europa 
Occidental desprecian por "stalinista" 
Santiago Carrillo, que alardea de 
díscolo a la LfRSS y de estar dispuesto 
a volver a echarle en cara la invasión de 
Checoslovaquia, no acudió al )0<V 
Congreso, donde hubiera tenido la 
oportunidad de retar a un duelo 
ideológico a Bresnief. ¿Cuál es, en 
verdad la postura del PC español, la de 
la Pasionaria y los moscovitas o la de 
Carrillo y los "progres" del interiór?
¿Son esas dos, que parecen 
antagónicas, posturas tácticas o llegará 
a haber una ruptura entre ellas?

Tras la experiencia de Portugal, en 
que la Unión Soviética supervaloró la 
importancia del partido comunista y 
su influencia real en la opinión 
pública, tenemos la impresión de que 
ahora en Moscú se encuentran un 
tanto desorientados sobre la situación 
en España. A nivel periodístico y 
diplomático los rusos buscan 
información e interpretación de los 
hechos de nuestro país. Si no 
sobreviene una situación 
"prerrevolucionaria" que les permita 
abrigar esperanzas de una participación 
de los comunistas en el poder, 
seguramente se entenderán con el 
régimen Monárquico y democrático 
una vez lo vean arraigado en la nación 
española e institucionalmente 
dispuesto para integrarse en la Europa 
Occidental.
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